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El Comité de Competición 
inhabilita por un mes ai 
médico del Real Ávila
EI técnico y Cruz Heredia, dos partidos

El Comité de Competición de la 
Federación Española de Fútbol 
ha decidido inhabilitar durante 
un mes al médico del Real Ávila, 
Segundo Calvo, por ofensas hacia 
el colegiado del encuentro que el 
conjunto abulense jugó el pasado 
domingo ante el Toledo, Mora 
Expósito.

PARQUE DE SAN 
ANTONIO
El Ayuntamiento de Ávila 
está llevando a cabo, 
desde hace días, la 
remodelación y mejora 
del Parque de San Ántonio 
en nuestra Capital. Las 
obras presupuestadas 
superan los 12 millones 
de pesetas.
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VUELTA CICLISTA A 
ESPAÑA

El ciclista abulense 
Francisco Ignacio Sah 
Román no podrá estar 
presente en la Vuelta 
Ciclista a España, al no 
encontrarse al cien por 
cien de sus condiciones 
físicas.
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PRESUPUESTO DE 
VOLEIBOL
El Caja de Ávila de Voleibol 
quiere presupuestar 
cerca de 30 millones de 
pesetas para la próxima 
temporada, con la 
intención de luchar por 
los puestos de cabeza.
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SUPLEMENTO ICAL. Mañana 
viernes, junto a la edición de EL 
DIARIO DE AVILA, se incluirá 
un suplemento sobre el papel de 
nuestra región en España

Ha sido sancionado también 
con dos partidos de suspensión el 
entrenador del equipo, José An
tonio Álvarez Domínguez pór 
menosprecio al colegiado. Con 
otros dos partidos se ha castigado 
al jugador Pedro Cruz Heredia, 
como consecuencia de la expul
sión que sufrió en el transcurso 
del encuentro, por entrar a un 
contrario de forma violenta.

El jugador.abulense Mario I 
también ha sido sancionado con 
un partido de suspensión por me
nospreciar al colegiado.

Se temía que otros dos jugado
res del Real Ávila, Toño y Javi, 
pudieran ser también sanciona
dos, ya que en el acta del encuen
tro, Mora Expósito les había atri
buido frases que podrían haber 
sido consideradas como menos
precio y que hubiera supuesto al
gún partido de suspensión.

El Real Ávila viajará el sábado 
a Orense con tres bajas, las de 
Mario, Cruz Heredia y el entre
nador, Álvarez Domínguez.
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Dulce María Loynaz 
dijo que no podrá 
regresar a Avila, 
como era su deseo

La poetisa cubana. Dulce María 
Loynaz, galardonada con el Pre
mio Cervantes de 1993, señaló 
ayer en Madrid, en declaraciones 
efectuadas a El Diario de Ávila, 
que no podrá regresar a Ávila 
como era su deseo. Los múltiples 
actos de homenaje organizados 
en España le impedirán despla
zarse hasta Ávila, donde ya esta
do en otras ocasiones.,

Dulce María Loynaz recordó 
con nostalgia la época que fue ga
lardonada en Ávila con el premio 
Isabel la Católica, organizado por 
El Diario de Ávila y la Caja de 
Ahorros de Ávila. “Yo no he teni
do mucho tiempo de escribir pero 
recuerdo aquellos días como los 
más bellos porque eran los días 
del inicio, el tiernpo en que prác
ticamente no se sabía nada de mí 
y yo resucitaba en Ávila”, mani
festó la poetisa. ,

Durante su estancia en España 
Loynaz participará en numerosos 
encuentros y será protagonista de 
gran número de homenajes y con
decoraciones.

Dulce María Loynaz manifes
tó también que “la mejor manera 
de servir al pueblo es a través de la 
pluma y en realidad es así como 
mejor se defienden los intereses 
populares. Los escritores, poetas 
y periodistas están hermanados 
en el deseo de servir al pueblo a 
través de la pluma”, precisó la au
tora de “Jardín”.
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Entrevista con Benigno Rollán 
“Iré al Pleno de la Diputación 

con la cabeza altísima”
El tránsfuga del CDS dice que su decisión es sólo política

Benigno Rollán, diputado tránsfuga 
del CDS, manifestó ayer que ”iré 
con la cabeza altísima” al pleno de la 
Diputación Provincial que

debatirá hoy la moción de censura 
que ha presentado el PP con su 
apoyo político contra el presidente 
Alfredo Barranco (CDS).

Así se expresó en unas declara
ciones en exclusiva que realizó 
ayer a EL DIARIO DE ÁVI
LA. Asimismo dijo que el 
abandono del CDS lo ha hecho 
”en libertad y con confianza 
propia”. ,

Señaló que ’’esta es la deci
sión política que he tomado en 
beneficio de la provincia y de la 
comarca de El Barco de Ávila”.

Benigno Rollán comentó 
además que quiere seguir en la 
alcaldía de su pueblo. La Hor
cajada, ”en el sentido de buscar 
el bienestar del pueblo, no por 
el hecho de ser alcalde”.

Rollán ha negado también 
que le hayan comprado, ”es 
mentira, nunca, jamás me han 
ofrecido nada, ni me lo han 
ofrecido antes, ni ahora”.

Dijo que ”para mí siempre 
han sido buenos compañeros y 
por eso estoy mucho más tran
quilo”.

Preguntado por su prepara
ción para asumir la vicepresi
dencia, comentó que ’’creo que 
sí estoy capacitado, pues llevo 
20 años en la política municipal 
y bastantes años en la Diputa
ción de Ávila”.

El Pleno de la Diputación se 
iniciará a las siete de la tarde en 
el salón de sesiones del Palacio 
Provincial. El Gobierno Civil 
prevé tomar medidas de seguri
dad para evitar alteraciones.

Páginas 2,9y 10

LUMBRERAS

Calvo Ortega se reunió ayer con el CDS de Avila.

ARCHIVO

Benigno Rollán, tránsftiga del CDS.

Rafael Calvo Ortega 
pide protección 
para las pequeñas 
empresas
El presidente nacional del 
CDS, Rafael Calvo Ortega, 
manifestó ayer en Ávila que su 
partido tiene ya un programa 
electoral concreto. Calvo Orte
ga dijo, refiriéndose a la actitud 
del tránsfuga del. CDS, Benig
no Rollán, que se califica por sí 
misma. Rafael Calvo Ortega 
abogó en Ávila por una política 
de protección de la pequeña 
empresa, con medidas especia
les para las mismas. *

El CpS confirmó ayer a José 
Ramón Caso como cabeza de 
lista por Ávila.

Página3
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PLAZA MAYOR

► EL PULSO
FERNANDO ALDA

Moción
Hoy, jueves, por la tarde, 

comenzará a debatirse la moción 
de censura en la Diputación de 
Ávila. No cabe esperar sorpresas 
de última hora, porque Benigno 
Rollán, como ha manifestado a 
este periódico, está dispuesto a 
seguir hasta el final. El diputado 
tránsfuga servirá en bandeja al 
PP la presidencia de la Diputa
ción abulense. La emoción, de 
todos modos, está servida.

Ë1 punto en la l
Parque

Ya han comenzado las obras 
de remodelación del Parque de 
San Antonio de Ávila Capital, 
por iniciativa del Ayuntamiento 
abulense. De este modo se recu
perará y mejorará el parque o 
zona verde más importante de 
nuestra Capital, al que le hacía 
falta un lavado de cara con toda 
urgencia, pues no pasa el tiempo 
en vano. Esperemos que pronto 
podamos disfrutar de él.

Premio
La poetisa cubana Dulce 

María Loynaz recibirá mañana, 
viernes, el Premio Cervantes, en 
su última edición. Desde hace 
tiempo esta poetisa está vincula
da con Ávila, ciudad y provincia, 
que conoce. Además, recibió el 
premio de periodismo Isabel la 
Católica, convocado por la Caja 
de Ahorros de Ávila y por este 
periódico. Que sea una vez más 
enhorabuena.

LAISU
FELIX ROSADO

Problemas con el 
tráfico

Hay algunas zonas de Ávila Capi
tal que tienen muchas deficiencias 
en cuanto a la circulación rodada. 
En otros casos esas deficiencias se 
iban a corregir, incluso se han ela
borado proyectos, sin que se sepa 
nada más del asunto. Es el caso de 
las calles comprendidas entre el 
Paseo de San Roque y la Calle 
Santa Fe, zona para la que el alcal
de había prometido, hace ya varios 
íilcSvS, una reorganización del trá
fico, instalación de señales,- zonas 
en las que se podría aparcar y en 
las que no, etc., sin que hasta la 
fecha tengamos algo positivo 
sobre el problema.

En otros casos el asunto es peor, 
como en la Bajada de El Rastro, en 
los que se aparca a ambos lados de 
la calzada, estrechando de forma 
muy peligrosa la misma. El alcal
de, Angel Acebes, ha prometido, 
según ha manifestado a este perió
dico y como hemos informado en 
nuestra pasada edición de ayer, 
que se va a prohibir aparcar en 
esta zona. Sabia medida, pero de 
nada servirá si seguimos mante
niendo como un monumento inú
til el aparcamiento de El Rastro, 
que nadie utiliza.

Sería bueno que en este aparca
miento se mejorasen sus accesos, 
que casi nadie conoce. Con ello, 
seguramente, se le daría una utili
dad mayor que la simple de recibir 
los vehículos que son retirados por 
la grúa.

Desde que se ha aplicado la 
ORA el tráfico en el centro ha 
mejorado de forma notable, pero 
las zonas de conflicto se han des
plazado a la periferia de la zona 
regulada. Hay que ir pensando en 
soluciones a esos y otros proble
mas, puesto que de lo contrario 
nada habremos adelantado en 
esta cuestión.

Y esos problemas no se dan sólo 
en fechas punta. Suele haberíos 
todos los días, para desgracia, 
nuestra.

ENRIQUE
^ Algún gracioso le ha dado por pintar los protectores de cemento de los focos de

iluminación de la Muralla, en elJardín de San Vicente, en Ávila Capital. Llevamos una temporada en 
^ la que los artistas de tas pintadas están haciendo de las suyas en nuestra Capital. En este caso, tenemos 
§ que seguir soportando a los gamberros, para desgracia de todos los vecinos, pero el Ayuntamiento, al
etj menos, que las limpie, que no cuesta tanto trabajo. Otra cosa es que nuestros concejales las vean, que 
S es más difícil.

Rosas históricas y 
de investigación 
para los alumnos 
de los institutos 
A 1 o n s o d e 
M a d r i g a 1 y 
Claudio Sán- 
chez-Albornoz 
ganadores de los

ESPINAS

Espinas de 
hierro para REN
FE, por las eviden
tes contradicciones 
en las que está 
incurriendo en estos 
últimos días en rela
ción con el paso a 
nivel en la línea

premios del Certamen de Investigación Histórica 
convocado con motivo del Primer Centenario del. 
nacimiento del insigne historiador, Claudio Sán- 
chez-Albornoz. Alumnos del Instituto Alonso de 
Madrigal, en la capital abulense, han sido los ganado
res del primer premio del certamen. Alumnos del Ins
tituto Claudio Sánchez-Albornoz, éstos de El Tiem
blo, han sido los ganadores del segundo premio, del 
tercer premio y del accésit de este Certamen. Para 
todos los ganadores vaya nuestra más sincera enho
rabuena. Se merecen, por el trabajo realizado, estas 
rosas que hoy desde aquí les brindamos.

férrea a Valladolid que existe en las proximidades de 
Arévalo. Mientras que por una parte unas fuentes de 
RENFE indican que dicho paso a nivel no se va a 
suprimir, otras fuentes, también de la propia empresa 
ferroviaria, señalan que sí será suprimido. Pedimos 
desde aquí una explicación más profunda sobre esta 
cuestión, que preocupa de forma importante a la opi
nión pública de Arévalo, como demuestran las suce
sivas peticiones efectuadas para la supresión del cita
do paso a nivel que ha llevado la Unión de Consumi
dores de esta Ciudad. Que de una vez por todas supri
man este peligro.

El 22-A, otra 
fecha política

El 22 de abril de 1993 si triunfa hoy 
la moción de censura en la Dipu-i 
tación (cosa rara sería lo contra-i 
rio, según están lascosas) se podrá 
inscribir como el 22-A en los ana
les de la historia política provin
cial. El pleno será movido, pero la 
calma parece fluir ya por las aguas 
de todos los partidos porque ya noi 
hay vuelta de hoja.

El PP ha conseguido lo que que-' 
ría y por muchas justificaéíoríes 
que busque sólo convencerá a sus 
correligionarios y a parte de su 
séquito. Que las prácticas utiliza
das para llegar a la moción no han 
sido precisamente éticas. Que 
todo el mundo sabe en la provincia 
que han medrado en las filas del 
CDS. Luego va por ahí Alvárez 
Cascos, secretario general del PP, 
diciendo que hay que recuperar 
una sociedad que actúe con princi
pios y valores morales. Bueno, él 
lo dice. También dice que el PSOE 
está dando a nivel nacional uni 
espectáculo lamentable.

Por este camino, son legión los 
ciudadanos que dudan tanto del 
PSOE como del PP. La gente ya no 
sabe a quién votar. Y si gana un 
partido no lo van a hacer ni los 
socalistas ni los populares. Creo 
que va a ser ese grupo de indecisos 
y abstencionistas que a buen segu
ro superan en algún millón a los 
votos que puedan sacar estos dos.

Además el PP se define ahora 
de centro-derecha. Si el PSOE lo 
hiciera como de centro-izquierda, 
qué espacio le queda al centro, al 
CDS, que también existe. Se salva
rá IU, que recoge a los que están a 
la izquierda del PSOE.

Los políticos, no se puede 
negar, adquieren una mala ima
gen. Así lo define el presidente de 
la Diputación de Ávila: ’’Prefiero 
ir diciendo que soy profesor cate
drático que político”. Hoy cesará 
en su cargo tras la moción de cen
sura, y cree que volverá al mundo 
de la tranquilidad y del honor.
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Rafael Calvo Ortega indicó en Ávila que el 
CDS lleva un programa electoral concreto

Varias medidas 
centristas para 
proteger las 
pequeñas empresas

"España no es un país bipartidista", señaló el presidente nacional de los centristas F.A.
ÁVILA

El presidente nacional del CDS, 
Rafael Calvo Ortega, dijo ayer 
en Ávila que los electores están ya 
cansados de descalificaciones.

de imágenes, y que por tanto la 
campaña de los centristas no se 
iba a basar en esos pilares. El CDS 
llevaunprogramacon

soluciones concretas y que si los 
pequeños empresarios votan al 
PP o al PSOE “estaríamos en un 
caso de masoquismo”.

___________ Fernando Alda
ÁVILA

Rafael Calvo Ortega manifestó 
también que el PSOE no ha he
cho nada por los pequeños em
presarios y que el PP es amigo de 
las'grandes empresas. Dijo que el 
voto de centro es un “voto ocul
to”, como ocurre en otros países, 
y que en cuanto al voto directo, es 
decir, si mañana mismo se cele
brasen tas elecciones, el CDS iba 
a sacar en Castilla y León un di
putado en Ávila y otro en Sego
via.

VOTAR
En este sentido dijo que “¿los que 
votaron antes al CDS, nos van a 
cambiar por Filesa o por Nasei
ro?”, refiriéndose a que el CDS 
mantiene sus expectativas de voto

LUMBRERAS

Rafael Calvo Ortega estuvo en Ávila.

con respecto a las últimas eleccio
nes generales.

Rafael Calvo Ortega mantuvo 
en Ávila una reunión con empre

sarios abulenses, además de con 
el Comité Ejecutivo Provincial 
centrista, para explicar a los pri
meros el programa electoral de 

medidas que propugna el CDS 
para favorecer a la pequeña y me
diana empresa.

Calvo Ortega, por otra parte, 
indicó que los que más pactos ha
bían firmado con el PSOE había 
sido el PP, y no el CDS, como en 
los casos del pacto autonómico, 
servicio militar, etc.

El presidente nacional del 
CDS también indicó que España 
no era un país bipártidista, sino 
que se trataba de un país plural, 
en el que no todos son del PSOE 
o del PP. También se refirió a que 
en las próximas elecciones los 
electores van a defender sus inte
reses, y que no iba a funcionar el 
voto útil. El CDS se dirige, por 
tanto, a los pequeños agriculto
res, jóvenes, profesionales, pe
queños empresarios y funciona
rios.

Las medidas del CDS para la pe
queña empresa pasan, según Ra
fael Calvo Ortega, por apoyar la 
creación de este tipo de empre
sas, además de definir en. qué 
consisten. Para el CDS son aque
llas que tienen no más de 15 tra
bajadores. ’

Entre las medidas que propo
nen los centristas están aliviar la 
presión fiscal que sufp^ este tipo 
de empresas, medidas'|laborales, 
cuidar de forma especii 1 los expe
dientes de crisis por a usas eco
nómicas o tecnológicas, prohibi
ción a las grandes superficies de 
abrir en domingo, puesto que es
tán ‘^machacando” a los peque
ños comerciantes.

También piden los centristas 
poner en marcha las sociedades 
unipersonales o de responsabili
dad limitada.de socio único, para 
agilizar y facilitar el proceso de 
creación de pequeñas empresas y 
llevar a cabo una clarificación 
contable. El CDS considera que 
una política favorable a las pe
queñas empresas resulta funda
mental.

El CDS designó a 
José Ramón Caso 
como cabeza de lista 
al Congreso por Ávila

F.A.
. ÁVILA

El Comité Ejecutivo.Provincial 
del CDS designó, como se espe
raba y ya adelantó este periódico 
en una edición pasada, a José- Ra
món Caso como cabeza de lista 
de este partido por Ávila al Con
greso, para las próximas eleccio
nes generales, según fuentes del 
propio partido.

En cuanto a los números 2 y 3 
de esta lista el Comité Ejecutivo 
centrista, en el que estuvo presen
te el presidente nacional de este 
partido,. Rafael Calvo Ortega, fa
cultó al presidente y secretario 
provinciales para que contacten 
con algunas personas para termi
nar de cerrar la lista. '

En lo que se refiere al Senado 
la lista^del CDS de Ávila ha que
dado integrada también de acuer
do a las previsiones que existían 
desde un principio, es decir, por 

-Alberto Dorrego, José.María 
Monforte y Celso Rodríguez Le
gido.

José Ramón Caso era hasta 
ahora el portavoz del CDS en el 
Congreso. Está casado con una 
abulense y posee un chalé en el 
embalse del Burguillo.

Rafael Calvo Ortega dijo ayer 
que incluir a José Ramón Caso 
como número 1 de la lista por 
Ávila no obedecía a un intento de 
salvar los escaños para los cargos 
nacionales del partido, y que 
Caso estaría al servicio de Ávila.

J, CASTRO CASTRO 
CIRUGÍA GENERAL Y VASCULAR (Venas y arterias) 

COMPAÑIAS DE SEGUROS
ADESLAS - ASISA - PREVIASA - SANITAS 

MARTES Y VIERNES - PREVIA PETICIÓN DE HORA 

CLÍNICA SANTA TERESA
Telf. 221450 ÁVILA C.M. N- 103

¡GRAN SORTEO ^FORMULA io^j

Esta tarde, a las 18,30 horas, en el Salón 
de Actos de la RESIDENCIA DE LA TERCERA 
EDAD DEL INSERSO, tendrá lugar el

PRIMER GRAN SORTEO 
«FÓRMULA 10»

de la CAJA DE AHORROS DE AVILA entre 
sus clientes que tienen en ella domiciliado 
el cobro de su Nómina o de su Pensión.

Se sortearán:
1 Coche Fiat ”Cinquecento”

50 Viajes a Benidorm
50 Vajillas

160 Cajas de herramientas
500 Juegos de bolígrafo y pluma

E! acto estará presidido por DON JESUS 
TERCIADO SERNA Presidente del Consejo 
de Administración de la CAJA DE AHORROS 
DE AVILA y por DON ANTONIO MARTÍN 
JIMÉNEZ/ Director General de la Entidad.

KI CAJA D AHORROS D AVILA
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Dulce María Loynaz manifestó que no 
podrá regresar a Ávila como era su deseo
Debido a los múltiples compromisos adquiridos en España

Los múltiples actos de homenaje 
organizados en honor de la 
poetisa cubana Dulce María Loynaz 
le impedirán que se desplace

hasta Ávila como hubiera sido su 
deseo, según manifestó ayer en 
declaraciones efectuadas a El Diario 
de Ávila en Madrid.

África Lafita____________

ALCALÁ

La poetisa cubana Dulce María 
Loynaz, ganadora del Premio 
Cervantes 1992, ofreció una 
rueda de prensa a los medios de 
comunicación en la que demos
tró que a sus 91 años mantiene 
una memoria privilegiada y 
agudo sentido del humor.

DuIce María Loynaz recordó 
con nostalgia la época en que 
fue galardonada en Ávila con el 
Premio Isabel La Católica. “Yo 
no he tenido mucho tiempo de 
escribir pero recuerdo aquéllos 
días,como los más bellos porque 
eran los días del inicio, el tiem
po en que prácticamente no se 
sabía nada de mí y yo resucitaba 
en Ávila”, manifestó la poetisa.

Durante se estancia en Espa
ña Loynaz participará en nume
rosos encuentros y será prota
gonista de grandes homenajes y 
condecoraciones, lo cual le im
pedirá visitar la ciudad antes de 
regresar a su casa en La Haba

na. No obstante ha asegurado 
que le gustaría volver a la ciu
dad “donde en años anteriores 
me sentí tan feliz, pero creo que 
no va a ser posible porque mi es
tancia en España será muy ocu
pada”.

SERVIR
Dulce María Loynaz manifestó 
también que “la mejor manera 
de servir al pueblo es con la plu
ma”. “Los escritores, poetas y 
periodistas están hermanados 
en el deseo de servir al pueblo a 
través de la pluma, y en realidad 
es así como mejor se defienden 
los intereses populares”, preci
só la autora de “Jardín”.

“He estado siempre relacio
nada con el periodismo ya por 
razones familiares, ya por culti
var el trabajo periodístico oca
sionalmente, y además creo que 
la letra de molde de un periódi
co esta escrita con tinta de histo
ria sin secar”, subrayó.

Tras recordar las crónicas 
por ella redactadas durante su 

primer viaje a Europa junto a su 
marido, el canario Pedro Álva
rez de Cañas, la escritora haba
nera afirmó: “yo siempre me he 
sentido libre en todas partes, y 
en mi obra he intentado dar con 
sentido poético mi visión de las 
cosas”. “EI poeta, resaltó Loy
naz, tiene dos vidas, una habi
tual y otra que él mismo se crea, 
pero gracias a su trabajo puede 
introducir la poesía en la vida 
cotidiana”. Respecto a la actual 
situación en su país. Dulce Ma
ría Loynaz indicó: “yo no creo 
tanto en el bloqueo; pienso que 
no hay dinero para importar 
muchas cosas, y el problema 
esta en nosotros mismos”.

La escritora premiada con el 
principal galardón de las letras 
castellanas reconoció “detestar 
las grabadoras, los ordenadores 
y hasta las máquinas de escribir, 
pues sólo redacto a mano”, con
cluyendo: “por ello mi trabajo 
es limitado, y no creo que tenga 
tiempo para concretar todos los 
proyectos”.

ARCHIVO

Dulce María Loynaz.

Directora de la Academia de 
la Lengua en Cuba y vecina del 
barrio habanero de El Vedado 
-donde vive en una casona que 
es al tiempo sede de esa institu
ción-, Dulce María es una estu
diosa destacada de la obra de 
Delmira Agustini, sobre cuyas 
aportaciones poéticas escribió 
un esclarecedor ensayo.

La C. de Urbanismo 
del Ayuntamiento 
aprobó el PAU de 
Hervencias Bajas

F.J.R _
ÁVILA

La Comisión de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Ávila aprobó 
provisionalmente en la mañana 
de ayer el Plan de Actuación Ur
banística de la zona de Herven
cias bajas. Este terreno se dedica
rá a la construcción de viviendas 
unifamiliares. El siguiente paso 
que dará, antes de su aprobación 
definitiva, será su visto bueno por 
el Pleno y también por la Junta de 
Castilla y León.

En esta Comisión también fue 
aprobado el Plan especial de re
forma interior de Fuentes Claras, 
que afecta a algunos de los pro
pietarios de esta zona.

La segunda de las Comisiones 
que se reunió en la mañana de 
ayer fue la de Hacienda. En la 
misma se aprobó la adjudicación 
de suministros eléctricos. El coste 
de los mismos salía en 7 millones 
de pesetas y el adjudicatario del 
mismo lo redujo a los 4 millones 
de pesetas. Otro de los asuntos 
abordados en la mañana de ayer 
en la Comisión de Hacienda fue 
el tema de la asistencia sanitaria 
para el personal funcionario. Se 
presentó ante la Comisión una 
propuesta de la Junta de Personal 
que se había aprobado en una 
consulta realizada entre los fun
cionarios activos, que acordaron 
unánimemente seguir con la asis
tencia privada.

LUMBRERAS

Miembros de la Junta de Semana Santa atendieron a autoridades abulenses.

La exposición de arte sacro 
inaugurada acoge 27 obras 
del patrimonio abulense
Por primera vez se reúnen en Ávila

ABONESE 
A GANAR.

BoniÓSLato

Jaraz_________ _______
ÁVILA

La exposición sobre el Arte de la 
Semana Santa de Ávila, que fue 
inaugurada el pasado martes en 
la iglesia de Santo Tomé, forma 
un conjunto de obras pertene
cientes al patrimonio de nuestra 
ciudad que dan una idea conjunta 
de la riqueza imaginera abulense, 
por primera expuesta conjunta
mente sin recurrir a los desfiles

procesionales.
Esta magnífica muestta tuvo 

gran éxito de público cuando 
poco tiempo atrás fue montada 
en el Museo Municipal de Ma
drid, inigualable foro publicitario 
para los actos organizados por la 
Junta de Semana Santa local, que 
de año en año ha visto incremen- 
tardo su esplendor y la afluencia 
de visitantes.

En la exposición de Ávila no se 
encuentra el Cristo atado a la co-

HOTEL CUATRO POSTES
<nn^ CURSILLO DE RELAJACIÓN CONTRA EL STRESS 

LOS DÍAS 24 y 25 DE ABRIL
EL PROF. DR. DURAN LOPEZ
- PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE SOFROLO- 

GÍA MÉDICA DE MADRID.
- MIEMBRO DE HONOR DE LA SOCIEDAD CEN

TRAL DE SOFROLOGÍA
- DIRECTOR DE LA REVISTA ESPAÑOLA DE SOFRO

LOGÍA Y MEDICINA PSICOSOMÁTICA, DICTARÁ 
UN

CURSILLO DE RELAJACIÓN
PLAZAS LIMITADAS
Información e inscripciones:

HOTEL CUATRO POSTES
TELÉFONO: 22.00.00

lumna, de Gregorio Fernández, 
al parecer, por negativa de sus 
propietarios, los padres carmeli
tas de la Santa quienes, paradóji
camente, cedieron la imagen para 
su traslado a la capital de España.

Son, pues, un total de 27 las 
obras expuestas, la mayor parte 
tallas en madera, junto a lienzos 
pictóricos, relieves en alabastro y 
casullas de gran valor artístico, la 
mayor parte de las cuales perte
necen al Museo de la catedral.

BODEGAS

MARQUES DE MURRIETA
Distribución en exclusiva 

para Ávila y Provincia

AG DISTRIBUCIONES
S 25 25 94
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El Instituto Alonso de Madrigal ganó 
el Premio Claudio Sánchez-Albornoz
Para fomentar la investigación entre alumnos abulenses
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Juan Ruiz-Ayúcar

Alumnos del Instituto alonso de 
Madrigal han sido los ganadores 
del primer premio de investiga
ción “Claudio Sánchez-Albor
noz”, que se convoca entre los es
tudiantes de enseñanzas medias 
de nuestra provincia, con objeto 
de profundizar sobre la obra del 
insigne historiador.

El jurado, reunido ayer bajo la 
presidencia de Pilar García Berri-

título “El historiador en su histo
ria”. El segundo y tercer premios, 
y el accésit fueron obtenidos por 
estudiantes del Centro de Ense
ñanzas Medias Claudio Sán
chez-Albornoz, de la localidad de 
El Tiemblo.

En recompensa por su trabajo, 
los jóvenes galardonados, junto 
con un equipo de profesores, rea
lizará un viaje por las rutas albor- 
nocistas de León, Asturias y Lis
boa.

Los organizadores del certa

men tienen previsto hacer entre
ga de los premios en un acto pú
blico, que se celebrará en breve 
en la Diputación Provincial de 
Ávila.

Los premios de investigación 
Claudio Sánchez-Albornoz son 
una forma idónea para que los 
alumnos abulenses profundicen 
en la historia, tanto española 
como local y regional, siendo de 
destacar que la participación de 
alumnos o equipos de alumnos ha 
sido muy notable.

ARCHIVO

El Instituto Alonso de Madrigal ha sido el ganador del premio.
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guete, presidenta de la comisión 
de Cultura de la Diputación Pro^ 
vincial, estaba integrado por rer- 
pesentantes de la Fundación 
Claudio Snachez-Albofnoz, de 
centros de Bachillerato, miem
bros de la Diputación Provincial y 
dos hijos del historiador, que de
cidieron, junto al primer premio, 
otorgar otros dos y un accésit.

El trabajo ganador, realizado- 
por los alumnos del Instituto 
Alonso de Madrigal llevaba por

Curso para personal 
sanitario que realiza 
labores profesionales 
de radiodiagnóstico

Jaraz
ÁVILA

Durante los meses de marzo y 
abrif, se está realizando en el 
Hospital “Nuestra Señora de 
Sonsoles” un curso de operado
res de radiodiagnóstico, an apli
cación de una resolución del 
Consejo de Seguridad Nuclear, 
para fa obtención del diploma de 
capacitación. •

El objetivo del curso es la per
manente puesta al día de los co
nocimientos que, en materia de 
protección radiológica, debe po
seer él personal que opere en los 
equipos de radiodiagnóstico.

Asiste al curso teórico-práctico 
el citado personal que realiza su 
actividad en dichos equipos.

Cursos de formación 
de guías de turismo 
de Castilla y León en 
la escuela de Ávila

_______ _________Jaraz
ÁVILA

El día 19 de abril, el consejero de 
Cultura y Turismo, Emilio Zapa
tero Vallalonga firmó un conve
nio de colaboración entre la Jun
ta de Castilla y León y las Escue
las de Turismo de nuestra comu
nidad autónoma, con el fin de im
partir cursos de formación a los 
guías de turismo habilitados en 
Castilla y León. ,

En la Escuela Regional de Tu
rismo de Ávila, dicho curso se de
sarrollará durante los días 4 al 16 
del próximo mes de mayo.

Los interesados en dichos cur
sos pueden informarse más am
pliamente en la secretaría de la 
Escuela, sita en la calle Los Can
teros s/n, teléfono 920-256042.

Rover Montego lxi

Rover Montego lxi

* Precio final recomendado, incluido IVA, transporte e Impuesto sobre Matriculación.

Así es el nuevo Montego LXI.
Tendrá que verlo para poder creerlo.

Tendrá que verlo 
para creerlo

MOTOR 2 LITROS INYECCION 
Y EQUIPAMIENTO DE LUJO 
POR SOLO 1.595.000 PTAS.*

Sólo Rover podía ofrecerle un coche tan 
sorprendente a un précio tan increíble. Y con 
un equipamiento de ensueño, que incluye:

/ Motor 2 litros inyección.
Z Dirección asistida.
/ Cierre centralizado.
Z Retrovisores eléctricos y térmicos.
Z Elevalunas eléctricos delanteros.
Z Inserciones de madera.
Z Tapicería deportiva “Crayons”.
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BREVES

TOMA DE POSESIÓN DE LA 
DIRECTORA DE MAGISTERIO.*
El pasado día 1 de abril, tomó 
posesión de su cargo, como 
directora de la Escuela 
Universitaria de Formación 
del Profesorado de EGB, María 
Isabel Valdunquillo Carlón, 
que sustituyó en su puesto a 
Serafín de Tapia, quien lo 
fuera durante varios años.

FOROS DE FILOSOFÍA, Y DE 
DERECHO Y HUMANISMO.*
El próximo viernes darán 
comienzo sendos foros de 
Filosofía, y de Derecho y 
Humanismo en la 
Asociación Cultural Tellamar, 
dentro de las actividades de 
su Cátedra Santa Teresa. Dicho 
centro se halla en la calle 
San Segundo.

CONCIERTO DE OBOE DE 
MASSIMILANO SALMI.*
El lunes, 26 de Abril, tendrá 
lugar un concierto de oboe a 
cargo del artista italiano 
Massimiliano Salmi. El acto 
se celebrará, a partir de las 8,30 
de la tarde, en el Auditorio 
de la Caja de Ahorros de Ávila, 
organizado por esta entidad.

PRÓXIMA EXPOSICIÓN DE 
CARTOGRAFÍA DE ÁVILA.*
Una exposición sobre cartografía 
de Ávila va ser inaugurada 
el próximo lunes, día 26 de abril, 
en la sala de exposiciones de 
la Caja de Ahorros de Ávila, sita 
en la plaza de Santa Teresa. 
El acto inaugural será a las ocho 
de la tarde, estando la 
muestra organizada por el 
Instituto Geográfico 
Nacional y la Escuela 
Universitaria de Ingeniería 
Técnica Topográfica de Ávila.

ALBERTO DORREGO 
PREGUNTA AL GOBIERNO.*
El senador por Ávila del CDS, 
Alberto Dorrego ha 
formulado una pregunta al 
Gobierno Central, 
solicitando respuesta, en relación 
con las previsiones 
efectuadas por éste respecto al 
cierre del cuartel de la 
Guardia Civil de la localidad 
zamorana de Fonfría.

PRIMER ANIVERSARIO 
DE

D.^ CARMEN RIVILLA MARTÍN
GUE FALLECIÓ EL DÍA 23 DE ABRIL DE 1992 

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

D.E.P,
Su esposo D. Gregorio Sáez López y demás familia^ 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA
Y les comunican que la misa que se celebre (D. m.) 

ei viernes día 23, a las 8 de la tarde en la Parroquia de 
San Juan Bautista, será aplicada por su eterno descanso.

Convocatoria de 
vacaciones para 
escolares abuienses 
durante ei verano

Juan Ruiz-Ayúcar 
ÁVILA

El pasado día 7 de abril fue publi
cada en el BOE la resolución por 
la que se convoca la actividad de 
Vacaciones Escolares para 1993. 
Está destinada a alumnos y alum
nas de 3° a 8- de EGB, escolariza
dos en centros independientes de 
la gestión directa del Ministerio 
de Educación y Ciencia.

Se realizará, simultáneamente, 
esta actividad durante la primera 
y segunda quincena de julio, en El 
Barco de Ávila y en Él Espinar 
(Segovia). El número de plazas 
asignadas a la provincia de Ávila 
es de doscientas, distribuidas en 
dos turnos de cien escolares.

La instancia de solicitud, junto 
con la autorizaci0n.de los padres 
o tutores, podrá recogerse en el 
propio colegio donde están esco
larizados sus hijos o pupilos, y se 
presentará debidamente, rellena
da en la dirección del centrohasta 
el 17 de mayo.

La Comisión Provincial de Va
caciones Escolares, una vez reci
bidas todas las solicitudes, podrá 
seleccionar a los alumnos y les 
adscribirá a un centro de vacacio
nes. En caso de que el número de 
solicitudes sea superior al de pla
zas ofertadas, se tendrá en cuenta 
las características socioeconómi
cas de la zona donde está ubicado 
el colegio, a fin de dar preferencia 
a las familias con menores opor
tunidades de disponer de ofertas 
alternativas por razones econó
micas o ambientales.

Cada turno de vacaciones esta
rá dirigido por dos profesores, 
funcionarios del Cuerpo de Pro
fesores de EGB, que actuarán 
como director y ayudante, y esta
rán auxiliados por un equipo de 
llueve monitores seleccionados 
de acuerdo con criterios de expe
riencia y titulación acordes con la 
actividad a desarrollar.

Los profesores de EGB intere
sados en participar en la actividad 
citada, como director o ayudante, 
deberán presentar, dentro de los 
cuarenta días siguientes a la pu
blicación de la convocatoria que 
comentamos, una instancia según 
modelo anexo II de la resolución 
de referencia, y un anteproyecto 
de actividades a realizar en el cen
tro de vacaciones. Los monitores 
deberán ser profesores de EGB.

CARTA nw OBISPO ;^^^^^M^^^^M^^i

Estatua en alabastro de San Segundo, obra de Juan de Juni, que se conserva en su ermita.

Ante la fiesta de San Segundo
Queridos abulenses:

El próximo tres de mayo, cele
braremos este año en Ávila la 
diesta de nuestro patrón, San Se
gundo. Nuestros antepasados 
han querido poner bajo su pro
tección a nuestra iglesia abulense. 
Una tradición que ha querido 
vincular a San Segundo con los 
Varones Apostólicos y, de esta 
manera, con los orígenes prime
ros de la fe cristiana: el testimonio 
de los Apóstoles.

Sea lo que sea de la historia, lo 
cierto es que nuestra Iglesia, des
de siglos, tiene como gloria el re
montarse a esas rices de nuestra 
fe desde los primeros tiempos del 
cristianismo. Se siente dichosa de 
su fe en Jesucristo y desea que 
desde los primeros momentos ya 
haya sido predicada y arraigada 
en nuestras tierras. Tiene como 
dicha y honor su nota de apostoli- 
cidad y, por tanto, de honda e im
prescindible eclesialidad, como 
aquella hija predilecta suya que 
fue en otro tiempo Santa Teresa 
de Jesús.

REAVIVAR LAS RAÍCES
Vivimos tiempos en que es nece
sario reavivar las raíces de la vida 
cristiana de nuestro pueblo. En 
este año, en que, además, cele

bramos el año Santo Composte
lano, podemos hacer nuestras las 
palabras que Juan Pablo II diri
giera, en 1982, desde Santiago de 
Compostela a Europa, y aplicar
ías a nuestra entrañable Ávila.

Por eso, como obispo de nues
tra querida Ávila, ante la fiesta de 
San Segundo, mártir, lanzo una 
grito lleno de amor: “¡Ávila, vuel
ve a eneontrarte. Sé tu mismo. 
Descubre tus orígenes. Aviva tus 
raíces. Revice aquellos valores 
auténticos que hicieron gloriosa 
tu historia!”.

Ávila es conocida y admirada 
en todo el mundo por su cristia- 
nía, que quiere remontarse a los 
que fueron testigos muy inmedia
tos del Señor, fuente de vida y li
bertad, verdad y luz, fundamento 
para la dignidad de la persona hu
mana y raíz de donde brota el 
amor que nos hace convivir fra
ternalmente y trabajar todos por 
la paz.

SAN SEGUNDO
La figura de San Segundo, la cele
bración de su fiesta, puede ser 
una ocasión para este reavivar 
nuestras raíces. Por eso, pienso 
que, como antaño, sería muy be
neficioso el dar más realce a esta 
fiesta y ahondar en todo el signifi
cado y el alcance que tiene para 
nosotros nuestro santo y mártir 
patrono.

Tal vez ha perdido aquella 
fuerza que, sin duda, tuvo entre 
aquellos que nos legaron nuestro 
más preciado tesoro: la fe cristia
na. Y, pienso, habría que recupe
raría y reavivaría.

Es cierto que lo importante de 
verdad es ir a lo que es propia
mente la raíz y el fundamento de 
la fe: Jesucristo, creído, amado, y 
vivido en la Iglesia católica y 
apostólica. Pero, también es cier
to que la figura de San Segundo, a 
quien se le considera obispo, 
mártir y testigo de la fe apostóli
ca, nos lleva a esa raíz.

El recuerdo y celebración de 
nuestro Santo reclama de nosos- 
tros, an .' 'do, avivar y fortalecer 
la experie cristiana de Dios y 
la referencia explícita a Él, teóri
ca y práctica, como Señor supre
mo de la creación y de la vida.

Creador de todo cuanto existe. 
Redentor y Salvador de todos los 
hombres por el poder de su gra
cia, mediante la muerte y re
surrección de Nuestro Señor Je
sucristo.

Es este el testimonio del már
tir, que tan necesario nos es hoy 
ante el oscurecimiento de Dios 
que provoca el fenómeno del se
cularismo en todos los ámbitos de 
la vida humana, personales y so
ciales, íntimos y públicos, tanto 
en la sociedad como dentro de la 
Iglesia.

(Cfr. Conferencia Episcopal 
Española, Anunciar a Jesucristo 
con obras y palabras, 35).

Os invito a todos a que, tenien
do presente a San Segundo, reco
bremos el gozo de la fe y empren
damos caminos de renovación, 
que recobremos la valentía de 
una fe vivida con alegría, con es
peranza y sin complejos, y que 
asumamos la lucidez evangélica 
iluminada por el profundo amor 
al hombre hermano.

ENSEÑANZA DEL PATRÓN
Esta es la enseñanza de nuestro 
patrón. Y el reto ante el que nos 
emplaza su memoria. Este año, 
para ir dando pasos poco a poco 
hacia una recuperación mayor de 
la fiesta de San Segundo, recupe
raremos la procesión que se ha
cía, hasta no muchos años, desde 
la Catedral, después de la cele
bración de la Eucaristía.

Os exhorto a todos a que parti
cipéis en la celebración eucarísti
ca y a que os unáis, después, a la 
procesión que, como manifesta
ción pública y gozosa de nuestra 
fe, recorrerá nuestras calles.

Todos quedamos invitados: sa
cerdotes, religiosos y religiosas, 
seglares, movimientos y asocia
ciones apostólicas, cofradías tan
to de Semana Santa como de 
cualquier otra advocación y devo
ción.

Que Dios os bendiga a todos y 
conceda paz y abundancia de bie
nes. Nos encomendamos a San. 
Segundo e invocamos su protec
ción. Un saludo muy cordial y lle
no de amistad para todos.

Antonio Cañizares Llovera 
Obispo de Ávila.
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Se realizan obras, por 12 
millones de pesetas, en el 
jardín de San Antonio
También se instalarán columpios
____________ F. J. Rodríguez

ÁVILA

Durante estos días se están reali
zando las obras de acondiciona
miento del jardín de San Anto
nio, incluidas en el presupuesto 
de 1992 del Ayuntamiento de 
Ávila. El presupuesto de las mis
mas supera los 12 millones de pe
setas.

Las obras van a consistir, según 
indicó el alcalde, Angel Acebes,

timos meses también se han lleva
do a cabo obras en otros jardines 
de Ávila. Tal es el caso del de El 
Rastro, que en las últimas sema
nas se han instalado nuevas faro
las, así como columpios en una 
zona que se ha dedicado a juegos.

Esto también va a suceder con 
el jardín de San Antonio, donde 
se instalará una zona de juegos 
que se situará, como ya queda in
dicado, en la explanada donde se 
encuentra la pista de monopatín.

LUMBRERAS

Paseo central del jardín de San Antonio.
en echar pavimento a los dos 
principales paseos, una obra que 
había sido reivindicada desde 
hace tiempo por la asociación de 
vecinos de la barriada donde se 
encuentra situado el jardín.

Las obras también contemplan 
la instalación de-bancos, nueva 
iluminación. Asimismo, también 
se va a colocar una fuente para el 
consumo y se arreglarán las dos 
existentes.

JUEGOS
El arreglo del jardín dependerá 
de la situación de lluvia que caiga 
en los próximas semanas.

Igualmente se van a instalar 
columpios, en una zona de juegos 
que se habilitará en la explanada 
donde se encuentra en estos mo
mentos la pista de monopatín. En 
este lugar también irá un murete 
para la pista de calva.

Hay que destacar que en los úl-

Las Juventudes 
Socialistas se 
sumarán a los actos 
de Villalar

_________ F.J.R. __________
ÁVILA

Las Juventudes Socialistas de 
Ávila se van a sumar a la fiesta 
que se organicen mañana, día 23 
de abril en Villalar, porque consi
deran que “la fiesta está en las 
campas de este pueblo y no en los 
actos oficiales itinerantes de la 
Junta”.

“Desde hace años —prosiguen 
afirmando— Villalar es el símbo
lo de una comunidad que lucha 
por su futuro. En 1521 se luchaba 
contra Carlos IVy una idea impe
rial que empobreció y arruinó a 
Castilla y León y que además sa
crificó miles de vidas en inútiles 
guerras. Hoy en Villalar se grita 
por la dignidad de la tierra”. Se
ñalan los jóvenes socialistas que 
“no queremos ser un lugar de 
paso para algunos forasteros que 
vienen a medrar y llevarse nues
tro trabajo, como Carlos V y José 
María Aznar, queremos ser una 
comunidad donde trabajar y vivir, 
una comunidad donde nadie sea 
más que nadie”.

Concluyen afirmando que 
“Castilla y León ha sido, por cul
pa de la gestión del Partido Popu
lar, la comunidad autónoma que 
menos ha crecido en los últimos 
años y de las que más población 
ha perdido. Por eso el día 23 no 
iremos a rezar por nuestra defun
ción en los actos de la Junta, ire
mos a luchar por nuestro progre
so a Villalar”.

¿Quién puede darme más con mi jubilación?

Al domiciliar su pensión en Caia de Madrid Vd. se beneficia de un servicio 
exclusivo, con venta¡as y facilidades especiales y una atención muy personal.

CREDITO SENIOR • LIBRETA DE AHORROS • LIBRETA A PLAZO • CEDULAS HIP OTCARIAS 

"descuentos ESPECIALES • ATENCION PERSONAL.

Infórmese, siempre hay una oficina cerca de usted.

SERVICIO Integral Senior

fi CAJA D6 /V\ADRID
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Un momento del concierto ofrecido en el Auditorio de Caja Ávila.
LUMBRERAS

Concierto de piano 
y vioiín en ei 
Auditorio de Caja 
Áviia

Actos cuituraies 
programados con 
motivo de las fiestas 
de San José Obrero

ÁVILA

El próximo día 27 de abril se van a 
iniciar las fiestas en honor de San 
José Obrero en la barriada del 
mismo nombre que se encuentra 
en la zona sur de la Capital. Este 
día se dedicará al Jubilado. El 
acto programado se inicia a las 
19,30 horas, con una actuación 
estelar de la tercera edad: Ronda
lla, coral de la 3- edad y Grupo de 
Jotas de la 3® Edad

El día 30 de abril la jomada es
tará dedicada al arte joven. El 
acto se inicia a las 21,15 horas. 
Actuará el gmpo cultural flamen
co (juvenil) de San José Obrero y 
un dúo de guitarra clásica, a cargo 
de Femando Martín y Francisco 
Javier Maíz. Por último, el día 2 
de mayo se dedicará al Teatro Jo
ven, con la gran gala de teatro; ei 
gmpo Bululú pondrá en escena la 
obra titulada: “Blanco Radian
te”. Todos estos actos se celebran 
en el Teatro San José Obrero.

En la tarde del pasado martes Santiago de la Riva y Ángel Gago 
ofrecieron un concierto de violín y piano en el Auditorio de la Caja 
de Ahorros de Ávila. El acto estaba organizado por la Obra Cultu
ral de la mencionada entidad abulense, dentro de su programa 
para este año. Santiago de la Riva en el concierto tocó el violín, 
mientras que Angel Gago se encargó del piano. El concierto se ini
ció pasadas las 8,30 de la tarde, presentando un amplio repertorio 
de piezas.

El lunes se inicia un ciclo 
sobre el nacimiento del cine, 
en Caja Salamanca
Se prolonga durante toda la semana

Ávila

El lunes se va a iniciar en el Salón 
de actos de Caja Salamanca y So
ria un ciclo sobre el nacimiento 
de el cine, organizada por la men
cionada entidad. Este día se ofre
cerá un documental sobre David 
W. Griffith, autor americano que 
dió inicio, abrió las puertas y sen
tó las primeras reglas cinemato
gráficas, muchas de las cuales 
perduran hasta ahora: montaje 
moderno, la superproducción, 
etc.

El martes se abordará el naci
miento dél cinematógrafo, desde 
la linterna mágica, dando paso a 
los distintos antecedentes técni
cos caracterizados más por la ver
tiente circense (se explotaba en 
ferias, fiestas particulares, circos, 
teatros), más como una atracción 
que como un instmmento de co

municación que habría de conso
lidarse como tal años más tarde.

Se podrán contemplar otros 
programas que hacen referencia 
a Lumier, primer programa, así 
como una antología'de Edison.

Este mismo día también se ha
blará de Pathe Freres, Mutosco- 
pe & Biograph, así como de Se
gundo Chomón, uno de los pre
cursores españoles.

Por último este mismo día se 
podrá contemplar a Win S. Porter 
y Winsor McCay y Edwin S. Por
ten

El miércoles 28 se van a va pre
sentar: Mac Sennet, Roscoe Fatty 
Arbuckle, Harri Langdon y Hal 
Roach. El jueves 29 dos de los 
grandes personajes del cine. 
Charles Chaplin y Buster Keaton. 
Por último, el viernes se presenta
rá a Harold Lloyd. Todos estos 
actos se iniciarán a las 20,30 ho
ras.

I CERTAMEN DEDICATO
RIAS DE AMOR.- El Ayunta 
miento de Fuenlabrada convoca 
este primer certamen. En el mis
mo podrán participar todas las 
personas residentes en el Estado 
español mayores de 14 años. La 
dedicatoria de amor podrá reali
zarse tanto en prosa como en ver
so. El formato de la misma será el 
propio de un guión radiofónico 
para su posterior locución. En él 
se especificará, dedicatoria de 
una canción a la persona amada y 
tiempo aproximado de lectura de 
la misma; canción elegida para la 
dedicatoria. Duración de la mis
ma. Se aconseja que el tiempo de 
locución de la dedicatoria no ex
ceda el tiempo límite de tres mi
nutos, para un mejor acomodo al 
medio radiofónico.

Los trabajos se presentarán en 
sobre cerrado, haciendo constar 
en el exterior el lema o pseudóni
mo bajo el que se presenta. En el 
interior se introducirá otro sobre, 
pequeño, en cuyo exterior consta
rá el lema y, en su interior: nom
bre y apellidos, dirección, teléfo
no, edad del concursante. Los tra
bajos se enviarán a la Biblioteca 
Municipal Antonio Machado, ca
lle Sevilla, n^9, 28941 FUENLA
BRADA (MADRID).

Se fija en el día 7 de mayo la fe
cha límite de recepción de traba
jos. Se administrarán también to
dos aquellos envíos por correo 
certificados con matasellos del 
mismo día 7 de mayo.

Se establecen para el presente 
certamen los siguientes premios: 
Primer premio, 325.000 pts en un 
viaje para dos personas a lugar 
por convenir; segundo premio 
225.000 pts en un viaje para dos 
personas a lugar por convenir y 
un tercer premio; 150.000 pts, en 
un viaje para dos personas a lugar 
por convenir. Con las dedicato
rias se realizará un programa es
pecial de radio en Onda Fuenla
brada, tras el cual se decidirán 
cuáles son las premiadas. El fallo 
del jurado se hará público el día 
30 de mayo, en la ceremonia de 
clausura de la VIH Feria del Li
bro de Fuenlabrada.

XI CONCURSO DE PINTU
RA.- La Corporación Municipal 
Mirobrigense convoca el X Con
curso de Pintura “Ayuntamiento 
de Ciudad Rodrigo” en ei que po
drán participar todos los artistas 
que así lo deseen sin distinción de 
residencia o nacionalidad. La téc
nica a emplear y el tema serán li
bres, pero en todo caso originales. 
El tamaño mínimo de las obras 
presentadas será de 92 x 73 cms. 
El número de obras presentadas 
por cada autor, será de dos, como 
máximo. La presentación de las 
obras deberá realizarse enmarca
da. Se realizará uña preselección 
dejobras presentadas. La entrega 
o remisión de los cuadros se efec
tuará a la Casa Municipal de Cul
tura, Plaza del Conde, 2 -37500 
Ciudad Rodrigo (Salamanca), y 
en ellos no aparecerá ni el nom
bre ni la firma dei autor, debien
do consignarse al dorso, el título o 
lema de la obra. Ese mismo título 
o lema figurará en un sobre cerra
do en cuyo interior constará el 
nombre, dirección y teléfono del 
autor. La fecha de cierre para su 
presentación será el 30 de julio 
del presente año. La exposición 
de las obras seleccionadas, se rea

GUIA

CULTURAL
lizará en la Casa Municipal de 
Cultura, durante el mes de agos
to.

Este XI Concurso de Pintura 
está dotado con un premio de 
300.000 pesetas y diploma. Asi
mismo, el jurado quedará faculta
do para conceder un accésit de 
100.000 pesetas a la mejor obra 
sobre temas mirobrigenses, con 
su correspondiente diploma acre
ditativo.

XI PREMIO INVESTIGA
CIÓN HISTORIA MIROBRI
GENSE.- El Ayuntamiento de 
Ciudad Rodrigo (Salamanca), 
con el fin de contribuir al conoci
miento, la difusión y la investiga
ción de la Historia de Ciudad Ro
drigo, convoca la novena edición 
dei Premio de Investigación His
toria Mirobrigense Don Julián 
Sánchez “El Charro” 1993. En las 
bases se especifican que este pre
mio será concedido al mejor tra
bajo de investigación presentado 
sobre algún aspecto relativo a la 
historia de Ciudad Rodrigo y su 
comarca. Podrán concurrir a este 
premio cualquier investigador es
pañol o extranjero siempre que la 
redacción de los originales sea 
presentada en lengua castellana. 
Los originales, rigurosamente 
inéditos, tendrán una extensión 
mínima de 75 folios, mecanogra
fiados a doble espacio. Aparte y 
como apéndice, los autores po
drán aportar cuantas notas, gráfi- 
cos y textos documentales esti
men oportunos. Los trabajos se 
presentarán encuadernados.

El Premio de Investigación 
Historia Mirobrigense don Julián 
Sánchez “El Charro”, está dota
do con la cantidad de 150.000 pe
setas y diploma acreditativo, pu
diendo ser declarado desierto. 
Ásímismo. El jurado calificador 
está facultado para otorgar, si lo 
estima oportuno, un accésit de 
50.000 pesetas, con el correspon
diente diploma acreditativo.

Los originales deberán ser re
mitidos, por triplicado, a la Casa 
Municipal de Cultura, Plaza del 
Gonde, 2 -37500 Ciudad Rodrigo 
(Salamanca), detallando en el so
bre Premio de Investigación His
toria Mirobrigense don Julián 
Sánchez “El Charro”, antes del 
25 de noviembre de 1993.

XI CONCURSO DE CARTE
LES, “CARNAVAL DEL TO
RO”.- Con motivo de la cele
bración del carnaval de 1994, el 
Ayuntamiento de Ciudad Rodri
go convoca el mencionado con
curso de carteles de acuerdo a las 
siguientes bases: Podrán concur
sar todos los artistas que lo de
seen cualquiera que sea su nacio
nalidad o residencia. El número 
de carteles a presentar por cada 
autor no excederá de tres. En los 
carteles deberá figurar el siguien
te texto: “Ciudad Rodrigo-Car
naval del Toro- del 11 al 15 de fe
brero de 1994”. La técnica de los 
colores a emplear serán libres, si 
bien la presentación de dichos 
carteles deberá hacerse sobre 
bastidor rígido, sin molduras de 
ningún tipo y en posición vertidor 
rígido, sin molduras de ningún 
tipo y en posición vertical. El ta
maño exterior de los carteles será 
de 50 x 70 cm. siendo la mancha 
útil de 48 x 68 cm. El plazo de pre
sentación finaliza el día 1 de agos
to de 1993. Se establece un pri
mer premio de 100.000 pesetas.
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“Iré al pleno con la cabeza altísima”
Entrevista en exclusiva con el ex diputado del CDS, Benigno Rollán, que apoya la moción del PP

Félix Rosado
ÁVILA

Benigno Rollán, diputado tráns
fuga del CDS, manifestó ayer que 
”iré con la cabeza altísima” al ple
no de la Diputación Provincial 
que debatirá hoy la moción de 
censura que ha presentado el PP 
con su apoyo político, como dipu
tado independiente, contra el 
presidente de la corporación, Al
fredo Barranco (CDS).

Así se expresó en unas declara
ciones en exclusiva que realizó 
ayer a EL DIARIO DE ÁVILA. 
Asimismo dijo que el abandono 
del CDS lo ha hecho ”en libertad 
y con confianza propia”y que ”no 
es que no deba seguir adelante, es 
que mi conciencia me dice que 
siga adelante por el bien de mi co
marca”.

Sobre el debate de la moción 
que se realizará hoy dijo que aún 
no lo tenía preparado, que no ha
bía llegado a ninguna conclusión 
en concreto, pero que actuará 
como diputado independiente. 
Señaló que ’’esta es la decisión 
política que he tomado en benefi
cio de la provincia y de la comarca 
de El Barco de Ávila”.

Indicó que ’’nunca he tenido 
nada personal, nada en contra de 
nadie” y que otra cosa diferente 
son las actitudes políticas. En este 
sentido, Rollán subrayó que se in
clinó por abandonar el grupo cen
trista' cuando vio que ’’con la ac
tual administración de la Diputa
ción Provincial se está agravando 
el déficit”.

Asimismo explicó que en más 
de una ocasión ha tenido que vo
tar bajo las directrices del CDS en 
perjuicio de la comarca de El 
Barco de Ávila, por la que salió 
elegido diputado. ”Yo he sido 
elegido por mi comarca y he teni
do que votar según las directrices 
del partido y creo que se perjudi
caba a mi comarca”.

Apuntó que además él cree 
que el reparto que hace la Dipu
tación en los pueblos deber ser 
’’más equitativo y más correcto”.

SEGUIR DE ALCALDE
Benigno Rollán comentó además 
que ”yo quiero seguir en la alcal
día del pueblo, en el sentido de 
buscar el bienestar del pueblo, no 
por el hecho de ser alcalde”.

Dijo que por encima de todo 
está el pueblo y que de todas for
mas son los demás concejales 
quiénes deben tomar ’’sus deci
siones”. Rollán especificó que 
”en los pueblos la política munici
pal no es como la provincial, hay 
que mirar por el pueblo y dejar 
los partidos a un lado”.

“SON MENTIRAS”
Ante la denuncia que presentó el 
martes eí CDS contra su persona 
por considerar que hay una pre
sunta actitud delictiva derivada 
de comentarios sobre ofertas eco
nómicas del PP, Rollán manifestó 
ayer que ”es mentira, nunca, ja

más me han ofrecido nada, ni me 
lo han ofrecido antes, ni ahora”.

Dijo que ’’para mí siempre han 
sido buenos compañeros y por 
eso estoy mucho más tranquilo”. 
De todas formas matiza que ”ha 
sido una decisión política”.

Preguntado por su prepara
ción para asumir la vicepresiden
cia, comentó que ’’creo que sí es
toy capacitado, pues llevo 20 años 
en la política municipal y bastan
tes años en la Diputación de Ávi
la”.

Asimismo preguntamos a Ro
llán sobre el origen de las cartas y 
escritos en los que ha explicado su 
actitud de abandonar el CDS y 
apoyar al PP, en relación con los 
acuerdos de este partido, y si es 
cierto que el Partido Popular le 
ha preparado algún texto. ”No, 
mentira, son fábulas que se inven
ta la gente, se me ha tratado de 
parado y tímido, pero sé defen
derme, quizá soy reservado, pero 
sólo eso”. Dijo también que ”no 
sé ni dónde está la sede del Parti
do Popular, sé que es por el Mer
cado Grande, pero no sé dónde”.

EL JURAMENTO
Benigno Rollán también hizo va
rios juramentos en los que dijo 
que sería fiel al CDS. Sin embar
go, decidió abandonar el partido 
en contra de este compromiso. 
”Sí hice el juramento de que no 
me marcharía a ningún otro par
tido, y así ha sido, me he ido al 
Grupo Mixto”. Rollán entiende 
que ha dejado el CDS por un 
«grupo independiente».

LA VICEPRESIDENCIA
El PP le ha ofrecido a Benigno 
Rollán una vicepresidencia en la 
Diputación Provincial a cambio 
del pacto para desbancar de la 
presidencia a Alfredo Barranco.

Preguntado Rollán sobre la 
posible creación por parte del PP 
de tres vicepresidencias, y la de
valuación del peso político de su 
vicepresidencia en el nuevo equi
po de gobierno, dijo que todavía 
no se ha concretado nada y que 
no ha hablado sobre ese extremo 
con Sebastián González, candi
dato del grupo popular propuesto 
para ocupar la presidencia en la 
Diputación.

”EST0Y MÁS TRANQUILO”
En cuanto a las acusaciones de las 
que ha sido objeto durante estas 
dos últimas semanas en los me
dios de comunicación, Rollán 
dijo que son ’’injustas” y que está 
absolutamente tranquilo. Ápuntó 
también que se han ido aclarando 
algunas de esas acusaciones y que 
de todas formas ”ni me han inmu
tado porque como no soy nada de 
eso (no especificó a que se refería 
con e5o) estoy tranquilo”.

Benigno Rollán comentó que 
’’son acusaciones injustas” y que 
no va a cambiar de opinión ante 
tales acusaciones porque, según 
dijo, ”no soy dé ese tipo de perso
nas como se ha dicho que soy”.

ARCHIVO

Benigno Rollán se muestra tranquilo al apoyar la moción de censura.

Rollán ha firmado el pacto 
con el PP porque es de 
“centro derecha”, declara
"El CDS no debía pactar con nadie"

Benigno Rollán está con el 
centro derecha. Al menos así 
lo manifestó ayer a EL DIA
RIO DE ÁVILA. Ya no está 
por tanto en el centro. Si es 
que lo ha estado alguna vez 
cuando defendía las siglas de 
este partido. Por eso, no coin
ciden sus declaraciones de 
ayer con las que ha realizado 
en días pasados referentes a 
que se ha movido el partido y 
no él. ”E1 CDS —dijo ayer- 
no debía hacer pactos con

ninguno porque se confunde 
a la opinión pública“. Pregun
té entonces a Rollán que él 
también ha hecho un pacto 
ahora con el PP. ”Sí, pero es 
distinto mi pacto, porque yo 
soy más de centro derecha, no 
de centro izquierda”.

Su argumento lo basa tam
bién en que el PP ’’había saca
do la mayoría en la provin
cia”. Otro error de Rollán y 
del PP, democráticamente la 
mayoría de votos no es suya.

CUCHILLERIA

Las frases de Rollán

/ X No es que no 
deba seguír 
adelante, es 
que mi concien
cia me dice que 
siga adelante 

por el bien de mi co
marca”.

Z Z He tenido que 
votar según las 
directrices dd 
partido y creo 
que se perjudi

caba a mi comarca”.

Z Z Yo quiero seguir 
en la alcaldía 
del pueblo, en 
el sentido de 
buscar el bie

nestar del pueblo, no 
por el hecho de ser al
calde”.

Z Z Nunca, jamás 
me han ofreci
do nada, ni me 
lo han ofrecido 
antes, ni aho

ra”.

Z Z No sé ni dónde 
está la sede del 
PP, sé que está 
por el Mercado 
Grande, pero 
no sé dónde”.

FIDALGO
ELECTRODOMÉSTICOS

PARAGUAS

2 DE MAYO, DiA DE lA MADRE jEL REGALO PRACTICO!
ALFONSO DE MONTALVO, 2 • TELÉFONO 22 61 30 ♦ AVILA
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El Gobierno Civil 
prevé medidas de 
seguridad para evitar 
alteraciones

__________ F.R. __________
ÁVILA

El Gobierno Civil de Ávila prevé 
mantener “ciertas medidas de se
guridad” en el pleno de la Diputa
ción de Ávila que debatirá hoy la 
moción de censura, según infor
mó ayer el presidente de la corpo
ración provincial, Alfredo 
Barranco.

Barranco ha solicitado al go
bernador civil que tome ’’las me
didas necesarias de prevención y 
que esté al tanto por si acaso”, se
gún señaló, ’’pero espero que no 
haya ningún desmán y que se dé 
un comportamiento educado, 
aunque ante un hecho tan ver
gonzoso la gente puede abu
chear”.

No obstante, Alfredo Barran
co insistió en que ”la Diputación 
merece un respeto y más aún las 
sesiones plenarias”.

El portavoz del PP, Sebastián 
González, también remitió una 
carta al presidente en la que insta 
a que se tomen las medidas opor
tunas, ante la inquietud del Parti
do Popular por los rumores de 
que se produzcan posibles altera
ciones.

CDS y PSOE señalaron ayer 
que asimismo esperan que el ple
no se celebre dentro de unos cau
ces de normalidad.

CDS y PSOE aseguran que la moción de 
censura se ha gestado con “bastardía”
Según el PP, "se cambiará democráticamente un gobierno que no funciona"

CDS y PSOE esgrimirán hoy en 
el pleno argumentos en 
contra de la moción de censura, a 
la que consideran

“inoportuna”. El portavoz del 
CDS la califica de “ilegítima” 
y el socialista dice que ”no tiene 
sentido”. Mientras, elPP

insiste en que es “un instrumento 
democrático que cambiará un 
gobierno en la Diputación que no 
funciona”.

Félix Rosado
ÁVILA

Las opiniones de los portavoces 
de CDS y PSOE coinciden bási
camente en su argumentos en 
contra de la moción de censura. 
Pedro García Burguillo (CDS) 
afirma que esta moción de cen
sura se ha gestado y ha nacido 
’’con un vicio de bastardía” y la 
tilda de ’’inoportuna, innecesa
riae infundada”.

El portavoz centrista dijo 
ayer a este periódico que ’’de
mostraremos con datos que la 
Diputación está funcionando 
bien”.

Narciso Serrano (PSOE) se
ñalaba por su parte que ”la mo
ción ”es inoportuna, no tiene 
mucho sentido y viene a cubrir 
las ansias de poder del PP”. .

Para el portavoz socialista el 
grupo popular desde que obtu
vo 12 diputados no ha tenido

Salón de plenos de la Diputación Provincial de Ávila.

otra meta que acceder al gobier
no ”a toda costa” y añade que 
’’por lo que se está viendo, pare
ce que ha habido cienos mane
jos para llegar a esta moción”.

Sebastián González (PP) dijo 
que ’’entiendo más la moción 
contra el gobierno de la Diputa
ción ejercido por el PSOE, con 
siete diputados, que contra el

CDS, que ahora sólo tiene cin
co”. Indicó también que ”se jus
tifica por el fracaso y el mal go
bierno que se acentuaba a pasos 
agigantados”.

Un año, once meses y 22 días
__________ F.R. / F.A. __________ _

ÁVILA

El Partido Popular ha tardado un 
año, once meses y 22 días, si pros
pera hoy la moción de censura, en 
llegar a la presidencia de la Dipu
tación desde aquel 29 de mayo de 
1991 que le adjudicó sólo 12 de 

. los 25 escaños que hay en la Dipu
tación Provincial de Ávila.

El PP siempre ha reivindicado 
que es el partido mayoritario en 
Ávila —eso es cierto, pero no es 
mayoría, que es distinto— y que 
por este mismo motivo debía go- 
bérnar. Así entiende la democra
cia.

No obstante necesitaba un di
putado de apoyo para convertir el 

DIA DEL LIBRO 
en

Librerid iil edrono
22 y 24 de Abril
10%Dto-

P./ Santa Ana, 2 C/ Reyes Católicos, 26 
Teléfono: 22 96 47 Teléfono: 21 11 53

hecho en verdaderamente demo
crático. Para ello contactó varias 
veces con diputados del CDS.

7 de abril de 1993: El PP anun
cia una rueda de prensa en la que 
se presenta a Rollán como dipu
tado que apoya la moción tras 
abandonar el CDS.

16 de abril:El PP presenta una 
denuncia contra el CDS por un 
presunto delito de calumnias al 
acusarle de ’’comprar” a Rollán.

20 de abril:El CDS denuncia 
en el juzgado a Benigno Rollán 
por sus comentarios de ofertas 
del PP.

22 de abril: Hoy se debate en la 
Diputación Provincial la moción 
de censura contra el presidente, 
Alfredo Barranco.

ANALISIS
Fuego cruzado de artillería pesada

Fernando Alda____________
ÁVILA

Mientras todavía hoy se harán 
quinielas sobre el lugar en el que 
se va a sentar Benigno Rollán, en 
el Pleno en el que se debatirá la 
moción de censura de la Diputa
ción, (si en otro lugar o con sus 
hasta ahora compañeros del 
CDS), hay que formularse una se
rie de interrogantes, que se refie
ren a un futuro próximo, que to
davía no han sido contestados por 
aquellos que van a tener a partir 
de ahora las riendas de la Corpo
ración Provincial.

Y es que no todos los pactos 
son seguros, aunque en este caso 
pueda parecer que sí. Por mucho 
que Benigno Rollán pueda ser vi
cepresidente de la Diputación y 
colabore en las tareas de gobier
no, el PP no las va a tener nunca 
consigo. Tendrá mayoría absolu
ta, que no le dieron las urnas y le 
ha dado un tránsfuga, pero ten
drá que gobernar siempre bajo 
sospecha, bajo la duda de si Be
nigno Rollán aguantará la pre
sión hasta el final. Y pueden dar
se muchas razones para presentar 
una dimisión que no tendría re
cambio.

Hay que despejar, por otra 
parte, una incógnita más en la 
ecuación de gobierno. Sebastián 
González, del PP, será el nuevo 
presidente de la Corporación 
Provincial. Ha anunciado que ha
brá cambios con respecto a la 
coalición PSOE-CDS, que hasta 
ahora ha venido gobernando.

Habrá más vicepresidencias, lo 
que puede ser una señal, no con
firmada de momento, de que Be
nigno Rollán quedará relegado 
de muchas de las funciones de go
bierno. Quizá por esa sospecha 
de la que antes hablaba o porque 
realmente.al PP no le ha quedado 
más remedio, comoasí parece ser 
que es, que ofrecerle al tránsfuga 
un puesto de vicepresidente, pero 
como si fuese honorífico. Vere
mos en los próximos días la orga
nización.

CAPACIDAD
Y veremos la capacidad del nue
vo equipo de gobierno de gestio
nar los presupuestos de este año. 
Los que serán la nueva oposición, 
es decir, los diputados del CDS y 
del PSOE, han indicado que pue
den peligrar 4.000 millones de pe
setas en inversiones, producién
dose una parálisis en este proce
so.

Sebastián González ha dicho 
que no. Es de esperar, por otra 
parte, que se continúe con la polí
tica de austeridad-económica, ne
cesaria para la Corporación, por 
su elevado déficit. Y es que tam
poco le queda mucho margen de 
maniobra al nuevo gobierno pro
vincial, porque en realidad no es 
toda la legislatura completa la 
que va a poder gestionar, toda vez 
que ya han pasado dos años desde 
las últimas elecciones municipa
les y en el presente año, con unos 
presupuestos ya aprobados, no 
les queda más remedio que ges
tionarlos tal y como así lo están.

Otro tanto ocurre con los planes 
provinciales. Es decir, que entra 
en una zona muerta, en la que de 
poco le va a servir tener las rien
das.

Y esto coincide con elecciones 
generales, en junio. ¿Han sopesa
do de verdad los responsables del 
PP el desgaste político de esta 
operación firmada con un tráns
fuga? Su avance se puede ver fre
nado de forma importante, por
que a partir de ahora en la cam
paña electoral el motivo, de fondo 
no va a ser otro que sacar a relucir 
lo poco ético que ha sido por par
te del PP acceder al poder de esta 
forma.

Habrá no sólo cambios en los 
asientos, sino también de repre
sentantes en- instituciones, cam
bios en la composición de las co
misiones, de los plenos del Patro
nato de Turismo, de la Fundación 
Santa Teresa, del Consejo Rector 
de la Institución Gran Duque de 
Alba, los representantes en el 
Consejo de Administración de al
guna entidad financiera, etc. Ve
remos la capacidad diplomática 
de Sebastián González para pro
ducir esos cambios sin que se no
te, es decir, sin provocar las previ
sibles distorsiones.

Hoy el ambiente en el Salón de 
Plenos de la Diputación, pese a 
que todos dicen que irán tranqui
los, va a estar enrarecido. El de
bate será intenso, con fuego de 
artillería pesada cruzado, de trin
chera en trinchera. En medio, 
para desgracia de los abulenses, 
la falta de ética política.
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ACA pide que sea 
ampliado el plazo de 
solicitud de la prima 
de ovino y caprino

__________  J.L. Robledo 
ARÉVALO

En un comunicado hecho público 
por la Asociación Campesina 
Abulense, ACA, se califica de 
irresponsable y de carente ”de la 
más mínima voluntad de efica
cia”, la actuación del Ministerio 
de Agricultura y de la Consejería, 
en lo lo concerniente al colectivo 
de ganaderos de ovino y caprino. 
En la misma nota se pide la am
pliación del plazo para presentar 
las solicitudes de las primas hasta 
el quince de mayo.

En este sentido el sindicato ha 
remitido esta petición a la Dele
gación Territorial de la Junta y a 
la Dirección Provincial de Minis
terio de Agricultura.

”La solicitud de la prima de 
ovino y caprino para la campaña 
de comercialización de 1993 ha 
sido publicada con un retraso fue
ra de toda justificación. Esta pu
blicación se ha realizado en el Bo
letín Oficial del Estado el día 14 
del presente mes, y en el Boletín 
Oficial de Castilla y León el día 
19, marcando como plazo para 
presentar estas solicitudes el día 
30 de este mismo mes”, manifies
ta el sindicato. Para ACA existe 
una gran desconsideración hacia 
este sector, que por su peculiari
dades tienen grandes dificultades 
para desplazarse.

La Gerencia del “Eje Norte” dice 
que el paso a nivel será suprimido
Esta noticia fue desmentida el martes por el gabinete de prensa de Renfe

J.L. Robledo  

ARÉVALO

En una carta firmada por el ge
rente del Eje Norte de Renfe en 
Bilbao el pasado seis de abril, en 
la que se remite a otra del ge
rente de pasos a nivel del 29 de 
Marzo, se señala que ha sido in
cluida por la Dirección General 
de Infraestructuras del Trans
porte Ferroviario la supresión 
del paso a nivel de la carretera 
del cementerio de Arévalo, 
dentro de sus previsiones a cor
to plazo.

En la misma se puede leer 
que ”en breve se procederá a la 
adjudicación del proyecto de 
construcción, que se redactará 
teniendo en cuenta el proyecto 
básico de paso inferior redacta
do por esta gerencia y que fue 
sometido, en su día, a la aproba
ción de todos los organismos 
implicados en el tema”.

Por su parte, esta noticia fue 
desmentida el pasado martes 
por el gabinete de prensa de 
Renfe en León, así como por el 
mismo organismo de la Direc
ción General de Infraestructu-

ARCHiVO

El Ayuntamiento ha solicitado la supresión de este paso.

ras del Transporte Ferroviario.
La supresión de este paso a. 

nivel ha sido uno de los objeti
vos del Consejo Comarcal de 
Consumo, de la UCE y del pro
pio Ayuntamiento de la ciudad. 
Recientemente el Ayuntamien
to, después de una reunión 
mantenida con el presidente de 

la Unión de Consumidores y 
con miembros sindicales, acor
dó solicitar la supresión de este 
paso. Con anteoridad a ésta, el 
Consejo Comarcal de Consumo 
ya lo había realizado en algunas 
ocasiones, sin recibir respuesta.

Por otra parte, y según los da
tos que maneja la UCE, el nú

mero de vehículos que circulan 
diariamente por este punto es 
superior a lo permitido por la 
ley para que el paso permanez
ca abierto.

Esta paso está situado en una 
carretera comarcal que comuni
ca a diversos pueblos segovia
nos con Arévalo.

A LOS 81 AÑOS DE EDAD

DESCANSE EN PAZ

os M PILAR GONI IZQUIERDO
(VDA. DE MARTIN)

FALLECIÓ EN AVILA EL MARTES DÍA 20 DE ABRIL DE 1993

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

La Empresa de El Diario de Avila y todos 
sus empleados

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
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Hoy se celebra el DXLII aniversario 
del nacimiento de Isabel la Católica 
Entre los actos, se ofrecerá un concierto de órgano a cargo de Antonio Baciero

 J.L. Robledo __________  

ARÉVALO

Con motivo del 542 aniversario 
del nacimiento de Isabel I de Cas
tilla, el Ayuntamiento de Madri
gal de las Altas Torres, cuna de la 
Reina, en colaboración con el ho
gar de jubilados ”E1 Tostado”, 
han organizado una serie de actos 
conmemorativos.

Tras una recepción a las auto
ridades, a las cinco de tarde, se 
realizará la ofrenda floral ante la 
estatua de la Reina y, posterior
mente, las autoridades visitarán 
el palacio de Don Juan II, donde 
nació la Católica.

Dentro de estos actos destaca 
el corcierto de órgano que ofrece
rá el musicólogo y pianista Anto
nio Baciero. Este, a lo largo de su 
carrera, ha logrado el premio ex
traordinario del Real Conserva
torio de Madrid, y en el año 61 al
canzó el reconocimiento interna
cional al ser galardonado con el 
premio especial fundado por Ar
turo Benedetti Michelangeli en 
Italia.

Por otra parte el Comité Na
cional para la Canonización de su 
Alteza la Reina Ysabel La Católi
ca, realizará hoy en el Hogar de 
Avila de Madrid la presentación 
del libro ’’Misterio de Ysabel La

La ofrenda floral tendrá lugar a las cinco de la tarde.
ARCHIVO

Católica”. Este acto que comen
zará a las ocho de la tarde y estará 
presidido por José María Gil, vi
cepostulador de la causa y autor 
de la obra. Este comité también 
tiene previsto realizar en Madri
gal una serie de actos el próximo 
sábado, a los mismos está anun

ciada la presencia de Antonio 
Santander, presidente de dicho 
comité.

Fuera de las manifestaciones 
propias de la conmemoración, a 
las siete de la tarde se realizará la 
presentación del Año Europeo 
de las Personas Mayores y la Soli

daridad entre Generaciones. Esta 
correrá a cargo de Mario Gu
tiérrez, director provincial del IN- 
SERSO y tendrá lugar en el salón 
del Real Hospital. La jornada se 
cerrará con la actuación del gru
po flamenco ’’Los Trianeros del 
Sur”.

La UCE ofreció una 
conferencia en el 
hogar de jubilados 
”EI Tostado”

J.L.Robledo
ARÉVALO

El pasado martes, tuvo lugar en el 
hogar del jubilado ”É1 Tostado”, 
de Madrigal, una conferencia so
bre consumo ofrecida por la 
UCE. La misma fue impartida 
por Francisco León, presidente 
de la asociación, y por Isabel Del
gado, delegada de este colectivo 
en la localidad.

Esta conferencia esta enmar
cada dentro de los actos que ha 
organizado el hogar con motivo 
de la ’’feria de abril”. Estos co
menzaron el pasado lunes ”de 
aguas” con la tradicional merien
da en la pradera y finalizarán el 
sábado, día 24, con una conferen
cia a cargo de Oscar Velayos, 
doctor en filología y escritor, titu
lada ’’Entre el olvido y la gloria”. 
Después de esta charla actuará el 
grupo de Sevillanas ’’Adanero”. 
Al mismo tiempo, y durante toda 
la semana, está abierta una expo
sición de trabajos artesanales.

Durante la conferencia de los 
consumidores, se puso atención 
especial en la necesidad de con
servar las facturas, única forma de 
presentar una reclamación poste
rior. El ahorró de agua y la con
servación del medio ambiente, 
fueron otros temas tratados en la 
charla, la cual contó con una 
afluencia masiva de público. Una 
de las próximas localidades que 
visitará la asociación será la de 
Pajares de Adaja.

LLÁMENOS...
TELÉFONO DEL

SUSCRIPTOR
25 55 81
a m
Para mejorar la calidad y el servicio 
que, EL DIARIO DE AVILA, ofrece a 
sus suscriptores.
Para el buen funcionamiento del 
reparto en la Capital y provincia.
Para mantener el contacto directo con 
nuestros suscriptores, de forma que 
podamos estar siempre atentos a sus necesidades. 
Para cualquier consulta, reclamación, trámite, aclaración o 
sugerencia.
LLÁMENOS
TELÉFONO: 255581.
Les atenderemos en horario de: Mañanas: .9,30 a 2

Tardes: 4,30 a 7,30.
Anomalías en la recepción, altas, bajas, domiciliaciones, cambios de 

y domicilio, etc.
\Un servicio más de EL DIARIO DE A VILA creado para hacerle las cosas más fáciles.

AUDITORIO

CAJA DE ÁVILA 
Pedro de Lagasca, s/n

GRAN RECITAL FLAMENCO 
con 

MERENGUITO Y SU GRUPO 
AL CANTE: MERENGUITO DE MADRID

GUITARRA: ANTONIO REYES 
BAILAORAS: NURIA Y MARIA ANGELES 
y LA EXTRAORDINARIA INTERPRETACIÓN 
DEL POETA FLAMENCO: 

ARCADIO MONTERO
DÍA: MAÑANA, 23 DE ABRIL DE 1993 .

HORA: 20,30 de la tarde.

COLABORA:
Peña Cultural Flamenca Abulense "Alfonso Salmerón” 

ENTRADA LIBRE
Obra cultural de la
U^ CAJA D AHORROS D AVILA
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Casillas acoge la “sede” del 
curso de ajedrez 
organizado por los CEAS

“Torres fue atendido con corrección 
en ia Asambiea Locai de Cruz Roja”
Según el delegado especial de esta institución en Arenas

Javier Fernández

CASILLAS

Pueblo de ”farna” por muchos 
motivos, comenzando por sus 
propias gentes, y terminando en 
sus envidiables castañas. Casillas 
agrega ahora a su palmarés el ser 
una de las cuatro ’’sedes” donde 
se está desarrollando un curso de 
ajedrez, organizado por las 
CEAS de la zona, y con la inesti
mable cooperación y decidida 
ayuda de los cuatro pueblos que 
participan (La Adrada, Sotillo, 
Piedralaves y Casillas).

Es el pueblo que más partici
pantes tiene (41) y el que aporta 
al más joven de todos los inscri
tos: Víctor Moreno García, de 
tan sólo 5 años de edad, lo cual es 
todo un acontecimiento. Es un 
pueblo participativo, inquieto y 
con ’’ganas” de hacer cosas. Que
remos recordar (apartándonos 
unas líneas del tema del ajedrez), 
que es en donde se mantiene una 
cooperativa textil, cuando en 
otros se han muerto ya, y que es, o 
fue, el que más participantes en
vió al último curso de camareros 
que se celebró en Sotillo, y que 
fue un pueblo decidido en cola
borar con los planes que llevó a 
cabo Extensión Agraria, junto al 
Ayuntamiento, para la construc
ción de depósitos, abrevaderos, 
caminos, etc. Un pueblo que ”se 
apunta” a todo, y colabora, mere
ce que se le ’’airee” esta faceta 
que tanto dice de él.

AJEDREZ
Un deporte silencioso, y más aún. 
Según palabras del que fuera 
campeón del mundo entre 
1921-1927, el cubano Capa- 
blamnca, ”el ajedrez es algo más 
que un nuego. Es una diversión 

intelectual, que tiene algo de arte 
y mucho de ciencia...”.

Esto lo sabe bien el monitor y 
esforzado maestro, profesor Va
leriano Palomino, campeón en 
muchísimas competiciones, que 
se ha hecho cargo de estos cursos, 
y se multiplica para acudir a los 
cuatro pueblos designados. Vive 
Valeriano en La Adrada, pero ya 
es medio vecino de los otros tres 
pueblos, donde se le aprecia y 
agradece su esfuerzo.

Los esfuerzos de las CEAS y la 
colaboración de los cuatro ayun
tamientos, han sido decisivas 
para poner en marcha un ambi
ciosos programa de actividades 
ajedrecísticas: Un curso de una 
duración de 4 meses, que tiene 
como objetivos cooperar en la 
formación del invididuo, desarro
llar el espíritu colectivo y de crea
ción, así como la conciencia de 
grupo y potenciar las relaciones 
interescolares, también entre jó
venes y adultos, en localidades 
distintas.

ACTIVIDADES
Actividades que se están desarro
llando, a lo largo de un curso de 
30 sesiones, a razón de una por 
semana, dividiéndose en tres par
tes cada una: Primera la parte di
dáctica o aprendizaje; segunda, 
práctica y manejo de las piezas; 
tercera, iniciarse en la competi
ción individual y por equipos.

La respuesta de los alumnos en 
las cuatro localidades es franca
mente positiva, y ya se están vien
do valores que despuntan (caso 
muy concreto el del jovéncísimo 
Víctor, de sólo cinco años).

Hay que felicitar a todos por la 
iniciativa y muy particular al 
maestro que la está llevando a la 
práctica.

El delegado especial de Cruz Roja ha 
asegurado que Felipe Torres fue 
atendido correctamente en esta 
Asamblea Local ’’conforme a sus

conocimientos y a sus obligaciones”, en 
respuesta a sus acusaciones, en las 
que denunciaba falta de organización y 
carencias en esta Institución.

Javier Iglesias

ARENAS DE SAN PEDRO

El delegado especial de la Asam
blea Local de Cruz Roja en Are
nas de San Pedro, Germán Fraile 
Paredes, ante las acusaciones de 
desorganización del exconcejal y 
médico Felipe Torres Pazoz que, 
como adelantó en fechas pasadas 
El Diario de Avila, aseguraba im
portantes deficiencias en esta 
Asamblea, tras acudir a la misma 
debido a una urgencia, ha queri
do matizar esta polémica para 
desmentir las mencionadas acu
saciones.

Germán Fraile ha señalado a 
este periódico que ’’conviene re
cordar al Sr. Torres que Cruz 
Roja es una Institución para pri
meros auxilios y que como vecino 
que es de esta localidad y por su 
profesión, médico especialista, 
que ha desarrollado durante tan
tos años en Arenas de San Pedro, 
debería conocer perfectamente 
cuales son las atenciones que 
presta Cruz Roja y además, debe 
conocer que existe Servicio de 
Urgencias, durante las 24 horas 
del día, en el Centro de Salud, 
donde no cabe ninguna duda, hay 
verdaderos profesionales de la 
medicina”. ,

ATENCION
En torno a la polémica en sí, el 
delegado especial de Cruz Roja 
en esta Ciudad asegura que ’’ten
go que señalar, que los soldados

LACABA

Felipe Torres Pazos, exconcejal y médico pediatra arenense.

que en aquellos momentos se en
contraban de servicio, le atendie
ron correctamente, conforme a 
sus conocimientos y a sus obligac- 
viones, avisando inmediatamente 
al médico de Urgencias y ponien
do rápidamente una ambulancia 
a la puerta, por si fuera preciso su 
uso, y todo ello, pese a la poca 
educación y respeto que el Sr. 
Torres demostró hacia ellos”.

”En cualquier caso-prosigue 
Germán Fraile-quiero pedir dis
culpas públicamente, en mi nom

bre y en el de los componentes de 
Cruz Roja.en Arenas, si es que 
procede, y decirle a! Sr. Torres 
que Cruz Roja aún padece cierta 
desorganización,, pero que esta
mos trabajando en ello y admiti
mos toda clases de sugerencias y 
colaboradores que entienda lo 
que significa Cruz Roja”.

Por último, se dirige a Torres 
al que dice que ”como máximo 
responsable que soy de Cruz Roja 
me pongo a su disposición para 
aclarar cualquier duda”.

^.CÁNDELEDA^S

La “Fiesta de 
Animación a la 
Lectura” centra hoy 
el Día del Libro

__________ Javier Iglesias

ARENAS DE SAN PEDRO

El Colegio Público ’’Almanzor”, 
de Candeleda, prosigue con las 
actividades programadas con mo
tivo del Día del Libro y de la Co
munidad, tal y como adelantó El 
Diario de Avila en ediciones ante
riores. La jornada de hoy jueves 
estará destinado a una ’’Fiesta de 
Animación a la lectura”, que con
tará con la intervención del Gru
po de Literatura infantil v juvenil 
’’Valle del Tiétar.

Con motivo de la festividad de 
mañana viernes, día de Castilla y 
León, las actividades se retoma
rán el próximo lunes. En esta jor
nada se representarán distintas 
obras de teatro en el Polideporti
vo Municipal, que darán inicio a 
las 3,30 de la tarde. El día se 
cerrará con una conferencia, a 
partir de las 8, a cargo de una pe- 
dagoga sobre las normas sociales.

EL SEÑOR

D. JUAN FRUTOS ROMOJARO
QUE FALLECIÓ EL MARTES DÍA 20, EN AVILA

A LOS 85 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

D.E.P.
Sus hijos: Jesús, José Luis y Juan; hijos políticos: María Dolores Fernández, Felisa 

Gómez y M.- Asunción Rodríguez; hermanos: D. Emiliano y D. Florentino; 
hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA

La conducción del cadáver tuvo lugar en la tarde de ayer miércoles día 21, desde 
Velatorios ISABELO ALVAREZ a la capilla del cementerio, donde se celebró solemne 
misa de corpore insepulto. Recibiendo cristiana sepultura en el cementerio de nuestra 
ciudad.

FUNERARIA ISABELO ALVAREZ
Teléfonos: 254646 - 254747 y 229999. “

Avila, a 22 de abril de 1993
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^■MOMBELTRAN

PEPEAlcaldes asistentes a la reunión de la Asociación del V Centenario.

‘Alcaldes para el V Centenario’ trató el 
problema económico de la asociación
El déficit es de 17 millones, según se expuso en Mombeltrán

Pepe

MOMBELTRAN

Léi Asociación de Alcaldes para el 
V Centenario, que se fundó para 
dar mayor esplendor y realce a las 
celebraciones del V Centenario 
del Descubrimiento de América, 
al tratar de que participaran de 
forma activa el mayor número de 
municipios de España, sigue pese 
a las carencias con las que se en
cuentra su andadura. Una de es
tas carencias es la de medios eco
nómicos, tema ya se trató en la úl
tima reunión en Rota (Cádiz).

Actualmente, la Asociación 
tiene un déficit de unos 17 millo
nes de pesetas, debido a que un 
gran número de municipios adhe
ridos (se comenzó con 1.022 y 
ahora son 1.018) no han ingresa
do sus cuotas, por lo que se trata
rá de recabar estos fondos y así sa
ber quienes están dispuestos a 
continuar con la terea comenza
da y quienes no.

De actos del 92 aún quedan 
pendientes la inauguración de al
gunos monumentos y plazas en 
diferentes localidades de toda Es
paña, lo que no se ha hecho espe
rando épocas de mayor afluencia

Aedenat informa a los ayuntamientos 
de su campaña de ahorro energético
Pide racionalizar e! alumbrado en edificios municipales

Javier Iglesias

ARENAS DE SAN PEDRO

La Asociación ecologista Aede- 
nat Valle del Tiétar ha remitido, a 
los ayuntamientos de esta comar
ca, una carta en la que les expone 
la campaña de racionalización 
del alumbrado de interiores en 
los edificos municipales, desarro
llada por esta asociación, con el. 
fin de dar a conocer la estrecha 
relación entre calidad de vida y 
medio ambiente.

de hijos del pueblo, como pueden 
ser las de vacaciones estivales.

Aunque por parte del Gobier
no Central se han cumplido los 
convenios con las aportaciones 
mínimas, la Asociación no está 
conforme al considerar que no se 
han tenido en cuenta otras mu
chas peticiones que indudable
mente hubieran dado buenos fru
tos. .

De cara al futuro, las Asocia
ción de ’’Alcaldes para el V Cen
tenario” piensa seguir trabajando 
y entre otros, ya está perfilando 
un programa para conmemorar 
la firma del Tratado de Tordesi
llas, esperando que esta conme
moración no quede solamente en 
unos actos más o menos brillan
tes, sino que sirva ante todo para 
mejorar las relaciones con la veci
na nación portuguesa. En esta 
reunión, y por el alcalde de Hu
manes (Madrid), Julio Pacheco 
Benito, se dio a conocer una pu
blicación patrociñdada por al an
tedicho Ayuntamiento, sobre las
actividades llevadas a cabo por de la citada Asociación. 
’’Alcaldes para el V Centenario”.

PRESIDENCIA erigida à Pedro de Villagrá, con- 
La presidencia estuvo ocupada quistador y gobernador de Chile.

El objetivo de esta campaña, 
según ha informado Aedenat Va
lle del Tiétar a El Diario de Avila, 
”es que las administraciones loca
les den un eficiente ejemplo de 
ahorro energético, permitiendo 
con ello obtenér los mismos servi
cios con el mínimo daño al medio 
ambiente”, para ello ”se ha ad
juntado un documento elaborado 
por Aedenat, en el que se informa 
que las centrales productoras de 
electricidad son causantes, en 
parte, de fenómenos como la llu- 

por el alcalde de esta localidad, 
Julián Martín Navarro, tesorero 
de la Asociación; presidente de la 
Asociación de ’’Alcaldes para el 
V Centenario” y alcalde de Na
valcán, Sixto López Martín, y Vi-. 
cente Bosque Hita, delegado 
territorial de la Junta de Castilla y 
León en Avila, quien siguió con 
gran atención la exposición de los 
distintos puntos tratados, así 
como las peticiones que se espe
raban formular para llevar a cabo 
los diferentes programas que se 
aceurdeñ, comprometiéndose 
por su parte a hacerlas llegar al 
presidente de la Junta de Castilla 
y León, Juan José Lucas.

Además de los alcaldes que 
componen la Junta Directiva y de 
los que no pudieron asistir por 
causas ajenas a su voluntad, los de 
San Lorenzo de La Parrilla 
(Cuenca), Fuentes de León (Ba
dajoz) y Escalonilla (Toledo), es
tuvieron presentes el embajador 
paragüayo, Esteban Ojeda Saldi
var, y Emiliano Moreno, asesores

Finalizado el acto, se deposita
ron ramos de flores en la estatua

via ácida, el efecto invernadero, o 
la contaminación radioactiva”.

AHORRO
Por todo lo expuesto, Aedenat 
alude que ”las administraciones 
locales deben dar ejemplo de 
ahorro energético, entre otras co
sas, llevando a cabo medidas para 
la racionalización del alumbrado 
de interiores en edificios munici
pales”. Tales medidas ’’pueden 
ser la utilización de la luz natural 
el mayor tiempo posible”.

^^s^uincLdeJosJabalíes
NINO

Responsabilidad del 
Gobierno

La reciente Semana Santa ha 
reafirmado mi criterio de la in
capacidad del actual Gobierno 
para paliar gran parte de los ma
les de amplias áreas endémica
mente deprimidas, que tienen 
en el turismo una forma de su- 
perviviencia y desarrollo.

Nuestro pueblo y su entorno, 
también la casi totalidad de 
nuestra provincia, sufre en la 
deficiencia e incapacidad de 
planificar adecuadamente un 
calendario laboral que, más 
pronto o más tarde, habrá de 
ajustarse a las exigencias de una 

• sociedad de ocio, que puede 
reequilibrar y redistribuir el 
producto interior bruto.

PROGRAMAR LOS PUENTES
Hace mucho tiempo de lo escri
to en estas mismas páginas, que 
era menester acometer la refor
ma del calendario laboral ’’ofi
cializando” los puentes como 
un logro positivo de los avances 
laborales.

De esta forma, se reglamen
taría lo que está convirtiéndose 
en total anarquía con aparente 
discriminación para quienes 
han de acudir al trabajo, porque 
no tienen ”cara” para ’’aportar 
certificados médicos”, ’’matar, 
casi siempre, a la suegra” o ’’po
ner enfermos a media familia”.

Si los ’’puentes” estuvieran 
contemplados en el calendario 
laboral, las zonas turísticas se 
programarían conveniente
mente para recibir a los visitan
tes sin el riesgo de imprevisio
nes.

La ’’oxigenación económica 
para estas zonas, como se ha de
mostrado en la reciente Semana 
Santa, equilibraría parte de los 
desarreglos financieros y crea
ría puestos de trabajo de mane
ra regular”.

Como esto parece meridia
namente evidente, no hace falta 
profundizar. Y como estamos 
en vísperas electorales, quizá al
gún partido político pueda in
cluiría en su programa econó
mico. Es un problema de visión 
nada valadí.

RESPUESTA TAURINA
Con unos días de retraso traigo 
a esta Esquina la referencia a la 
corrida de toros última que se li
dió en la plaza de Arenas con 
una entrada muy alentadora, 
pues, pese a que el Domingo de 
Resurrección después de unos 
días de gastos extraordinarios, 
no era la mejor de las fechas. El 
aforo se cubrió en casi tres cuar
tos. La buena ’’mano” del can- 
deledano Felipe Gómez, nueva
mente dispuesto a reverdecer 
viejos triunfos, como empresa
rio, hace pensar en convertir al 
coqueto coso del viejo Prado de 
la Escalonilla en Plaza de Tem
porada, donde podrían cele
brarse una decena de festejos 
fuera de las fechas tradiciona
les, para eso, sería imprescindi
ble la colaboración de todos los 
estamentos arenesnes, especial-

mente las Peñas Taurinas, que 
podrían canalizar las aspiracio
nes de los taurinos de la zona. 
Así se hace en Casavieja con un 
resultado admirable.

Ortega Cano, Joselito y Ra
fea! Camino componían un car
tel digno de cualquier feria im
portante. Cortaron trofeos con 
algunas discrepancias. Donde 
hubo unanimidad fue en el 
’’arreglo” de los pitones del bien 
presentado encierro. El resqui
cio abierto en el nuevo regla
mento taurino sobre lo que an
tes se denominaba afeitado, ha 
dejado de par en par un gran 
portón al fraude. El serrucho se 
maneja sin piedad y se hurta al 
aficionado la integridad y el pe
ligro consustancial a un espectá
culo que puede, de seguir por 
esa senda, convertirle en una es
pecie de circo con todas las ven- 
t^j^s para los negociantes. El 
disgusto de los aficionados fue 
patente. Nos queda la esperan
za de los toros de Pepe Escolar. 
Agosto será la cita. Los durísi
mos Albaserradas son por sí 
mismos, todo un espectáculo.

PARQUE JUNTO AL PANTANO 
Disponenos de suficientes re
servas de agua para no temer al 
fantasma de las restriciones, lo 
que es una inmensa fortuna. El 
pantado está lleno y se ha proce
dido a colocar los tablones, pre
parados en la Escuela Taller del 
Castillo, que aumentarán en 
unos cuantos millones de litros, 
el agua embalsamada. Hubo 
que abrir uno de los aliviaderos 
para que bajara el nivel, lo que 
conllevó el entubamiento pása- 
jero del río. Hubo algunos cu
riosos que no quisieron perder
se el espectáculo. Furuno de los 
que presenciaron la espectacu
laridad del chorro.

Me llamó la atención el espa
cio que existe debajo de la pre
sa, que podría acondicionarse 
con una inversión mínima, para 
uña pequeño parque con terra
zas escalonadas. El lugar es re
coleto, protegido contra el ries
go de la circulación y preferido 
por muchos arenenses, que en
cuentran en la carretera de cir
cunvalación lugar de sus paseos. 
Es una sugerencia que espera
mos estudie el responsable del 
parques y Jardines del Ayunta
miento.

NOTICIAS CORTAS
Un casi arenense, el coronel 
Monzón, es el responsable, des
de hace unos días, de la revista 
que la Guardia Civil edita en 
Madrid. María del Carmen 
Martín Gallego ha sido nom
brada presidenta Local de la 
Lucha Contra el Cáncer. A sus 
proyectos e inquietudes dedica- 
remeos el espacio que merece.

Las Amas de Casa han pro
movido la proyección de la 
aventura de los montañeros are- 
nenses, en su conquista del pri
mer ocho mil. Por hoy, nada 
más.
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Ysabel La Católica: La Santa
ANTONIO SANTANDER DE LA CRUZ

(D

Según testimonio del médi
co de la Reina, Isabel de Portu- 
gal, doctor Toledo, en Madri
gal de las Altas Torres vino a 
este mundo su hija primogéni
ta, la infanta Ysabel: “1451, 
Abril 22. Nació la Santa Reyna 
Católica Doña Ysabel, hija del 
rey don Juan, e de la reyna 
doña Isabel su segunda muger 
en Madrigal jueves XXII de 
abril IIII e dos tercios de hora 
después del me.dio dia anno 
Domini MCCCII años”.

En “1504, Noviembre 26. 
Murió la Católica e sancta Rey
na Doña Ysabel en Medina del 
Campo, XXVI del mes de No
viembre cerca de la hora del 
medio día anno Domini 
MDIIII años”, según el “Diario 
del Doctor Toledo”, en ’’Croni
cón de Valladolid”, ilustrado 
con notas por Pedro Sainz de 
Baranda. Y el capellán de la 
reina, Pedro Mártir de dAng- 
hiera le comunicaba al conseje
ro real, licenciado Polanco: “A- 
yer mientras entristecimos es
tábamos sentados en la cámara 
regia, me preguntaste cuál era 
mi opinión sobre la reina, que 
estaba en trance de muerte. 
Tiemblo al pensar que con ella 
nos abandonen la religión y la 
virtud... Sobrepasando toda 
orandeza humana, vivió de tal 
modo que no es posible muera; 
con la muerte terminará su 
mortalidad, pero morirá” vivirá 
eternamente por la santidad de 
su vida, dejándonos ejemplos 
admirables de todas las virtu
des.

Existe un consenso unánime 
de todos los autores contempo
ráneos en reconocer y celebrar 
las virtudes heróicas de la Rei
na Católica. Desde su más tier
na edad “ya se ivan conoscien- 
do muy grandes virtudes (Már
tir dAnghiera) en la infanta 
Ysabel; en quien “vemos la no
ble infancia vuestra que en la 

edad que es, tiene tal olor de 
florecientes virtudes... que 
cuando el fruto será maduro 
terná perfecto dulçor de graves 
costumbres” (Fray Martín de 
Córdoba).

De ella nos dirá su mismo es
poso, el Rey Católico, que esta 
“doctora de tantas e tan syngu- 
lares exçelencias, que ha sido 
en su vida exenplar en todos ab
tos de virtud e del temor de 
Dios (copia del testamento fir
mado en Madrigalejo); y diri
giéndose en documento oficial 
público A ella, se expresaba en 
los siguientes términos” ...Vos 
serenísima Ysabel reina carísi
ma y dilectísima cónyuge nues
tra cuya prudencia, ingenio y 
experiencia nos infundes”. Por 
su parte, don Juan II, rey de 
Aragón y padre de Femando el 
Católico, en carta a su nuera 
elogia sus múltiples virtudes, 
destacando su liberalidad, inte
gridad, prudencia, honestidad, 
magnanimidad...”.

Y el Papa Sixto IV, dirigién
dose a la Reina de Castilla, de 
León y de Aragón: “Filia caris- 
sima... cum multis regiis virtuti
bus personam tuam divino mu
nere insignitam cognoscamus”. 
Pero mucho mejor aún la cono
cía su propio confesor. Fray 
Hernando de Talavera, quien 
nos la presenta “adornada con 
los siete dones del Espíritu San
to brillando sobre todas las mu
jeres de nuestro tiempo. No 
hubo efectivamente en nuestra 
época, una mujer como ella en 
toda la tierra, ni en la expresión 
y belleza de su rostro, ni en la 
prudencia de sus palabras, sin 
juzgar lo que dentro esconde. 
Hermosa ciertamente de cara, 
pero mucho más hermosa por 
su fe, esperanza y caridad y 
todo género de virtudes...”.

Ensalzó sus virtudes Alonso 
de Palencia y la Universidad de 
París la alabó y celebró desta

cando la majestad y las virtudes 
de las que estaba adornada. 
Fray Ambrosio de Montesinos 
canta a la reina Ysabel por “a- 
ver tenido en más el uso de las 
virtudes que el dominio de los 
Reynos...”; por lo que atestesti- 
gua el historiador Juan de 
Ferreras, “quantas alabanças 
hay son cortas a las heroycas 
virtudes de aquesta glorosa rey
na, que en España no ha tenido 
igual... “Para el inspirado poeta 
Diego de San Pedro: “La más 
alta maravilla/ de quantas pen
sar podeys/ después de la syn 
mancilla/ es la rreyna de Casti
lla”. -

Como de la poesía de Pedro 
de Cartagena a la Reina Católi
ca afirmó don Marcelino Me
néndez y Pelayo, se podría ha
cer extensivo su juicio crítico a 
los versos de Diego de San Pe
dro, diciendo que son “sin dsi- 
puta una de las mejores poesías 
del Cancionero y quizás el más 
notable tributo que, en su tiem
po, pagó la musa castellana a 
las heríocas virtudes de aquella 
singular princesa”.

Porque “las eminentes virtu
des de esta gran reina fueron 
tales que, en su época, causa
ron universal asombro; y en la 
nuestra, no menos admira
ción... Bajo cualquier punto de 
vista que se la considere, siem
pre se la descubre tal como fue, 
es decir, incomparable, subli
me; humilde sin humillarse más 
que a Dios; rendida solo a Fer
nando; amante sin dejarse ce
gar por la pasión; sencilla sin 
ser desadvertida; modesta sin 
dejar de ser espléndida; piado
sa, caritativa, ferviente sin hipo
cresía ni afectación; sabia sin 
saberlo, y revelando a cada 
hora su sabiduría, no de la ma
nera pedantesca y magistral de 
su homónima de Inglaterra, 
sino con palabras y hechos 
magnos.

Cartas al director

' ¡¡No leas!!
Es fácil aprender los signos del 

alfabeto. No es difícil organizados 
para formar palabras. Lo que 
resulta casi un milagro es ordenar 
las palabras como lo hace Juan de 
la Cruz.

“¡Qué bien sé yo la fonte que 
nunca mana y corre,/ aunque es 
de noche!/ Aquella eterna fonte 
está escondida./ ¡Qué bien sé yo 
do tiene su manida,/ aunque es de 
noche!”. ¿No da la sensación de 
que estas palabras, estos sonidos, 
estuvieron desde siempre en ese 
orden, en esa armonía, en esa 
melodía? Sin embargo no fue así. 
Nacieron un día, como un día 
nacen los juncos. Fue Juan de la 
Cruz, “medio fraile” en la expre
sión entrañable de Teresa de 
Jesús, quien puso orden, música, 
en él magma de las palabras. Yo 
creo que la música de las palabras 
forman parte de esa otra, mas uni
versal”, música de las esferas” que 
intuían los sabios de la Baja Edad 
Media. Nada es ajeno, nada inde
pendiente. Del magma inicial del 
Caos brota el Universo, de los infi
nitos encuentros azarosos de los 
átomos surgen las moléculas orga
nizadas, de la diversidad surge la 
vida, del magma de las palabras 
surge el lenguaje, que, a veces, tie
ne semenjanzas con los cerezos en 
flor.

He puesto este ejemplo —la 
estrofa de San Juan de la Cruz- 
entre los mil y uno que se pueden 
citar.

Soy incapaz de leer de un tirón 
El Quijote. Abro el libro al azar 
y ese capítulo lo leo una y otra 
vez. Y una y otra vez surgen nuevos 
aspectos de hora. De ese laberinto 
de espejos, de encantamiento, 
solamente se sale por la tangente, 
o por un tirón de la sabia palabra 
del bueno de Sancho.

En este “Día del Libro” basten 
estos dos ejemplos —Juan de la 
Cruz y Cervantes—. A ver si sirven 
de acicate para iniciar la aventura 
y el descubrimiento de tantos 
libros y de tantos autores que están 
ahí a la mano, en cualquier libre
ría, en cualquier kiosko.

Aviso para lectores: ¡Están a la 
mano pero no sin riesgo! Porque 
leer, no seamos inocentes, es 
correr un gran riesgo. El primero 
y principal es el de poder llegar 
a ser una oveja descarriada, salirse 
del rebaño. Hoy la sociedad con
sidera enormemente peligroso al 
que se sale del redil. Si lees un 
libro no te perdonarán que dejes, 
por ello, de ver la televisión. Y hoy, 
no ver la televisión, es marginarse. 
¿De qué, si no, vas a hablar con 
tus amigos/as, compañeros/as de 
trabajo? Además los hechos, si no 
los vemos en la televisión, no suce
den. La televisión ha suplantado 
a la realidad y hoy, quieras o no, 
la televisión es la realidad. ¡Aun
que no lo sea! La tocamos en todas 
partes. Nos rodea como el aire. No 
ver la televisión es marginárse de 
la realidad. Por lo tanto, ¡no leas!

Y si lees, ya sabes, corres el ries
go de... navegar en el horizonte. 
Algo imposible. El horizonte siem
pre está más allá.

üNo leas!!

De vergüenza

El espectáculo ofrecido en 
estos últimos días por nuestra cla
se política, además de deprimente 
resulta vergonzoso. Ya no basta 
con el impresentable chalaneo de 
tránsfugas sin escrúpulos, sino 
que también se recurre a la pro
vocación para luego aprovechar 
la reacción, —justa y natural a 
toda acción como vehículo de 
acusación: resultando por otra 
parte un absurdo, que personas 
que se dan de cristianas, o cató
licas practicantes, constituyan con 
sus actos un oprovio, contra el 
resumen final del decálago de su 
doctrina. Por todo ello habría que 
preguntarse. Católicos o energú
menos. ¡Los pequeños delincuen
tes son unos verdaderos angelitos, 
y por mucho que el señor Aznar- 
haya dicho recientemente que 
cambiará la represión pór tole
rancia, éso nadie se lo va a creer. 
Ahí tienen la prueba.

Ana García.

Futuro del libro LAURA VILLA

Celebramos mañana, 23 
de abril, el Día del libro 
como una jornada con la 
que se pretende difundir la 
cultura y fomentar la lec
tura. Y la fecha escogida no 
podía ser otra que la del 
aniversario del autor del 
Quijote. Aunque se me 
ocurre que difílmente 
podría imaginar Cervantes 
o los de su tiempo que en 
una época tan repleta de 
facilidades para acceder a 
los libros como la nuestra, 
hubiera que instaurar un 
día con el que se nos anime 
a leer. Y lo digo porque el 
candil y las dificultades 
para la impresión de aque
llos años han dado paso a 
una sociedad moderna en 
la que comodidades de 
todo tipo ponen los libros 

al alcance de todos.
Pero aún así no hay inte

rés por la literatura y la 
aficción a la lectura baja, y 
baja sobre todo entre los 
jóvenes que, a mi modo de 
ver, son los que más la 
necesitarían. Aunque jóve
nes, o no, de alguna forma, 
leer es una tarea obligada 
para todos los que preten
den tener una vida llena. Es 
importante conocer los 
mundos, experiencias y 
sentimientos que encierran 
los libros y que están ahí, 
esperando que les abramos 
y penetremos en ellos. Y 
sólo cuando hacemos que 
esos mundos formen parte 
del nuestro propio, estamos 
consiguiendo que nuestras 
vidas sean mucho más ricas 
y plenas.

Claro que ensanchar y 
enriquecer nuestra alma a 
través de la lectura requiere 
un esfuerzo mayor que el 
de ponerse a ver la televi
sión. Creo que está aquí 
una de las razones del bajo 
índice de lectura entre 
nosotros. Y no es que pien
se que la televisión o cual
quier otro medio audiovi
sual sea malo de por sí ya 
que entretienen e infor
man, pero sí creo que su 
uso casi exclusivo para lle
nár el tiempo libre nos 
empobrece y perjudica. 
Porque mientras los libros 
son como los buenos ami
gos que nos llenan de 
momentos de paz y alegría, 
la televisión es mucho más 
fría ya que apenas nos toca 
ni aporta ningún sentimien

to perdurable.
Está claro que estamos 

atravesando una época en 
que la cultura escrita y la 
cultura audiovisual están 
contrapuestas por comple
to. El debate está servido 
y unos se manifiestan 
acérrimos defensores de los 
ordenadores o vídeos mien
tras que otros se confiesan 
estar apegados a la tradic- 
ción más clásica del papel 
y la tinta.

Pero según parece, esta 
nueva civilización que esta
mos inaugurando va a aca
bar con esa vieja diferen
ciación ya que la llegada de 
la literatura informática 
está estableciéndose como, 
un puente para ambas pos
turas. Pocos podíamos ima
ginar que las obras de Cer

vantes iban a poder reco
gerse en unos milímetros 
de un pequeño disco y que 
íbamos a leerlas en una 
pantalla sin necesidad de 
pasar hojas. Por lo visto, 
podemos ya escoger el 
tamaño de la letra que pre
ferimos, e incluso, obtener 
el dato que precisamos en 
un libro de cientos de pági
nas sin necesidad de leerlo 
todo y en sólo unos minu
tos.

Hoy, el acelerado pro
greso de la informática está 
dando paso a una era en 
la que nuestros libros

impresos van a conver
tirse en piezas auténticas de 
museo. Los tiempos man
dan y, preferencias aparte, 
la lectura en pantallas se 
está convirtiendo, al fin y 
al cabo, en la única forma 
de salvar las historias que 
otros vivieron para comu
nicamos y hacer que sigan 
interesando al hombre del 
más inmediato futuro.
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Vuelve la pomopolítica

ANTONIO PAPELL

D
OS miembros 
de la Comi
sión Perma
nente de la 
nueva Confe

rencia Episcopal, 
mucho más abierta 
que la anterior, han 
advertido de los cau
ces indecorosos por 
los que discurre la 
precampaña electo
ra!. El obispo de Sevilla, Carlos 
Amigo, ha manifestado textual
mente que “el tonó en que se está 
desarrollando la precampaña 
electoral es un tono que no se 
merecen los españoles”. Y el 
obispo de León, Antonio Vilapla
na, ha dicho de los políticos que 
“dialogan como porteras, con 
todos los respetos para las por
teras”:

No es cosa de reproducir aquí 
las acusaciones que se han cru
zado ya los políticos de los prin
cipales partidos cuando todavía 
faltan seis semanas para las elec
ciones del 6 de junio. Bastará 
recordar, a título de ejemplo, que 
el PSOE ha descalificado en 
todos los tonos a Aznar, en tanto 
miembros del PP han acusado al 
PSOE de “infección” y han mani
festado su temor de que el partido 
gubernamental haga una campa
ña “sucia, desleal y poco equili
brada”. De que utilice los “dos- 
sietes” y los “pinchazos” telefó
nicos como estrategias electora
les, así como de que se valga de 
los distintos Departamentos 
ministeriales para hacer campa
ña. Naturalmente, también se han 
dirigido en casi todas direcciones 
acusaciones de corrupción gené
tica, con lo que se ha hecho, se 
está haciendo, un flaco favor a la 
clase política: no hay que ser un 
gran observador para advertir que 
semejantes imputaciones están 
calando en la opinión pública, con 
el consiguiente desprestigio para 
los profesionales de la política y 
para las instituciones del Estado. 
Es claro que las personas de más 
nivel intelectual saben discernir 
entre la minoría de políticos 
corruptos y la mayoría honrada.

RIOJA

La "pomopolítica" es la principal cantera de 

la abstención. Pero^ además^ ana 

campaña electoral demasiado dura puede 

generar dificultades de gobernabilidad.

pero no siempre es así en otros 
ambientes menos ilustrados.

Lo lamentable del caso es que 
no hay índices de que los prin
cipales contendientes políticos 
vayan a moderar el lenguaje y a 
realizar una labor constrúctiva, de 
exposición, cabal de sus proyectos 
y programas como demanda 
explícitamente-la ciudadanía.

Parece claro que, si se man- 
tiéne este tono desabrido, insul
tante y agresivo, el más perjudi
cado será el Partido Popular. El 
gran mérito de Aznar hasta este 
momento ha consistido en centrar 
su partido, en llevarlo a parajes 
moderados, en desprenderse de 
los viejos santones ultraconserva
dores con apretada biografía, en 
mostrar un rostro amable-de la 
derecha liberal. Pero esta tarea 
puede destruirse si el “mensaje” 
electoral se hace agrio y desca
lificador. Aquí hay todavía gran
des recelos históricos hacia el 
conservadurismo “puro y duro”, 
que ha sembrado raíces de into
lerancia durante los últimos dos 
siglos de nuestro devenir. Y 
Aznar, por la cuenta que le tiene, 
ha de transmitir una imagen de 
ponderación, prudencia y sensa- 

tez.
Pero tampoco el 

PSOE obtendría una 
gran cosecha de 
semejante radicali
zación. Los socialis
tas han perdido en 
los últimos tiempos 
gran parte de su cré
dito, y necesitan 
mostrar una aparien
cia razonable, madu

ra, cuajada de sentido del Estado.

Así las cosas, lo probable es 
que, de proseguir esta secuencia 
abrupta, buena parte de la ciu
dadanía se abstenga de votar, irri
tada por el espectáculo denigran
te. La “pomopolítica” es la prin
cipal cantera de la abstención.

Pero, además, una campaña 
electoral demasiado dura puede 
generar a posteriori dificultades 
de gobernabilidad casi insupera
bles; puesto que con toda proba
bilidad nadie obtendrá una mayo
ría suficiente para gobernar en 
solitario, se harán necesarios los 
pactos y las coaliciones. Y no va 
a ser fácil obtener un sereno 
entendimiento entre quienes días 
antes se han destripado recipro
camente. La natural inestabilidad 
—saludable en muchos aspec
tos-de un poder ejecutivo apoya
do por más de un partido político 
podría 'acrecerse entonces hasta 
extremos preocupantes.

Tampoco es cosa de exagerar 
el riesgo ni de dar excesiva impor
tancia a la violencia verbal. Es 
cierto que en otros países la dia
léctica política es aún mucho más 
ruda que entre nosotros, y lo es 
asimismo que nuestra democra
cia está tan consolidada que nada 
puede hacerla tambalear. Pero 
estas realidades no disculpan la 
sinrazón ni mitigan el disparate. 
Y es que en el fondo de fales acti
tudes chirriantes palpita el des
precio hacia ciertos valores poco 
instalados todavía entre nosotros: 
el respeto a la sociedad, a los 
adversarios políticos; la toleran
cia con las ideas ajenas; el reco
nocimiento de que “los otros” 
pueden tener razón.

Gonzalez-Aznar
JOSÉ MANUEL SERRANO

Y
A ES oficialmente candi
dato a presidente del 
Gobierno Felipe Gon
zález. El Comité Fede
ral del PSOE así lo apro

bó, con aplausos incluidos, 
como hacía al caso. Y el aspi
rante a sucederse a sí mismo 
pronunció su primer mitin tras 
la.nominación arremetiendo 
contra la derecha que encábeza 
Aznar (que es la de siempre, 
insisten los socialistas, intentan
do vender esta imagen) y anun
ciando que se ha cerrado la cri
sis que vivía (y pienso que sigue 
sufriendo) el partido del que él 
es el máximo responsable. Por
que aunque ahora todo sean 
manifestaciones verbales a 
favor de la unión y el aglutina
miento de fuerzas, no hay que 
ser muy listos para descubrir 
que la herida sigue abierta, por 
más que nos digan lo contrario.

ES NORMAL que en cam
paña electoral todas las fuerzas 
de un partido (el que fuere) se 
sumen y no se disgreguen. Aun
que por dentro de cada una de

La euforia

PILAR CERNUDA

P
UES aunque no lo crean 
también entre los socia
listas los hay .eufóricos. 
El propio presidente de 
gobierno está seguro de 

vencer, como ha declarado en 
público y como declara en pri
vado, y ni un sólo momento se 
plantea la posibilidad de verse 
fuera de La Moncloa. De 
momento. En todo caso se irá 
si prosiguen los problemas en 
el partido o si el cansancio polí
tico llega a límites insostenibles, 
pero ahora que ha decidido 
seguir adelante, presentarse a 
las elecciones, y dar la batalla 
en el partido, ni por asomo 
piensa que su puesto de presi
dente puede perderlo el 6 de 
junio. Ni por asomo. Y si deter
minadas encuestas insisten en 
que el PP está a punto de alcan
zar el poder,' el presidente y sus 
colaboradores se encogen de 
hombros diciendo que hay un 
voto oculto del Psoe. Como 
antaño lo hubo del PP, y que 
a la hora de la verdad va a apa
recer y dar un vuelco a las pre
visiones actuales de determina
dos institutos especializados en 
sondeos. La euforia de los socia
listas es un hecho, pero es una 
euforia prudente. En las filas de 
los populares sin embargo los 
colaboradores de Aznar andan 
ya haciendo cábalas sobre quie
nes serán llamados para formar 
parte del futuro gabinete. Un 
gabinete por cierto, del que dice 
un Aznar, seguro de vencer, que 
no será un gabinete PP, como 
ya advirtió en su pasado con- 

ellas corran distintos intereses. 
Lo que importa, por ser el obje
tivo principal, es ganar los comi
cios.

Los problemas, una vez con
feccionadas Ias listas, se aparcan 
para tiempos más bonacibles, si 
es que éstos llegan, porque uño 
piensa que nos esperan meses 
de mucha agitación, en todos 
los sentidos.

GONZÁLEZ HA dicho, en 
su comparecencia ante los 
periodistas, que estas elecciones 
están más reñidas que en otras 
ocasiones pero que los socialis
tas las van a ganar.

Y hasta ha aceptado debates, 
cara a cara y en televisión (pú
blica o privada, es lo mismo), 
con el otro candidato que es el 
único que puede derrotarle, 
José María Aznar.

Esperamos todos que, efecti
vamente, los dos líderes se 
enfrenten ante las cámaras 
(también que haya otros partíci
pes en los debates) para escu
char de sus propios labios las 
propuestas que hacen

Cada día hay motivo para 
denostar la campaña 

electoral. Hoy, Ija 
inoportuna acusación 

de Rodrigo Rato sobre los 
pinchazos telefónicos. 

Sobraba esa acusación.

greso nacional, cuando adelantó 
que en caso de encontrarse en 
La Moncloa habrá media doce
na dé carteras para destacadas 
gentes del partido y el resto 
serán para personalidades inde
pendientes que han dado mues
tras de ser excepcionales en lo 
suyo. Tiene su lista Aznar, la tie
ne, aunque no la confiesa ni a 
sus más incondicionales, proba- 
blernente no la conoce ni la pro
pia Ana Botella, su principal 
confidente en lo personal y en 
lo político. Es una muestra más 
de su euforia, que sabe ya quien 
va a ocupar cada despacho 
ministerial. Cada día hay motivo 
para denostar la campaña elec
toral. Hoy, la inoportuna acu
sación de Rodrigo Rato sobre 
los pinchazos telefónicos. 
Sobraba esa acusación.
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Zamora y Orense se 
beneficiarán de un 
avai de 1.000 
miilones ante ia CE

ORENSE.—El director de Caixa- 
vigo en Orense, Arturo Fernán
dez, y el presidente de la Asocia
ción para el Desarrollo Interterri
torial de Orense y Zamora (ADI- 
TOZ), Agustín Vega, firmaron 
ayer miércoles un convenio de 
aval de 1.000 millones ante la CE 
para el plan operativo Interreg.de 
España y Portugal del 93, informa 
la agencia EFE.

El plan está compuesto por 45 
programas de desarrollo* de los 
que 25 se destinarán a Orense, 
con un presupuesto de 600 millo
nes de pesetas, y otros 20 a Zamo
ra, cuyo coste ascenderá a 370 mi
llones de pesetas.

El director de Caixavigo desta
có el interés de la entidad banca
ria por participar en una iniciativa 
de interés social de las caracterís
ticas de Interreg ’’cuya función es 
mejorar las condiciones de vida 
de las comarcas de Orense y Za
mora limítrofes con Portugal 
para paliar desequilibrios”.

El presidente de ADITOZ 
agradeció el apoyo que Caixavigo 
ofreció al programa que com
prende tanto iniciativas de carác
ter público como privado, que se 
financiarán en el mismo porcen
taje ”como. la constitución de una 
sociedad mixta para fomentar el 
turismo rural”, iniciativa ésta que 
ha logrado consolidarse en otras 
regiones como Navarra, Canta
bria, Asturias y en la Comunidad 
Autónoma Vasca.

El PSOE insiste en que el CES 
ha cometido irregularidades
Denuncias sobre un supuesto "affaire" inmobiliario
VALLADOLID.-El procura
dor socialista Octavio Granado 
ha ratificado «punto por pun
to» sus denuncias públicas so
bre los alquileres pagados por 
la sede del Consejo Económico 
y Social (CES) que preside José 
Manuél García Verdugo, así 
como las presuntas irregulari
dades en la compra de un apar
tamento. El parlamentario dél 
PSOE «invitó» a García Ver
dugo a formalizar la supuesta 
querella que anunció el martes 
tras conocer estas denuncias.

Granádo retó al presidente 
del CES a que «desmienta si el 
alquiler de la sede de este orga
nismo está por encima de los 
precios del mercado y si el 
apartamento que compró en el 
mismo edificio lo adquirió a un 
precio muy inferior al de su va
lor a efectos de subasta». El 
procurador socialista reafirmó 
que el CES paga un alquiler 
anual de 21.494.000 pesetas y 
que la compra de un aparta
mento que realizó García Ver
dugo en el mismo inmueble le 
costó 15 millones aunque las 
escrituras valoran su precio en 
26 millones. Granado insistió 
en que «no le preocupan las 
amenazas de denuncia» y le 
animó a presentaría «porque 
así quedará claro este asunto».

ARCHIVO

José Manuel García Verdugo, presidente del CES

Aparecen en 
Santander los dos 
menores que huyeron 
de Tordesillas

VALLADOLID.—Treinta horas 
después de su fuga, los dos ado
lescentes de la localidad vallisole
tana de Tordesillas que huyeron 
de sus domicilios «por amor» fue
ron localizados sanos y salvos por 
miembros de Cuerpo Nacional 
de Policía en la playa santanderi
na de El Sardinero. La pareja, 
M.M.G. y J.M.D.R., ambos de 14 
años y estudiantes en el Colegio 
Comarcal de Tordesillas, desapa
reció de sus domicilios en la ma
ñana del lunes.

Las investigaciones, en las que 
han colaborado de forma coordi
nada la Guardia Civil y la Policía 
Nacional, se dirigieron desde un 
principio a tierras cántabras ya 
que los fugados comunicaron a 
una compañera su intención de 
dirigirse a la localidad de Santilla
na del Mar. A pesar de que todos 
los puestos del instituto armado 
situados entre ambas localidades 
fueron alertados, los jóvenes no 
fueron encontrados hasta la me
dianoche del martes en la playa 
de El Sardinero.

Tanto los padres como los in
vestigadores descartaron desde 
un principio cualquier posibili
dad que no fuera una fuga volun
taria. Ambos fueron vistos por úl
tima vez en la mañana del lunes 
por un compañero en las cerca
nías del Colegio Comarcal de 
Tordesillas, en el que ambos estu
dian, aunque iban en dirección 
opuesta.
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Es el coche que más deseas tener. Y es el líder incluyendo I.V.A., transporte e impuestos de
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Ven a por él a tu concesionario más cercano.
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La Junta exige a 
Aranzadi que 
desvincuie Nicas 
de FESA

VALLADOLID. —La Junta de 
Castilla y León «presionará poli
ticamente» al ministro de Indus
tria, Claudio Aranzadi, para que 
fuerce la desvinculación de la em
presa Nitratos de Castilla (NI
CAS) del grupo de factorías que 
el grupo FESA pretende vender a 
FREEPORT. Con esta medida, 
la Junta pretende favorecer una 
negociación individualizada del 
futuro de la planta vallisoletana y 
continuar las negociaciones con 
la empresa británica Agri-Che- 
micals.

El presidente de la Junta, Juan 
José Lucas, ha enviado una carta 
al ministro Aranzadi -«muy críti
ca y enérgica» según el consejero 
de Economía, Fernando Bécker 
en la que se califica la decisión de 
cierre como «discriminación polí
tica sin razones que lo justifi
quen».

Fernando Bécker ha solicitado 
al propio Aranzadi una reunión 
para tratar monográficamente la 
situación de la planta química y 
poner en conocimiento del minis
tro las condiciones y apoyos que 
la Junta de Castilla y León reali
zará en favor de su mantenimien
to.

El presidente de ERCROS re
mitió ayer una carta en la que ase
gura que los términos de la oferta 
de Agri-Chemiclas son incompa
tibles con los que «en estos mo
mentos decisivos para el futuro 
de los fertilizantes españoles de
bemos afrontar»^

Durante toda la mañana de 
ayer los trabajadores de la planta . 
vallisoletana se han manifestado 
en la Plaza Mayor de Valladolid y 
ante la Delegación del Gobierno 
y la Consejería de Economía.

Los sindicatos mantendrán el 
calendario de movilizaciones que 
culminarán el próximo día 23 de 
abril. Día de la Comunidad, en 
Villalar. •

El PSOE acusa a la 
Junta de «despreciar 
un símbolo de 
nuestra Comunidad»

VALLADOLID. —La Comisión 
Ejecutiva Regional del PSOE ha 
hecho público su «Manifiesto de 
Villalar 93» en el que acusa a la 
Junta de «despreciar un símbolo 
de nuestra Comunidad, un sím
bolo de todos».

En el comunicado, los socialis
tas culpan al Gobierno autónomo 
de fomentar la división en la cele
bración del Día de la Comunidad 
y recuerda que la campa de Villa- 
lar de los Comuneros «sigue sien
do el mejorjugar de encuentro 
para renovar ese compromiso», 
informa ICAL.

Según el PSOE, la derecha no 
ha acudido nunca a la fiesta po-- 
pular del 23 de abril porque pien
san que «estarían fuera de lugar». 
También recuerdan que hace me
nos de un mes, el Partido Socialis
ta Obrero Español presentó una 
proposición en el Parlamento re
gional para acabar con la división 
entre la celebración institucional 
y la fiesta popular que fue recha
zada.

ARCHIVO
Una de las reuniones de la Comisión de Industria de Fuensaldaña

Acuerdo para el desarrollo 
industrial de Castilla y León
Presupuestado en más de 200.000 millones de pesetas

VALLADOLID.—La Junta de 
Castilla y León, los sindicatos y 
la patronal castellanoleonesa 
firmarán el próximo miércoles, 
28 de abril, el «Acuerdo para el 
Desarrollo Industrial de Casti
lla y León», presupuestado en 
má.s de 200.00(1 millones de pe
setas y con un horizonte tempo
ral de cuatro años, después de 
casi cuatro meses de negocia- 
ciones y 23 reuniones de traba
jo-

El responsable de la Conse
jería de Economía, Fernando 
Bécker,.se reunió ayer por se
parado con los responsables re
gionales de UGT y CC.OC) y 
con los dirigentes de la Confe
deración de Empresarios de 
Castilla y León (CECALE)

ICAL, «una clara apuesta por hacer 
región», según su Presidente
La agencia presentó en Madrid su nuevo suplemento

MADRID.—El presidente del 
Consejo de Administración de 
ICAL, José Angel García Ro
dríguez, aseguró ayer en Ma
drid que la creación de la Agen
cia de Noticias ICAL hace cin
co años supuso «una clara 
apuesta por hacer región» y po
sibilitó «el incremento de in
fluencia política, social y eco
nómica entre los pequeños pe
riódicos de Castilla y León».

García Rodríguez presentó 
ayer en la sede de la Asociación 
de la Prensa de Madrid el su
plemento monográfico «Casti
lla y León en España», número 
22 de los elaborados por ICAL, 
en un acto que presidió el máxi
mo titular de la Junta de Casti
lla y León, Juan José Lucas. En
tre los asistentes, más de un 
centenar de personas, se en
contraba el presidente del Se
nado, Juan José Laborda; el de
legado del Gobierno en Casti

para ultimar el acuerdo indus
trial, que será rubricado por el 
presidente del Ejecutivo regio
nal, Juan José Lucas, informa 
ICAL.

«Estamos en la recta final 
para llegar al acuerdo final», 
comentó Bécker a falta de una 
reunión el próximo lunes para 
últimar las cuestiones formales 
sobre la ratificación del pacto. 
«Es voluntad del Ejecutivo re
gional no politizar este tipo de 
proyectos», añadió Bécker, que 
responde así a la petición dé los 
sindicatos de que no se utilice 
este tipo de negociaciones con 
fines electoralistas.

El consejero de Economía 
volvió a destacar ayer como ins
trumentos principales de este 

lla y León, Arsenio Lope Huer
ta; los consejeros portavoz y de 
Fomento de la Junta, José Ma
nuel Fernández Santiago y Je
sús Merino; el presidente y vi
cepresidente de la ÇEOE, José 
María Cuevas y Juan Jiménez 
Aguilar; el presidente del Con
sejo Económico y Social de 
Castilla y León, José Manuel 
García Verdugo; y el ex-secre- 
tario general del CDS, José Ra
món Caso.

OTROS PROYECTOS
Entre los principales periodis
tas asistentes a la presentación 
del monográfico se encontra
ban los directores de los perió
dicos del grupo ICAL, como 
José Manuel Serrano, de «El 
Diario de Ávila» y «Diario de 
Soria»; Iñigo Domínguez de 
Calatayud, responsable de «La 
Gaceta Regional de Salaman
ca»; Mariano Valero, de «El 

acuerdo para el desarrollo eco- 
nórnico de la región, la crea* 
ción de la Agencia de Desarro
llo Regional y la Comisión de 
Seguimiento, órgano este últi
mo de carácter permanente 
que servirá no sólo para garan
tizar el cumplimiento del pacto, 
sino para introducir las modifi
caciones necesarias de acuerdo 
con las circunstancias económi
cas del momento». El acuerdo 
contempla también, según Bec
ker, la unificación de las inicia
tivas y programas de desarrollo 
en distintas zona de la región, 
una fuerte dotación presupues
taria en el apartado de progra
mas de apoyo a las pymes, unos 
10.000 millones en créditos y 
medidas de tipo sectorial.

Diario Palentino» y Vicente 
Ruiz de Mencía, de «Diario de 
Burgos», así como los presiden
tes de las empresas promotoras 
de ICAL y el presidente del 
Consejo de Administración de 
«El Norte de Castilla», Alejan
dro Royo-Villanova.

Otros periodistas que asis
tieron al acto fueron Fernando 
Jáuregui, comentarista políti
ca; Ernesto Sáenz de Buruaga, 
jefe de Informativos de Onda 
Cero, y Graciano Palomo, ana
lista de ICAL.

José Angel García Rodrí
guez indicó que la constitución 
de ICAL se realizó porque «se 
había cedido en lo que separa
ba y se había potenciado lo que 
unía» y anunció que, tras haber 
culminado el objetivo inicial 
-«conseguir trascendencia en la 
región y en España» se aborda
rán proyectos en el campo de 
los medios audiovisuales.

Encierro de 
dirigentes 
sindicales de ia 
Policía Nacional

VALLADOLID.-El Sindicato 
Unificado de Policía (SUP) reali
zará encierros en las nueve capi
tales de Castilla y León los días 18 
y 19 de mayo para protestar por el 
incumplimiento del «acuerdo 
marco» firmado con el Ministerio 
del Interior en junio del pasado 
año. Estas movilizaciones, que 
completarán una convocatoria 
nacional, se desarrollarán «inde
pendientemente de que puedan 
coincidir con la campaña electo
ral», según señaló el secretario re
gional del SUP, Eusebio Cam
pos, informa ICAL.

Los sindicatos policiales exi
gen al ministro Corcuera que 
cumpla los puntos contenidos en 
el acuerdo marco firmado el 1 de 
junio de 1992. En este documen
to se recogían modificaciones en 
la clasificación de puestos de tra
bajo, el reglamento orgánico de 
servicios y otras reivindicaciones 
sobre el funcionamiento interno 
del Cuerpo Nacional de Policía.

El secretario general del sindi
cato policial en Valladolid, Mi
guel Curiel, señaló que «aunque 
llevamos años exigiendo la equi
paración económica con las poli
cías autonómicas, nuestras recla
maciones no se centran en mejo
ras salariales». Las protestas con
sistirán fundamentalmente en en
cierros de los delegados sindica
les en las sedes del SUP en todas 
las capitales de la Comunidad.

Gutiérrez peleará por 
obtener el único 
diputado que las 
encuestas dan a lU

VALLADOLID.—El portavoz de 
IU en el Ayuntamiento de Valla
dolid, el independiente Javier 
Gutiérrez, fue elegido el miérco
les cabeza de lista por Valladolid 
de esta formación política en la 
asamblea provincial de la única 
provincia de Castilla y León don
de algunas encuestas han apunta
do la posibilidad de obtener acta 
de diputado. La elección vino 
precedida de un fuerte enfrenta
miento interno entre destacados 
militantes del PCE, afines a Julio 
Anguita, y los partidarios de Gu
tiérrez, que en los órganos nacio
nales de Izquierda Unida se ha 
alineado con los «renovadores» 
de Nicolás Sartorius.

La candidatura encabezada 
por Javier Gutiérrez obtuvo 95 
votos a favor, frente a los 15 que 
consiguió otra liderada por el 
procurador de IU en las Cortes 
regionales, Antonio Herreros,y 1 
voto que obtuvo una tercera, cuyo 
número uno era Abel García Gu
tiérrez, que fue candidato a pro
curador por León en las pasadas 
elecciones autonómicas.

Antonio Herreros, que había 
declarado a ICAL que no tenía 
intención de ser candidato en las 
generales para continuar su tra
bajo en las Cortes de Castilla y 
León, no asistió a la reunión.

Previamente, un destacado mi
litante de CCOO presentó una 
candidatura de consenso, que 
aglutinaba a todas las corrientes 
presentes en Valladolid.
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EI Rey muestra su preocupación 
por la crisis y el desempleo
'Hay razones para el optimismo dentro del marco de la construcción europea'

El Rey Juan Carlos manifestó 
ante un nutrido grupo de 
empresarios reunidos en el pleno 
del Consejo Superior de

Cámaras de Comercio que la 
situación de la economía 
española es en buena parte el 
reflejo de la apertura hacia las

economías comunitarias, que 
grandes veñtajas ha aportado 
pero que no evita la influencia de 
la crisis internacional.

Luis Sacristán

MADRID

El Rey afirmó que es consciente 
de las dificultades que tiene 
planteadas la economía españo
la, pero que existen razones 
para el optimismo dentro del 
marco de la construcción euro
pea.

’La apertura progresiva de la 
economía española tiene venta
jas evidentes como ha puesto de 
manifiesto nuestra historia más 
reciente. Pero también nos so
mete a la influencia de la coyun
tura internacional que en estos 
momentos se presenta con se
rios problemas de reajuste y con 
una débil tasa de crecimiento de 
la actividad económica’, mani
festó.

El Rey se mostró preocupa
do por la marcha de las empre
sas españolas en la crisis que 
atraviesa la economía española, 
así como de las familias de los 
trabajadores en paro.

’Atravesamos un período de 
dificultades económicas y nadie 
mejor que vosotros empresa
rios, puede atestiguarlo’ dijo el 
Rey dirigiéndose a los dirigen
tes empresariales que asistieron 
al acto.

’Soy consciente de las dificul
tades por las que atraviesan 
nuestras empresas y estoy segu
ro de que también compartís 
conmigo una gran preocupa
ción por las miles de familias

Ambiente crítico en la 
capital de Austria 
ante la llegada de 
Felipe González

VIENA/Austria,— EI Presidente 
del Gobierno español, Felipe 
González, encontró en Viena un 
ambiente muy crítico y hostil por 
parte de los medios de comunica
ción que resaltaron los grayes 
problemas que está enfrentando 
en la precampaña electoral como 
el caso Filesa, el paro y la división 
interna en el PSOE.

El canciller federal Franz Vra- 
nitzky fue a recibirle al aeropuer
to sin protocolo oficial y después 
le ofreció una cena privada. Los 
ministros que acompañan a Feli
pe González en esta visita oficial 
a Austria, el de Asuntos Exterio
res, Javier Solana, y el de Indus
tria, Claudio Aranzadi, cenaron 
con sus homólogos austriacos.

El periódico populista ’Kurier’ 
con un millón de ejemplares de ti
rada, titulaba ayer ’’Felipe Gon
zález debe tener miedo de la rabia 
de los españoles”. En el recuadro 
se especificaba la gran presión 
que sufre eh España y los abu
cheos de los estudiantes en la uni
versidad.

El Rey Juan Carlos de Borbón

que se encuentran con proble
mas por carecer de un puesto de 
trabajo’ afirmó Don Juan Car
los.

RECETAS
El Rey no quiso ocultar en sus 
palabras que las recetas para lu
char contra el paro que sacude a

Eligió Hernández asume las 
funciones del TC sobre Filesa
Pide que los partidos se retiren de causas por corrupción
MADRID. —El fiscal general 
del Estado, Eligió Hernández, 
dijo ayer que ha asumido ’’di
rectamente” las funciones de la 
Fiscalía del Tribunal Constitu
cional ante las discrepancia que 
le han manifestado los miem
bros de dicha fiscalía, que están 
en contra de que el TC admita a 
trámite el recurso de varios 
querellados del ’’caso Filesa”.

Al asumir estas funciones 
por estar a favor de que el 
Constitucional admita.a trámi
te el citado recurso. Eligió Her
nández envió ayer un informe, 
con su firma, al TC en el que 
pide al alto tribunal que admita 
a trámite el recurso sobre el 
’’caso Filesa”, informó el pro
pio Fiscal General.

Este recurso fue presentado 
hace unos meses por todos los 
querellados del ’’caso Filesa”, 
salvo José María Sala, y en el se 
pedía la nulidád de lo actuado 
por el juez instructor Marino 

la economía española no son fá
ciles de llevar a cabo, pero las al
ternativas es necesario buscar
ías en el marco de la construc
ción europea.

’ Las soluciones no son fáci
les, pero existen, como acaba de 
decir el presidente del Consejo 
Superior de Cámaras de Co

Barbero.
Él fiscal general del Estado, 

Eligió Hernández, ha redacta
do un escrito en el que se mues
tra a favor de que el Tribunal 
Constitucional admita a trámi
te el recurso de amparo presen
tado por el ex-diputado Carlos 
Navarro contra Marino Barbe
ro.

RECURSO
A juicio de Hernández és con
veniente que el alto tribunal aiT 
mita a trámite el recurso de Na
varro, porque así se despejarían 
las dudas sobre si la no petición 
de suplicatorios al Parlamento 
tiene consecuencias en la ins
trucción del sumario, y además 
sentaría doctrina sobre cuándo 
debe formalizarse este trámite 
en los procedimientos abrevia
dos, como el del ’’caso Filesa”.

Hernández anunció ayer 
que reunirá la próxima semana 
a la Junta de Fiscales del Tribu

mercio. Deben ser contempla
das enmarcándolas en nuestros 
compromisos para avanzar en la 
Unión Europea junto a nues
tros socios de la Comunidad’ 
afirmóel Rey.

Don Juan Carlos también 
destacó el papel que deben de
sempeñar las 85 Cámaras de. 
Comercio que existen en toda 
España, en la promoción del co
mercio exterior y en la forma
ción de los jóvenes, un papel en 
el que también coincidió el titu
lar de Industria y Energía, Clau
dio Aranzadi, quien consideró 
una tarea nacional la exporta
ción de productos españoles 
fuera de nuestras fronteras.

’La formación profesional 
-dijo Aranzadi- es decisiva para 
lograr un incremento de la pro
ductividad con su reflejo en la 
competitividad de las empresas 
y es un instrumento fundamen
tal de la política de empleo’.

El titular de Industria, explicó 
que la nueva Ley de Bases de las 
Cámaras de Comercio permiti
rá alcanzar mayores niveles de 
competitividad a las empresas, 
potenciará las exportaciones e 
impulsará la formación profe
sional.

El presidente de las Cámaras 
de Comercio, Guillermo de la 
Dehesa, dijo que hay que apos
tar por la colaboración entre los 
agentes económicos y sociales y 
políticos para acabar con la cri
sis económica.

nal Supremo para que estudie 
si procede presentar dicho es
crito, a pesar de la opinión en 
contra expresada por los fisca
les del TC.

Aunque ha pedido a los fis
cales del Supremo que se pro
nuncien sobre la procedencia o 
legalidad de este escrito, Her
nández recalcó que asume ’’di
rectamente” la iniciativa En 
opinión de Eligió Hernández, 
”el clima de tensión en la judi
catura se debe a la personaliza
ción de los partidos en los pro
cesos” sobre presunta corrup
ción política.

”Sería bueno que a partir de 
mañana mismo dejaran xle ha
cerlo, de este modo se daría un 
paso muy importante en la in
dependencia del poderjudicial, 
porque cuando una fuerza polí
tica se persona en una causa lo 
que menos le interesa es la bús
queda de la verdad”, aseguró 
Hernández.

Leal cree probable 
un cambio en los 
requisitos para 
entrar en la UEM

MADRID.—El presidente de la 
Asociación Española de Banca 
Privada (AEB), José Luis Leal, 
considera ’’probable” que la ac
tual recesión obligue a redefinir 
algunos de los requisitos fijados 
para el acceso a la última fase de 
la unión monetaria, al ser ya inal
canzables en varios de los países 
de la Comunidad Europea, infor
ma EFE.

En un artículo publicado en el 
último número de la revista Pape
les de Economía, Leal relaciona 
esta posible ’’reconsideración téc
nica” de las condiciones para la 
plena unión monetaria con las re
percusiones de la inestabilidad de 
los mercados sobre los propios 
bancos europeos, que deben de
sarrollar sus estrategias en un en
torno ’’previsiblemente mucho 
más incierto de lo que se pensaba 
hace unos años”.

”E1 sistema de pagos interna
cional reposa cada vez más sobre 
algo tan intangible como la con
fianza de los opéradores en. la va
lidez económica de los tipos de 
cambio”, afirma Leal, tras recor
dar cómo, durante la última gran 
crisis monetaria, algunos bancos 
centrales intentaron en vano opo
nerse ”a unos flujos de capital que 
superaban ampliamente las re
servas disponibles para frenar la 
especulación sobre las monedas 
afectadas”.

Alañose 
producen 33.000 
accidentes 
infantiles
MADRID.-Más de 33.000 acci
dentes infantiles se producen al 
año en España, de los cuales el 18 
por ciento están relacionados con 
el hogar, según datos aportados 
por UGT, que presentó ayer el 
proyecto ’’Unidad didáctica en 
materia de seguridad infantil”, in
forma EFE.

La secretaria Confederal de 
Acción Social de UGT, Inés Aya- 
la, presentó ayer este proyecto, 
junto con distintos representan
tes de sanidad, educación, tráfico 
y otros responsables de UGT y de 
la Confederación Europea de 
Sindicatos (CES), que supone 
una serie de normas para preve
nir accidentes entre los niños, ela
borado por la Unidad de Consu
midores de la CES para la campa
ña europea sóbre seguridad in
fantil.

El 50% de los accidentes de ni- 
ñós, de entre 6 y 12 años, ocurri
dos en el hogar son por intoxica
ción de productos tóxicos y medi
camentos y la otra midad por 
quemaduras, golpes o caídas. -

Los niños de menor edad se ac
cidentan más frecuentemente en 
la cocina y en la sala, y a medida 
que sube la edad cambia el esce
nario, trasladándose el escenario 
al patio. La mayoría de los acci
dentes en la cocina están com
prendidos entre 1 y 4años.

La caída es el principal acci
dente que se produce en los niños 
pequeños, siendo la cabeza la 
parte más afectada. ,
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Asesores fiscales 
creen que este año 
se pagará más a 
Hacienda

MADRID.—Los contribuyentes 
españoles pagarán este año más a 
Hacienda, según las conclusiones 
de un estudio sobre el IRPF de la 
Asociación Española de Aseso
res Financieros y Tributarios, cu
yos responsables estiman que el 
número de declaraciones a devol
ver se reducirá en un millón, in
forma EFE.

En la campaña de renta del pa
sado año se presentaron 11,5 mi
llones de declaraciones, según da
tos provisionales de Hacienda, de 
las cuales 8 millones fueron a de
volver.

De acuerdo con la Asociación 
Española de Asesores Financie
ros y Tributarios, se estima que el 
número de declarantes se elevará 
este año a 12 millones, de los cua
les algo menos de siete millones 
tendrán derecho a devolución.

El presidente de esta asocia
ción, Juan Carlos Para, explicó 
ayer en rueda de prensa que el he
cho de que este año vaya a haber 
menos devoluciones se debe al in
cremento de los tipos de las esca
las de gravamen del impuesto 
acordado en julio pasado, ya que 
durante medio año se ha estado 
reteniendo en función de una es
cala de gravamen menor que la 
que será aplicada.

Como consecuencia de ello, 
subrayo Para, a los contribuyen
tes cuya declaración les salía a de
volver se les devolverá menos y a 
los que les salía positiva tendrán 
que pagar más.

RETENCIONES
Los asesores fiscales calculan que 
la modificación de la tabla de re
tenciones tendrá un coste para el 
contribuyente de entre uno y dos 
puntos del total de su renta anual.

Juan Carlos Para se mostro 
convencido de que el contribu
yente paga sus impuestos cada 
vez más por miedo a la inspección 
de Hacienda que por la concien
cia que ha venido imperando en 
los últimos años de que era nece
sario contribuir al sostenimiento 
de los gastos del Estado.

En su opinión, en la nueva Ley 
del IRPF, de acuerdo a la cual se 
presentarán este año las declara
ciones de Renta, prima la necesi
dad de recaudación por encima 
de la función social que cumple el 
impuesto.

Aznar y González abrirán la 
precampaña en Extremadura
Alvarez Cascos dice que "Felipe es un irresponsable"

Ramón Jáuregui se estrenó ayer 
como portavoz del comité de 
estrategia politico-electoral del 
PSOE con unas declaraciones en

las que sale al paso de los ’temores’ 
expresados por el hasta ahora 
portavoz del PP en el Congreso, 
Rodrigo Rato.

Berta Fernández__________

MADRID

’Es el colmo del cinismo que el 
PP exprese temores sobre pin
chazos o dossiers, cuando el PP 
es el único partido que lleva 
tres años ensuciando la vida po
lítica española’, dice Jáuregui.

Las declaraciones distribui
das por la oficina de prensa del 
PSOE, se producen veinticua
tro horas después de que Ro
drigo Rato acusara a los socia
listas de utilizar las institucio
nes para su campaña electoral y 
expresara su temor a que Feli
pe González utilice todos los 
resortes y artimañas a su alcan
ce para ganar las elecciones, in
cluso los ’pinchazos’ telefóni
cos y los dossiers contra el par
tido que lidera Aznar.

Afirmaciones que causaron 
profundo malestar entre los so
cialistas, muchos de los cuales 
no entendían cómo desde el 
partido no se había dado una 
respuesta inmediata.

Concluye asegurando que 
’con esta estrategia de mensa
jes negativos y la ausencia de 
programas serios, el PP está 
procurando evitar el auténtico 
debate político que nuestro 
país se merece y necesita en es
tas elecciones’.

ATAQUES
Mientras tanto, desde el PP 
continúan los ataques al PSOE 
y a su máximo dirigente, Felipe 
González, al que el secretario 
general de los populares, Fran
cisco Alvarez-Cascos, ha acusa
do de mantener una actitud 
’politicamente irresponsable’, 
en unas declaraciones facilita
das por la oficina de informa
ción de su partido.

Según Alvarez-Cascos si la 
versión dada por Felipe Gon
zález sobre el ’caso Filesa’ fuera 
creíble, ’debería presentarse a 
unas oposiciones para bibliote-

Frandsco Alvarez-Cascos, secretario general del PP

cario de una hemoroteca y reti
rarse de candidato a la presi
dencia del Gobierno porque su 
actitud es politicamente irres
ponsable’.

En opinión de Alvarez-Cas
cos, lo que tiene que hacer un 
político responsable, y máxime 
un presidente de Gobierno, 
cuando se entera de un asunto 
que le concierne, no es enterar
se sólo de lo que le conviene, 
sino ’seguir leyendo para ente
rarse de todo’ y, a partir de esas 
noticias, ’atreverse a pregun
tar’. Tiene, además, ’la obliga
ción de investigar y la obliga
ción de actuar’.

Por Otra parte, es bastante 
previsible que la temperatura 
de la precampaña electoral 

suba considerablente el próxi
mo domingo cuando coincidan 
en tierras extremeñas Felipe 
González y José María Aznar. 
El primero, estará en Badajoz, 
donde participará en un mitin 
al lado del presidente de Extre
madura, destacado ’guerrista’, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra.

El segundo estará en Cáce
res, donde asistirá a un almuer
zo-homenaje al presidente re
gional del PP, Luis Ramallo, y 
por la tarde intervendrá en un 
mitin. No obstante, Aznar lleva 
ya varios días inmerso en la 
campaña electoral de su parti
do. El pasado domingo ya estu
vo en la localidad burgalesa de 
Aranda de Duero haciendo 
precampaña.

La continuidad en los 
primeros puestos 
caracterizan lás 
listas del PP

MADRID.-La continuidad en 
los primeros puestos de las cir
cunscripciones más importantes y 
la inclusión de políticos de ideo
logía democristiana o centrista y 
de jóvenes que José María Aznar 
ha llevado al partido en los últi
mos años caracterizan las 52 can
didaturas del PP, informa EFE.

En la elaboración de las listas 
ha primado la profesionalidad y 
se ha incluido a pers.onas que por 
su ocupación han colaborado en 
recientemente con Aznar, infor
maron a EFE fuentes del PP.

Las principales dirigentes del 
PP tienen asegurado su escaño y 
repiten su circunscripción en 
"puestos de salida”. Rodrigo 
Rato encabeza tras Aznar, y en 
sustitución de Miguel Herrero, la 
de Madrid; el secretario general, 
Francisco Alvarez Cascos, la de 
Asturias; los vicesecretarios ge
nerales Javier Arenas y Mariano 
Rajoy la de Sevilla y Pontevedra, 
respectivamente; y Federico Tri- , 
11o, repite en Alicante.

Las candidaturas del PP, prác
ticamente cerradas ayer, serán 
presentadas hoy en la mayoría de 
las circunscripciones.

NOVEDADES
Los novedades respecto a 1989 
son la presencia del eurodiputado 
y ex-ministro de Asuntos exterio
res Marcelino Oreja, en Alava; el 
presidente regional del PP en An
dalucía, Gabino Puche, en Jaen; 
el expresidente de Castilla y León 
Jesús Posada, en Soria; y el presi
dente del Deportivo de La Coru
ña, Augusto César Lendoiro, en 
la circunscripción en la que juega 
el club que preside.

En Cantabria, Isábel Tocino 
no repetirá número uno.

Tocino ha renunciado a pre
sentarse por Cantabria y optará a 
renovar su escaño en el Congreso 
encabezando lá candidatura de la 
provincia de Toledo, mientras 
que Javier Rupérez, número seis 
por Madrid en 1989 y natural de 
Cuenca, pasa a ser cabeza de lista 
en Ciudad Real.

Madrid -que tras Aznar y Rato 
presenta a Rodolfo Martin Villa, 
Rafael Arias Salgado, exdirigente 
del CDS, y Alejandro Muñoz 
Alonso- es la circunscripción ele
gida por la dirección del Partido 
Popular para incluir a los jóvenes 
dirigentes.
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Los hemofílicos 
afectados por el 
SIDA recibirán 10 
millones
MADRID.—El Gobierno apro
bará en mayo las indemnizacio
nes que se concederán a los 1.147 
hemofílicos que contrajeron el 
SIDA por el plasma recibido en 
hospitales públicos, y a unas cien 
personas infectadas a través de 
una transfusión de sangre, anun
ció ayer el Ministerio de Sanidad, 
informa EFE.

Las indemnizaciones, que se 
complementarán con una serie 
de ayudas mensuales, serán de 
diez millones de pesetas para 
cada uno de los afectados y los 
cónyuges a los que hayan trans
mitido la enfermedad, y también 
para las familias de los que hayan 
fallecido ya a causa del SIDA, se
gún el acuerdo alcanzado entre el 
Ministerio y los representantes 
del colectivo de hemofflicos.

La subsecretaría del Ministe
rio de Sanidad, Angeles Amador, 
informó ayer en rueda de prensa 
de que se constituirá un comité 
clínico que estudiará las ayudas 
mensuales que se concederán a 
cada familia ’’caso por caso” y de
pendiendo del número de hijos a 
cargo del afectado y la existencia 
de minusválidos en las familias, 
entre otras cuestiones.

Las ayudas mensuales serán de 
60.000 ó 120.000 pesetas para los 
afectados, según sean mayores o 
menores de edad, y de 30.000 ó 

' 60.000 pesetas para cada uno de 
sus hijos menores de 24 años, dijo 

« Amador.

Los legionarios se 
interponen entre 
musulmanas y 
croatas

MADRID.—Las tropas españolas 
destacadas en misión de Nacio
nes Unidas actúan ya como fuer
zas de interposición para evitar 
los enfrentamientos en la zona 
del río Neretva entre los musul
manes y croatas de Bosnia-Her
zegovina.

Esto supone la puesta en mar
cha de una nueva misión para los 
cascos azules españoles que se 
suma a la labor de protección de 
convoyes de ayuda humanitaria, 
escolta de prisioneros o intercam
bio de cadáveres entre las partes 
en conflicto que realizan desde el 
pasado mes de noviembre.

Fuentes del Ministerio de De
fensa informaron a EFE de que 
desde anteáyer se dispuso la pre
sencia militar española en las ciu
dades bosnias de Mostar, Konjic 
y Prosovici con el envió de vehí
culos blindados y efectivos que, 
con su presencia, disuadan la 
existencia de combates.

Los dirigentes de los musulma
nes y croatas de Bosnia pidieron 
ayer al jefe de las Fuerzas de Pro
tección de Naciones Unidas 
(UNPROFOR), el general fran
cés Philippe Morillon, que el ba
tallón español, la denominada 
Agrupación Málaga, realizara 
esta tarea.

Esta petición se produjo ayer 
en el transcurso de una reunión 
celebrada en el cuartel general es
pañol instalado en la localidad 
bosnia de Medjugorje.

Los obispos recomiendan votar 
con iibertad y responsabilidad
"S¡n sentimos cautivos de ninguna ideología"

MADRID.—Los obispos, reu
nidos en Comisión Permanen
te, recomendaron ayer, ante la 
convocatoria de elecciones ge
nerales, votar con libertad y 
bajo la responsabilidad perso
nal de cada uno ’’sin sentimos 
cautivos de ninguna ideología 
ni de ningún prejuicio de otras 
épocas o de otras situaciones”, 
informa EFE.

En una Instrucción Pastoral 
hecha pública ayer, los obispos 
recuerdan las ideas propuestas 
anteriormente en el documen
to Católicos en la vida pública 
en el que señalaban que ’’me
diante el voto personal hay que 
apoyar a las personas y organi
zaciones que den más garantías 
de favorecer con eficacia el 
bien común de la sociedad”.

En la Instrucción se recono
cen los ’’importantes logros” 
conseguidos desde la instaura
ción del sistema democrático, 
pero se destacan, como ’’pro
blemas graves que todavía per
sisten”, el paro, los problemas 
del campo, la existencia de co
lectivos marginados y el insufi
ciente reconocimiento de las li
bertades civiles en algunos 
campos.

VENTAJAS
Sugieren en la Instrucción Pas
toral no buscar sólamente las 
ventajas personales, sino tener 
en cuenta el conjunto de las exi
gencias del bien común, y no 
dejarse guiar ’’únicamente por 
promesas generales y grandes 
afirmaciones propias del perío
do electoral”.

Consideran los obispos que 
para votar con responsabilidad 
hay que saber valorar el camino 
recorrido en los últimos años, y

Intermediario en cobros de ETA dice 
que lo hizo por razones humanitarias
Atutxa no cree que la banda tenga otra red de extorsión

El abogado Adolfo Jiménez, que actuó 
de intermediario entre ETA y su 
cliente Eugenio Montoya en el cobro 
del ’impuesto revolucionario’, dijo

que lo hizo por ’razones humanitarias, 
ya que se había creado un ambiente 
muy tenso en una familia que hasta 
entonces había sido normal’.

__________ Iñigo Corral_____________

MADRID

Jiménez relató que Montoya se 
puso en contacto con él tras- reci
bir una carta de la organización 
terrorista en la que se le indicaba 
que ’se pusiera en contacto con 
los medios habituales vascos’.

Al no entender el abogado qué 
querían decir con lo de ’medios 
habituales vascos’, se puso en 
contacto con Patxi Zabaleta, un 
compañero suyo., que además era 
parlamentario de Herri Batasuna 
en Navarra. ’Zabaleta me sugirió 
que averiguara la veracidad de la 
carta y me dijo que se la entregara 
por si podía reálizar alguna ge- 
tión’. •

Angel Suquía y Elías Yanes

tener en cuenta también los 
problemas actuales ”en cuya 
solución hemos de sentimos 
responsables y solidarios a la 
hora de ejercer cada uno nues
tro derecho civil del voto”.

Entre los problemas de la 
vida moral señalan ’’deficien
cias” en la educación de la ju

Con posterioridad llegó otra 
misiva al domicilio de Montoya, 
solicitando cierta cantidad de di
nero que provocó una enorme in
quietud en la familia del indus
trial, y días más tarde recibió dos 
llamadas telefónicas en nombre 
de ETA, aunque según Jiménez 
’estas comunicaciones no creo 
que tuvieran nada que ver con las 
gestiones de Zabaleta’.

INTERMEDIARIO
En este mismo sentido se mani
festó el abogado Manuel Egosko- 
zabal Francés, quien realizó labo
res de intermediario entre ETA y 
varios empresarios entre 1970 y 
1974. ’Ir a ciertos bares de San 
Juan de Luz por aquella época y 

ventud, y el tratamiento que re
ciben en los medios de comuni
cación los aspectos religiosos y 
morales de la vida, sin olvidar el 
’’creciente deterioro moral” de 
la vida matrimonial y familiar.

En ese mismo apartado des
tacan también el ’’alarmante 
clima de corrupción”.

establecer contactos no era nada 
difícil. Yo tenía un compañero de 
fútbol que estaba allí exiliado, y él 
era quien me conducía a las per
sonas adecuadas. Nunca pensé 
que fuera un colaborador de 
ETA por realizar estas gestiones 
sino que respondían a una labor 
humanitaria, puesto que mi labor 
era transmitir la fecha y el lugar 
del encuentro, y no tuve la menor 
iniciativa’.

Sobre este juicio se pronunció 
el consejero Vasco de Interior, 
Juan María Atutxa, quien no cree 
que ETA tenga en la actualiadad 
otra red destianada a la extorsión 
de empresarios, lo que ” implica 
que la banda está atravesando 
una mala situación económica”. ’

De cada tres 
trabajadores, dos 
tienen contrato 
indefinido
MADRID.—’De cada tres traba
jadores, dos tienen contrato inde
finido y uno temporal’, según la 
Encuesta de Coyuntura Laboral 
presentada ayer por el ministro 
de Trabajo y Seguridad Social, 
Luis Martínez Noval.

Estos datos demuestran que 
pese a la reducción de la pobla
ción activa se ha producido un in
cremento de los contratos indefi
nidos, mientras que hay una evi
dente prueba de que la tempora
lidad se concentra en las empre
sas de menos de seis trabajadores.

Por sectores, se registra una 
menor temporalidad en la indus
tria y los servicios, mientras que el 
mayor número de contratos tem
porales se concentra en la cons
trucción.

Esta es la primera vez que se 
elabora la Encuesta de Coyuntu
ra Laboral, en la que se recogen 
datos de 10.000 empresas entre el 
segundo trimestre de 1990 y el 
tercer trimestre de 1992, tenien
do una periodicidad trimestral.

El titular de Trabajo destacó 
en el día de ayer durante la pre
sentación de la encuesta que los 
resultados son coherentes con la 
Encuesta de Población Activa (E- 
PA), que elabora el Instituto Na
cional de Estadística (INE), aun
que no se recogen las empresas 
de menos de cinco trabajadores y 
únicamente se analizan los secto
res de la industria, servicios y 
construcción. ‘

Los Agentes de la 
Propiedad 
Inmobiliaria aspiran a 
un título universitario

MADRID.—Los Agentes de la 
Propiedad Inmobiliaria, mas de 
7.000 colegiados en toda España, 
aspiran a una titulación universi
taria propia que no podría impar
tirse antes del curso 94/95, dijo 
ayer en Madrid el presidente del 
Consejo General de Colegios 
Oficiales, Julio Enrile, informa 
EFE.

El presidente señaló que en la 
actualidad el 91,1 por ciento de 
los Agentes Inmobiliarios son ti
tulados universitarios y de ellos el 
21,1 licenciados en Derecho, el 
13,9 Ingenieros Técnicos, el 7,2 
economistas, el 6,6 aparejadores, 
el 4,6 diplomados en Derecho, el 
33,1 de otras titulaciones univer
sitarias y el 8,9 sin identificar.

Ahora, para poder acceder a 
desempeñar la profesión de 
Agente Inmobiliario, los aspiran
tes deben pasar un exámen ofi
cial,'al que en las dos últimas con
vocatorias (87 y 92) se presenta
ron 28.000 solicitudes.

Julio Enrile indicó que el Mi
nisterio de Obras Públicas y 
Transportes gestiona ante la Se
cretaria de Estado de Universida
des del Ministerio de Educación 
la implantación de una carrera 
universitaria de primer ciclo, es 
decir una diplomatura, si bien no 
se descarta una licenciatura de 
cuatro años. Los Agentes realizan 
funciones, de mediación y corre
taje en la compraventa y permuta 
de fincas rústicas y urbanas.
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Yeltsin necesitará mayoría simple 
para ganarse el apoyo del pueblo
Las preguntas sobre comicios anticipados requieren más de la mitad del censo

La sentencia del Tribunal 
Constitucional (TC) ruso 
sobre la legalidad del recuento de 
votos en el crucial

referéndum del próximo 
domingo día 25 de abril 
establecido por el Congreso no 
resuelve los problemas

legales relacionados con el 
plebiscito y puede agravar 
aún más la crisis constitucional 
del país.

Miguel Bas

MOSCU

La decisión de la Corte recono
ce como anticonstitucional la 
exigencia del Congreso de Di
putados de que el presidente 
Boris Yeltsin necesite la mitad 
de los votos del censo para ga
nar el referéndum de confianza 
y de apoyo a su reforma econó
mica, pero reiteró esa norma 
respecto a las dos últimas pre
guntas referentes a elecciones 
anticipadas presidenciales y le
gislativas.

”A1 adoptar la decisión, el 
TC se guió exclusivamente por 
criterios jurídicos”, afirmó en 
rueda de prensa el juez Boris 
Ebzeev, pero seguidamente se
ñaló que ”si el presidente consi
gue incluso un 99,9 por ciento 
de votos de confianza, sea del 
censo total o de participantes, 
ello no le dará ninguna facultad 
complementaria”.

Es decir, la primera y segun
da preguntas, el voto de con
fianza al presidente y el apoyo o 
rechazo de su política económi
ca, en las que el TC libró a Yelt
sin de la necesitad de conseguir 
el apoyo de la mitad del censo, 
no conllevarán consecuencias 
obligatorias.

VINCULANTES
Sin embargo,1as preguntas refe
rentes a las elecciones anticipa
das, que en caso de aprobarse sí

Boris Yeltsin, presidente de Rusia

serán vinculantes, necesitarán 
el ”sí” de más de la mitad del 
censo. .

Aun así, su efecto no será in
mediato, ya que antes de convo
carse las nuevas elecciones el 
Congreso de Diputados, ma- 
croparlamento, deberá aprobar 
por una mayoría de dos tercios 
de votos las correspondientes 
enmiendas constitucionales que 

legalicen esos comicios.
De ese modo, los diputados 

tendrán la posibilidad de dilatar 
su convocatoria, aunque, según 
el juez Gadis Gayiev, existe un 
plazo concreto, de tres a cuatro 
meses, para la reelección, según 
la norma establecida en la ley 
que regula el procedimiento 
para revocar a un diputado.

”Si el referéndum establece

las elecciones anticipadas del 
cuerpo de diputados y el Con
greso, voluntaria o involuntaria
mente, resulta incapaz de con
vocarías, entonces sí tendremos 
una crisis constitucional”, dijo a 
EFE otro miembro del TC, que 
no descartó que sea el propio 
Tribunal Constitucional el que 
podría exigir en ese caso la diso
lución del macroparlamento.

Giulio Andreotti niega 
con “rabia” haber 
besado al jefe de la 
Mafia italiana

ROWIA/ltalia.—El ex presidente 
del Gobierno italiano Giulio An
dreotti negó ayer, miércoles, ro
tundamente haber besado al jefe 
supremo de la Mafia, Salvatore 
”Totó” Riina, y expresó su ’’ra
bia” y ’’estupor” por las nuevas 
acusaciones de la Fiscalía de Pa
lermo sobre su presunta conni
vencia con ’’Cosa Nostra”, infor
ma EFE.

Andreotti, senador vitalicio, se 
defendió ayer de las ’’increíbles” 
declaraciones del ’’arrepentido” 
Baldassare Di Maggio, antiguo 
chófer de Riina, enviadas un día 
antes a la Junta del Senado que 
debe decidir la concesión de su 
suplicatorio.

El senador vitalicio presentó a 
la Junta el tercer informe de sus 
alegaciones, en el que volvió a de
nunciar una persecución política 
en su contra y calificó de ’’calum
nias” las acusaciones formuladas 
por Di Maggio.

La declaración ilustrada por el 
veterano político democristiano 
durante una hora y media a los 23 
comisarios de la Junta se centró 
especialmente en la supuesta reu
nión mantenida entre Andreotti y 
Riina en Palermo, en casa de otro 
destacado jefe de la Mafia, Igna
zio Salvo.

Según Di Maggio, fue en esa 
reunión, mantenida en septiem
bre de 1988, cuando Riina, jefe de 
los jefes de ’’Cosa Nostra”, y An
dreotti, siete veces presidente del 
Gobierno italiano, sellaron su 
amistad con el beso que centra 
ayer las portadas de los diarios 
italianos.

Giulio Andreotti subrayó que 
sólo la ’’fantasía” del ’’arrepenti
do” podría concebir una reunión 
en Palermo entre él, por entonces 
jefe del Ejecutivo italiano, Riina, 
que era uno de los mayores pró
fugos de la justicia, e Ignazio Sal
vo, que se hallaba bajo arresto do
miciliario.

El Gobierno filipino dice 
que rescatará al misionero 
español si no es liberado
El claretianofue hecho de nuevo rehén

Los curas deben predicar 
la palabra de Dios y no la 
propia, aconseja el Papa
Juan Pablo II condenó el terrorismo

MANILA/Fil¡p¡nas.—El misio
nero español Bernardo Blanco 
será rescatado por tropas del Go
bierno filipino si sus secuestrado
res no lo liberan antes de 72 ho
ras, aseguró ayer, miércoles, el 
general Lisandro Abadia, infor
ma EFE.

El padre Blanco fue secuestra
do el pasado 18 de marzo por un 
grupo de hombres fuertemente 
armados -bandidos musulmanes, 
según las autoridades del archi
piélago- en una carretera cerca de 
Isabela, capital provincial de la 
isla de Basilán, 870 kilómetros al 
sur de Manila.

El sacerdote claretiano fue li
berado el sábado pasado, pero 
cuando se hallaba con un grupo 
de emisarios que tenía previsto 
entregarlo el martes a las autori
dades filipinas fue hecho rehén 
de nuevo por otro grupo de extre
mistas musulmanes, conocido 

como ”Abu Sayaf’ (Portador de 
la espada).

Abadia, previa consulta con 
militares y oficiales de la policía 
en el sur de Filipinas, dijo que el 
general Romeo Zulueta, jefe del 
Comando militar del Sur, ha 
dado a los secuestradores del reli
gioso español un ultimátum de 
tres días, a partir de ayer mismo, 
para que lo liberen.

Agregó que ”el general Zulue
ta ha dicho que si no hay una res
puesta en las próximas 72 horas, 
ordenará un ataque de rescate”.

Sin embargo, el ministro filipi
no del Interior y de los Gobiernos 
Locales, Rafael Alunan, señaló 
que los negociadores guberna
mentales no han impuesto plazo 
alguno a los secuestradores.

Alunan dijo que ”no existe un 
plazo fijo, pues se trata de la vida 
de una persona y no podemos 
permitimos correr riesgos”.

ROMA/ltalia.—Juan Pablo II 
recordó ayer, miércoles, a los 
sacerdotes católicos que la ’’ex
periencia de la vida propia o de 
la de otros hombres” no debe 
ser ”ni la única ni la principal 
norma de la predicación”, que 
debe centrarse en la ’’palabra de 
Dios”, informa EFL.

En la lección catequética 
pronunciada en el curso de la 
audiencia colectiva de los miér
coles, en la plaza de San Pedro 
del Vaticano, el Papa comenzó 
manifestando que el anuncio de 
la palabra de Dios ”no está re
servada a una sola categoría de 
miembros de la Iglesia”, aunque 
sea una función fundamental 
para los presbíteros.

Recordó una idea expresada 
en el Sínodo de Obispos de 
1971, en cuya ocasión los obis
pos afirmaron que ’’aunque la 
experiencia de la vida de los 

hombres en general o de los 
presbíteros deba ser tenida en 
cuenta y ser interpretada siem
pre a la luz del Evangelio, no 
puede ser ni,Ia*única ni la princi
pal norma de la predicación”.

Según el Pontífice ”la necesi
dad personal de expresarse y de 
comunicar el propio pensa
miento” es un elemento psico
lógico que puede tener un papel 
bajo el aspecto didáctico-pasto- 
ral, pero ”no puede constituir ni 
la razón ni la parte preponde
rante de la predicación”.

La Iglesia, continuó diciendo 
Juan Pablo II, confía a los pres
bíteros la misión de predicar ”la 
palabra divina, no la nuestra”.

El Papa Juan Pablo II hizo 
ayer una enérgica condena del 
’’triste fenómeno” del terroris
mo que ”ha sembrado tanto do
lor en no pocos hogares españo
les”.

BREVES
SERBIA PERSISTIRÁ EN SU 
“POLÍTICA CONSTRUCTIVA”
Serbia reiteró ayer, miércoles, 
que persistirá en su ’’política 
constructiva” para que los 
rebeldes serbios de Bosnia 
acepten un acuerdo de paz, tras 
la entrevista celebrada entre 
el presidente serbio, Slobodan 
Milosevic, y el mediador 
comunitario David Owen. ”Me 
parece que todos somos 
conscientes de que corren 
tiempos peligrosos y 
decisivos para nuestra historia, 
tiempos de retos”, dijo 
Owen.

EL DIÁLOGO DE PAZ EN 
ORIENTE SE REANUDA EL 27
El secretario norteamericano de 
Estado, Warren
Christopher, anunció ayer, 
miércoles, que las 
conversaciones bilaterales entre 
árabes e israelíes se 
reanudarán el próximo 27 de 
abril en Washington. El 
anuncio tuvo lugar unas horas 
después de que los árabes 
acordaran en Damasco volver a 
la mesa de negociaciones de 
paz.
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El Comité de Competición inhabilita 
por un mes al médico del Real Ávila
El entrenador y Cruz Heredia, suspendidos dos partidos y Mario, uno

El Comité de Competición de la 
Federación Española de 
Fútbol no encontró sancionables 
algunas observaciones hechas

por jugadores del Ávila al árbitro, 
Mora Expósito, al término 
del partido del domingo. Sin 
embargo, el técnico, José

Antonio Alvarez, ha sido 
suspendido por dos 
encuentros y el médico Segundo 
Calvo inhabilitado un mes.

_________ José Ramón Alonso
ÁVILA

Tras ver el anexo al acta que re
dactó el pasado domingo el co
legiado Mora Expósito se pen
saba que el Real Ávila no iba a 
poder contar para el próximo 
partido con cuatro jugadores. 
Sin embargo, frases como las 
atribuidas al centrocampista 
Toño, “dadle la mano que ha
brá disfrutado con lo que ha he
cho”, a al meta Javi, “lo siento 
pero un cero para los tres”, no 
son sancionables para el Comité 
de Competición.

Sólo Mario ha sufrido la san
ción de un partido por decir “e- 
res un sinvergüenza, mientras 
levantaba los brazos”.

Por entender que Cruz Here
dia realizó una entrada violenta 
a un contrario, motivo por el 
cual fue expulsado del terreno 
de juego, ha sido sancionado 
con dos partidos de suspensión..

INHABILITADO
El médico del club. Segundo 
Calvo, ha sido el que ha sufrido 
el mayor castigo por sus mani-

Cruz Heredia ha sido sancionado con dos partidos

festaciones realizadas a lo largo 
del encuentro. El Comité de 
Competición le ha inhabilitado 
durante un mes. Según el acta. 
Calvo dijo frases referentes al 

colegiado como “sois unos sin
vergüenzas; habéis venido a jo
demos; a ti no te han parido, te 
han cagao; iros a tomar por el 
culo; sois lo peor que ha venido 

por aquí”.
Al entrenador del Real Ávila 

le han caído dos partidos por 
decir, según el acta: “Iros á to
mar por el culo”.

Trece partidos de 
suspensions 
jugadores de la 
Regional Ordinaria

ÁVILA.—Hasta trece partidos de 
suspensión ha dictaminado el Co
mité de Competición de la Dele
gación Provincial de Ávila de 
Fútbol tras la jornada vigésimo 
quinta delcampeonato de la Re
gional Ordinaria celebrado el pa
sado domingo.

El equipo con más sanciona
dos es del Mijares, con dos juga
dores supendidos por tres parti
dos y otro con uno. Los dos pri
meros han sido sancionados por 
insultar al colegiado del encuen
tro José María Páez Vázquez y el 
otro por menosprecio.

La relación completa de San
ciones impuestas por el Comité 
de Competición es la siguiente:

Juan González Martín (Casa
vieja), un partido por producirse 
de forma violenta con un contra
rio.

Javier Garrido Alonso (Mija
res), un partido por menosprecio 
al colegiado.

José J. Solís Abad (Mijares), 
tres partidos por insultos injurio
sos al colegiado).

Luis Sánchez Martín (Mija
res), tres partidos por insultos in
juriosos al colegiado.

Raúl Sastre (Cebrereña), un 
partido por acumulación de amo
nestaciones.

Angel Moiñas Batalla (Real 
Ávila), un partido por acumula
ción de amonestaciones.

Luis M. González García 
(Real Ávila), por acumulación de 
amonestaciones del segundo ci
clo.

José A. Martín (Hoyo), un par
tido por cuarta amonestaciones.

^■ÆICLISMO

San Román no participará en ia 
Vueita Ciciista a España
Posiblemente el abulense esté en el Giro con Banesto
__________  Luis IVI- Soto 

ÁVILA

En principio, en la Vuelta Ciclista 
a España que comenzará en 
tierras gallegas el próximo lunes, 
dentro de los diez corredores del 
Grupo Deportivo Banesto y con 
el dorsal número 27, tendría que 
estar nuestro paisano Francisco 
Ignacio San Román. Pero tras el 
abandono de San Román en la úl
tima etapa de la Vuelta a Aragón 
por un fuerte dolor en el coxis, el 
pasado martes, en conversación 
telefónica con Eusebio Unzué se 
decidió el profesional abulense 
no participase en la ronda espa
ñola y si en el Giro de Italia.

“Aunque el dolor remitió bas
tante —comenta—, todavía ten
go algunas molestias que me im
piden pedalear bien. Lógicamen
te al comenzar la Vuelta a España 

sin estar totalmente recuperado 
de esa lesión, es un poco arriesga
do porque Banesto no se puede 
permitir el lujo de perder un 
hombre en las primeras etapas. 
Por eso, Unzué y yo decidimos no 
arriesgar y cambiar mi participa
ción en la Vuélta a España por el 
Giro de Italia”.

Este próximo sábado San Ro
mán participará en una clásica en 
tierras holandesas: “Allí veremos 
como me encuentro. Ahora mis
mo creo que estoy bien, pero esto 
se verá en la carretera y compi
tiendo. Ya sabes aquello de más 
vale prevenir que curar, creo que 
la decisión que -adopatmos Euse
bio y yo es la más lógica”.

Quizás sorprenda a más de un 
aficionado que nuestro corredor 
dispute en Holanda una durísima 
prueba de 260 kilómetros este 
mismo'ssábado y no salga en la 

ronda española, pero la explica
ción de San Román es clara: “Si 
tengo algún problema en Holan
da no importará mucho mi retira
da. Pero si abandanó en la prime
ras etaoas la Vuelta a España 
dejó al equipo en inferioridad de 
condiciones”.

Junto a San Román, Banesto 
tendrá otra baja importante en la 
ronda de 1993, la del corredor 
galo Fabrice Phlipot: “Philipot, 
desde la gripe que cogió a la vez 
que yo a finales de febrero no ter
mina de marchar bien y de ahí 
que no esté en España y se le deje 
para el Giro. Posiblemente Le
zaun sea su sustituto y el mió esta
rá entre Uriarte o Rodríguez Ma
gro que ya estaban bastate recu
perados de sus lesiones y enfer
medades”.

El no estar en la etapa de Ávila 
es la gran desilusión del cciclista,

Francisco Ignacio San Román

abulense: “Por un lado siempre 
me ha hecho mucha ilusión parti
cipar en el Giro, pero por otro es
toy desilusionado por no estar en 
la quinta etapa de la Vuelta a Es
paña que termina en Ávila”. '

Partidos de la 
Segunda División B 
para el próximo 
boleto quinielístico

ÁVILA. —La trigésimo tercera 
jornada de la liga de fútbol está , 
compuesta por partidos de la Se
gunda División B debido al com
promiso internacional de la selec
ción española, que jugará ante Ir
landa del Norte.

Quizás los partidos más intere
santes del próximo boelto sean 
Osasuna-Valladolid e Ibiza-Beni- 
dorm.

Nuestros pronósticos son.los. 
siguientes:
Alcalá-Sporting X
Tomelloso-Toledo X
Ponferradina-Avilés X2
Pontevedra-Valdepeñas 1
Orense-Real Ávila 1
Baracaldo-Logroñés 1

‘Beasain-Palencia X
Tudelano-R. Sociedad X2
Osasuna-Valladolid 1X2
Maspalomas- Betis X
Córdoba-Extremadura 1X2
Melilla-Las Palmas 2
Ibiza-Bcnidorm 1X2
Gerona-Tarragona IX
Pleno al 15:
Oviedo-Salamanca X
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El Atlético está convencido de 
eliminar al Parma en la Recopa
Los italianos están confiados de cara al partido de hoy

El Atlético de Madrid afronta el 
partido de vuelta de las 
semifinales de la Recopa de 
Europa contra el Parma

convencido de remontar la 
eliminatoria, que pierde por 
1-2, y con un ambiente de 
optimismo total, logrado tras

el empate del pasado sábado ante 
el Deportivo de La Coruña. 
Los madrileños jugarán al ataque 
desde el principio.

PARMA/ltalia.—Ramón ’’Ca
cho” Heredia, entrenador del 
Atlético de Madrid, ha venido 
manifestando durante los últi
mos días que va a plantear el en
cuentro a la ofensiva, con el ob
jetivo de atacar desde el primer 
minuto la portería rival.

El técnico recupera para este 
partido a Abel, Juanito, Dona
to, Moya y Luis García, ausen
tes por diferentes motivos en el 
último encuentro liguero, pero 
no podrá contar con Manolo, 
lesionado, y López, sancionado.

Heredia ha rectificado sus 
planteamientos tácticos y volve
rá a implantar el sistema del ex 
entrenador del Atlético, Luis 
Aragonés, con cinco defensas, 
cuatro centrocampistas y dos 
delanteros.

Los atléticos están seguros de 
sus posibilidades y convencidos 
de que todavía pueden disputar 
la final del 12 de mayo próximo 
en el estadio de Wembley.

Sabas há declarado que ”el 
equipo está muy ilusionado con 
poder ganar al Parma” y que, 
aunque sabe que será muy difí
cil, los jugadores están muy 
mentalizados para remontar la 
eliminatoria.

ABEL
Abel dijo que van a salir a ’’dejar 
la piel en el campo” y que los ju
gadores están mucho más tran
quilos y concentrados que en el

El Amberes buscará dos 
goles para llegar a la final 
de la Recopa de Europa

Castillejo asegura que está 
en condiciones de disputar 
el Mundial super welter

El Spartak ganó en

BRUSELAS.—El Amberes bus
cará hoy marcar dos goles al Spar
tak de Moscú para superar la ren
ta del equipo ruso en la ida (1-0) y 
entrar así en la historia del fútbol 
belga, al ser el quinto equipo de 
este país que logra acceder a una 
final europea.

El Anderlecht, el FC Brujas, el 
Standard de Lieja y el FC Malinas 
ya han alcanzado este meta en el 
pasado.

El Amberes tendrá que re
montar el 1-0 encajado en el pri
mer partido en el estadio Lenin 
de Moscú. El Spartak doblegó al 
Amberes gracias al gol marcado 
por Piatniski.

”No será fácil”, dijo Walter 
Meeuws, el entrenador belga, 
quien añadió que ”el Spartak es 
superior al Parma italiano y al At
lético Madrid español, que jue
gan la Otra semifinal del torneo”.

El Amberes ha eliminado en

Abel Resino, portero del Atlético de Madrid

encuentro de ida.
El internacional Solozábal 

coincide con la opinión de Ne- 
vio Scala, entrenador del Par
ma, al considerar que el Atléti
co de Madrid ’’tiene mucho que 
ganar y poco que perder”, y que 
los madrileños van a llevar el 
peso del partido para lograr lo 
dos goles que les clasifiquen 
para la final.

El Parma no podrá contar 

Moscú 1-0

esta competición al Glenavon ir
landés, al Admira Wacker aus
tríaco y al Steaua Bucarest, y ño 
ha ganado partido ninguno en su 
estadio de Deurne.

’’Esta vez no hay otra solución. 
Estamos obligados a jugar ofensi
vamente para marcar, como mí
nimo, dos goles”, dijo Alex Czer- 
niatynski, el veterano delantero 
del equipo.

El partido comenzará a las 
18,00 hora local (16,00 gmt).

Alineaciones probables:
Amberes: Stojanovic; Van 

Veirdeghem, Taeymans, Briec- 
kaert, Smidts, Lehnoff, Van 
Rethy, Jacovljevic, Segers, Seve- 
reyns, Czerniatynski.

Spartak Moscú: Cherchertsov; 
Popov, Chernitchov, Onopko, 
Chletsov, Ivanov, Lediakov, Pjat- 
niski, Parpin, Pisarov, Radchen
ko.

Arbitro: Montero Coroado.

con el lesionado colombiano 
Faustino Asprilla, la gran ’’es
trella” del partido de ida, ni con 
los sancionados Di Chiara y Zo- 
ratto.

Las tres ausencias son impor
tantes en los esquemas del téc
nico parmesano Nevio Scala, 
quien ha avisado a sus jugado
res del peligro de relajarse.

Alineaciones probables:
Parma: Ballotta; Pin, Be-

El combate se disputa el sábado

MADRID.—El púgil español 
Francisco Javier Castillejo 
aseguró ayer que no le impor
ta lo que piense la gente sobre 
sus posibilidades de arrebatar, 
el próximo sábado, el título 
mundial super welter al argen
tino Julio César Vásquez, por
que está bien preparado.

Castillejo manifestó, en la 
conferencia de prensa previa 
al combate del sábado, que no 
le asusta pelear ante su públi
co en el combate más impor
tante de su carrera profesio
nal.

”Lo importante es que los 
boxeadores españoles tengan 
un título mundial, pero no me 
pesará la responsabilidad, 
porque no tengo que demos
trar nada. Voy a salir a morir 
para no desaprovechar esta 
oportunidad, porque doy la 
cara siempre”, dijo.

El púgil español, que ha dis

narrivo, Minotti, Apolloni, 
Grun, Pulga, Cuoghi, Brolin, 
Melli, Osio.

Atlético de Madrid: Abel; 
Tomás, Solozábal, Donato, Jua
nito, Toni; Aguilera, Schuster, 
Vizcaíno, Moya o Alfaro y Luis 
García.

Arbitro: Schmidhuber 
(RFA).

Estadio: Ennio Tardini (21 
horas locales). 

putado treinta combates 
como profesional, con veinti
nueve victorias (17por K.O.)y 
una única derrota, calificó a su 
rival como un ’’boxeador fuer
te, que tiene un buen récord y 
debe pegar duro”.

Castillejo aseugró que tan
to él como Vásquez parten 
con las mismas posibilidades 
de éxito. ’’Cuando dos hom
bres se enfrentan en un cua
drilátero puede pasar de todo. 
No me importa lo que se diga, 
porque yo me he preparado 
muy bien y creo en mis condi
ciones”, afirmó.

De igual forma, el prepara
dor del boxeador español, Ri
cardo Sánchez Atocha, mos
tró su disconformidad, por lo 
que considera poco apoyo a su 
pupilo.

”En el rincón español no 
preocupa nada”, dijo Castille
jo-

Polster no puede 
rechazar la oferta 
del Rayo, según 
Ruiz Mateos

MADRID.—José María Ruiz 
Mateos, apoderado general del 
Rayo Vallecano, manifestó ayer a 
EFE que la oferta económica que 
le ha realizado al delantero aus
tríaco Anton Polster, para que 
continúe en el club, es ”sensacio7 
nal” y que será muy difícil que la 
rechace. ■

”Le hice una oferta que no va 
poder discutir y, con su colabora
ción, estoy seguro de que el Rayo 
Vallecano va a poder quedar en
tre los diez primeros clasificados 
de la liga”, dijo el empresario.

Ruíz Mateos comentó que la 
oferta que le ha hecho al jugador 
’’está en función de si el Rayo 
consigue la permanencia”, y si es 
así, le pagará hasta la última pese
ta.

Señaló que el ambiente del 
equipo es de mucha tranquilidad, 
a pesar de los últimos malos re
sultados y que todos tienen plena 
seguridad en que el Rayo seguirá 
la próxima temporada en primera 
división.

Ruíz Mateos añadió que el 
club gestiona la incorpración de 
nuevos jugadores para el año 
próximo, pero dijo desconocer 
los nombres, ya que, indicó ’’esos 
asuntos los lleva la gerencia”.

Sobre el técnico, José Antonio 
Camacho, manifestó que ”es el 
dueño del Rayo” y que tiene ple
na autonomía y libertad para ha
cer y deshacer lo que quiera y 
crea necesario.

El Comité de 
Competición perdona 
provisionalmente a 
Bilardo y Simeone

MADRID.—El Comité de Com
petición decidió ayer levantar 
provisionalmente la suspensión 
cautelar que había impuesto al 
técnico del Sevilla, Carlos Bilar
do, y al centrocampista Diego Si
meone y citó de nuevo a declarar 
a Diego Armando Maradona, 
una vez que éste supere áus pro
blemas físicos.

El Comité señala en su fallo 
que se alza provisionalmente el 
castigo a Bilardo y a Simeone a 
los sólos efectos del partido amis
toso previsto para hoy, día 22, en
tre los equipos del Recreativo de 
Huelva y el Sevilla.

”Ello, en consideración a que 
no se originen perjuicios econó
micos al Recreativo de Huelva, 
en cuyo beneficio, como decano 
del fútbol español, se juega este 
acontecimiento deportivo”, aña
de el texto del Comité de Compe
tición.

’’Justificada mediante certifi
cación' médica oficial la no pre
sencia de Maradona, citado hoy 
(ayer) para prestar declaración, 
se acuerda requerir al Sevilla, 
para que comunique el alta médi
ca en el momento en que la mis
ma se produzca, al objeto de ci
tarle nuevamente”, continúa la 
sentencia. -

El Comité adoptó también la 
medida de instruir la información 
reservada en relación con las ma
nifestaciones que se atribuyen al 
vicepresidente del Sevilla.
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José Maria Gonzalez se retiré 
en el Maratón de Londres tras 
32 kilómetros recorridos
Por no poder mejorar su marca

Luis M-Soto 
ÁVILA

El atleta abulense del equipo Bi- 
kila José María González Muñoz 
no finalizó el Maratón de Lon- 
drés disputado el pasado domin
go. José María, al no pode rebajar 
su plusmarca personal abandonó 
la carrera en el kilómetro treintay 
dos.

“Me encontré muy bien en los 
inicios de la prueba y no me re- 
sentí del problema que tuve con 
mi rodilla. Pero el fuerte aire que 
nos daba de cara, sobre todo en la 
parte final de este maratón que 
transcurría por una de las orillas 
del Tamesis originó mi retirada 
porque no iba a rebajar mi plus
marca de 2-16-13”, explica.

José María siguió comentando 
que esta retirada la tendría que 
haber realizado antes; “Creo que 
tardé mucho en retirarme, pero 
quizás fue debido a que me en
contré muy bien físicamente. 
Esto lo pagaré, ya que no podré 
participar este próximo domingo 
en la Maratón de Madrid. Acudi
ré a la capital de España de mero 
espectador”.

Hamburgo Copenhague o 
Munich pueden ser lugares don

de el abulense intente batir su 
plusmarca de maratón: ’’Estamos 
viendo la posibilidad que hay de 
acudir a uno de esos lugares. To
davía no hay nada definitivo, aun
que habrá que saberlo lo antes 
posible”.

MEDIA MARATÓN DE ÁVILA
Sobre su participación en la II 
Media Maratón de Ávila el próxi
mo 9 de mayo (el lunes quedó 
abierto el plazo de inscripción) 
comenta: “Yo quiero correr en 
Ávila, pero al retirarme en Lon
dres ahora hay que programar de 
otra forma. Dependiendo de 
cuando participe en la próxima 
maratón, así veré la posibilidad 
de correr la prueba abulense”.

Durante estos días está re
corriendo el territorio español un 
“Testigo” que partió de Rabat 
con destino a Bonn en favor de la 
lucha contra el racismo y la xeno
fobia. El pasado lunes, a su regre
so de Lodres, el atleta abulense 
fue portador de ese testigo: “Hice 
un total de ocho kilómetros con 
él. Lo tomé junto al estadio “San
tiago Bernabeu” y lo llevé hasta 
las afueras de Madrid. Fue muy 
emotivo y espero que esto sirva 
de algo”.

El Caja podría tener un 
presupuesto de 30 millones
Quieren estar en Europa dentro de tres temporadas

El Caja de Ávila de voleibol pretende próxima temporada en la División de 
tener un presupuesto Honor, con la idea de formar una
comprendido entre los 25 y 35 plantilla competitiva que le permita
millones de pesetas para la luchar por el título.

José Ramón Alonso_________ 

ÁVILA

La directiva del Caja de Ávila 
mantuvo ayer una reunión con 
el patrocinador oficial dél equi
po de cara a plantearles sus ob
jetivos para la próxima campa
ña. Según explica Angel Rodrí
guez, presidente del conjunto 
cajero, se ha mantenido la pla
nificación cuatrienal que se 
presentó la temporada pasada.

que tiene como objetivo luchar 
por estar en Europa dentro de 
tres temporadas. En base a esta 
planificación, cada año el po
tencial del equipo debe ser ma
yor.

En la reunión de ayer no se 
concretó nada, aunque Rodrí
guez señala que hay muy buena 
disposición por parte de la Caja 
para apoyar el proyecto. La de
cisión final sobre el aumento de 
la aportación económica de la

entidad de ahorro la tiene que 
tomar los órganos directivos.

Al margen de la aportación 
económica de la Caja de Ávila 
el club está buscando otras vías 
de financiación que les permita 
completar el presupuesto hasta 
llegar a lo que ellos quieren.

Sobre nuevas contrataciones 
no tienen nada concretado, 
aunque Rodríguez reconoce 
que han tenido contactos con 
algunas jugadoras.

KÁPATF ^-^^

Unidades limitadas

Pintura metalizada, gratis.

Radiocassette con panel 
de seguridad extraible, gratis.

Cierre centralizado, gratis.

Elevalunas eléctricos,gratis.

Acércate a tu Concesionario Ford y sorprén

dete con. tas grandes ventajas que te oñ'ece

el Fiesta Boston. Un precio muy atractivo y

ahora, un equipamiento que es todo un

regalo: elevalunas eléctricos, cierre centraliza

do, radiocassette 2003R con panel de segu-

ridad desmontable, pintura metalizada...

No te lo pierdas. Es una oferta limitada y 

puedes acceder a ella porriguroso orden 

de petición, hasta liquidación de stock.

Corre ¡que se acaban!

ARCHIVO
Dos KARATEKAS AL NACIONAL.— Los karatekas abu- 

Jenses del gimnasio Shotokan Tora Rafael Velayos Rodríguez y Olga 
Justo Encinar participan el próximo fin de semana-en el Campeonato 
de España alevín, infantil y juvenil que se diputa en Barcelona. Rafael 
Velayos competirá en katas y kumite (menos de 60 kilos) de la catego
ría juvenil y Olga Justo lo hará en katas de la categoría alevín. Velayos 
acude en su condición de campeón regional de kumite y subcampeón 
en katas, mientras que y Justo es la actual campeona de Castilla y León 
en su categoría.

VEALO EN

MANSO MOTOR, S.A.
Concesionario para Ávila y Provincia

Carretera de Valladolid, Km. 1,300 
Teléfonos: 22 18 62 y 22 30 52 AVILA
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El Barcelona es el cuarto equipo de 
Europa en promedio goleador
El conjunto de Johan Cruyff ha marcado 72 goles en treinta jornadas

El Barcelona es el cuarto equipo 
con mejor promedio 
goleador de las principales ligas 
europeas, ya que el conjunto

de Johan Cruyff ha marcado 72 
goles en las treinta jornadas 
que se llevan disputadas, lo que 
supone una media de 2,4 por

partido. La liga holandesa es en la 
que más goles se marcan, 
como demuestra el Ajax con 70 
goles en 27 jornadas.

Emilio Contreras

MADRID

El Ajax tiene un promedio de 
2,59, al haber conseguido 70 go
les en veintisiete jornadas. Su 
gran figura, Dennis Bergkamp, 
ha firmado 27 de los goles del 
Ajax y es el máximo realizador 
holandés.

El segundo conjunto que 
promedia mayor cantidad de 
goles en Europa es el líder de la 
liga holandesa, el PSV Eindho
ven, que tiene una media de 2,5 
goles por partido, ya que ha 
marcado 70 tantos en veintio
cho jornadas que se llevan dis
putadas en Elolanda.

El líder de la liga belga, él 
Anderlecht, es con un prome
dio de 2,41 goles el tercer equi
po de las principales ligas euro
peas que más goles marca por 
partido (70 en veintinueve jor
nadas), aunque no tiene a nin
guno de sus artilleros entre los 
máximos goleadores en Euro
pa.

El Barcelona, primer clasifi
cado en la liga española, ha 
marcado 72 goles en las treinta 
jornadas que se llevan disputa
das, de los cuales 18 han sido 
convertidos por el búlgaro Hris
to Stoichkov, pese a que éste 
sólo lleva tres goles en los últi
mos dieciseis partidos.

EL REAL MADRID
Mientras, el Real Madrid lejos

ARCHIVO
Jugadores del Barcelona saliendo al campo.

de la marca de 107 goles que 
consiguió hace tres temporada 
con el galés John Benjamin 
Toshack en el banquillo, ha 
marcado este año 61 goles, véin- 
tiuno de ellos obra del chileno 
Iván Zamorano, en las treinta 
jornadas de liga disputadas, lo 
que supone la novena mejor 
media europea (2,03 tantos por 
partido).

El Deportivo, tercero en dis
cordia en la liga tras Barcelonay 
Real Madrid, es el decimoter- 
cer equipo en cuanto al prome
dio de goles en Europa esta 
temporada: 1,86 (56 goles en 
treinta encuentros). Los coru
ñeses cuentan con el brasileño 
Bebeto como máximo artillero 
en la liga española con 26 tan
tos.

El equipo que más goles ha 
marcado esta temporada es el 
Glasgow Rangers, líder de la 
competición liguera escocesa, 
que ha logrado perforar en 93 
ocasiones la portería rival en un 
total de 39 partidos, lo que su
pone un promedio de 2,38 tan
tos por partido, el quinto mejor 
de Europa. Su principal ariete 
es Ally McCoist.

El Everest mide 
dos metros menos 
de lo que se 
pensaba

GINEBRA/Suiza.— La nueva al
tura del Everest ha sido fijada en 
8.846,1 metros, 2,3 metros infe
rior a la altitud mítica establecida 
en 1974, según la expedición cien
tífica que ha medido la cumbre 
más elevada del mundo.

El diario suizo ’’Tribune de 
Geneve” recoge en su edición de 
ayer las últiñias medidas revela
das por esa expedición a su regre
so a Ginebra.

Según los expertos, cuya mi
sión ha sido patrocinada por el re
lojero ginebrino Baume & Mer
cier, esta información pone fin 
definitivamente a la polémica 
surgida en los años ochenta cuan
do especialistas de Estado Uni
dos pretendieron que el K2, se
gunda cumbre más alta del plane
ta, con 8.611 metros, era más ele
vado que el Everest.

En 1974, la altura del gigante 
del Himalaya fue establecida en 
8.848 metros y, desde entonces, 
ésta ha sido considerada su alti
tud mítica, ’’por lo que los alpinis
tas se alegrarán al tener que esca
lar dos metros menos”, destaca el 
diario.

La determinación de las nue
vas medidas ha sido posible gra
cias a la ascensión efectuada por 
el alpinista francés Benoit Cha- 
moux, integrante de la expedi
ción, según la ’’Tribune de Gene
ve”.

Para llevar a cabo esta opera
ción han sido necesarios cuatro 
años de investigaciones efectua
das en condiciones extremas y 
con equipos muy sofisticados, en
tre ellos satélites, resalta el rotati
vo.

Se refiere a que la primera alti
tud oficial del Everst se remonta 
al 1852, cuando se calculó que 
ésta era de 8.840 metros. Las nue
vas medidas servirán el estudio de 
los movimientos tectónicos.

Los positivos dei fútbol español, 
semejantes al de otros países
Aparecen de tres a cuatro por temporada
MADRip.—Cecilia Rodríguez, 
directora del Laboratorio Anti
dopaje de Madrid, dijo ayer a 
EFE que ”el número de positi
vos por dopaje en el fútbol espa
ñol, tres o cuatro por tempora
da, es similar” al del resto de paí
ses de Europa, y puede conside
rarse ’’una cifra normal”.

’’Ojalá este número baje, pe
ro, teniendo en cuenta que este 
laboratorio analiza 700.000 
muestras qnuales de futbolistas, 
encontrar entre tres y cinco posi
tivos es algo normal y similar a lo 
que ocurre en Italia o Portugal”, 
explicó.

Antonio José Gomes, Toni, 
jugador hispanobrasileño del 
Valladolid, es el último caso de 
dopaje del fútbol español. A la 
espera de lo que revele el contra- 
nálisis, Toni dió positivo por 
nandrolona. un esteroide ana
bolizante. en dos controles con- 
secutivo.s efectuados los pasados 
27 de marzo y 4 de abril.

Cecilia Rodríguez comentó 
que, así como en fútbol España 
está igualada a otros países, ”se 
encuentra claramente por deba
jo del resto del mundo en depor
tes como el atletismo o la halte
rofilia, en los que el dopaje tiene 
una incidencia casi nula entre los 
deportistas nacionales”.

La directora del laboratorio 
señaló que, desde hace dos años, 
sólo un 0,8 por ciento de los aná
lisis que se realizan dan resulta
do positivo. ’’Por eso no se pue
de esperar ya una espectacular 
bajada”, añadió, ”y lo principal 
es ir arañando una décima en 
deportes concretos”. Ese por
centaje es también similar al de 
otros laboratorios de la misma 
categoría que el de Madrid, que 
está reconocido;por todas las fe
deraciones internacionales y el 
Comité Olímpico Iñternacional 
(COI).

’’Hoy se detectan menos posi
tivos que cuando el laboratorio 

empezó a funcionar en 1969”, 
aseguró Cecilia Rodríguez. ’’Sin 
duda los controles han cumplido 
su objetivo disuasorio, y hay me
nos casos que si no hubiera aná
lisis”.

El Laboratorio Antidopaje 
estudia muestras de atletas de 
todo el mundo. Países como 
Brasil, Grecia o Egipto recurren 
habitualmente al equipo de Ma
drid para investigar el consumo 
de sustancias prohibidas.

Respecto a si puede conside
rarse un caso de dopaje el consu
mo de cocaína en situaciones ex- 
tradeportivas. Rodríguez indicó 
que ”se sabe que hay jugadores 
que la toman unos minutos an
tes de la competición, no como 
uso social, pero lo difícil es de
mostrado”.

El laboratorio madrileño se 
encargará a partir de la próxima 
semana y por vigésimoquinto 
año consecutivo del control anti
dopaje de la Vuelta a España.

La UEFA debate hoy la 
creación de la “Superliga” 
europea de fútbol
El acuerdo parece difícil
BERNA/Suizq.—El apoyo a las 
asociaciones de fútbol de Europa 
del Este, y el proyecto de unifica
ción de la Copa de Europa y la 
Copa de la UEFA centrarán los 
debates del Comité Ejecutivo de 
la UEFA, que esta reunida desde 
ayer en Berna.

Según afirmaron a EFE fuen
tes de la Unión Europea de Aso
ciaciones de Fútbol (UEFA), es 
posible que el debate sobre la de
nominada ’’Superliga” europea 
no comience hasta hoy, debido a 
que las deliberaciones del Comité 
se iniciaron en la tarde de ayer en 
la capital helvética.

Reiteraron que con toda pro
babilidad no se logrará un acuer
do definitivo acerca de la fusión 
de Copa de Europa y la Copa de 
la UEFA en la ’’Superliga”.

Esa nueva competición única 
comprendería 128 equipos, in
cluidos los campeones de las 47 
asociaciones europeas más los 

mejores clasificados de las res
pectivas Ligas.

El pasado 18 de marzo, la co
misión de clubes de la UEFA 
nombró un grupo de trabajo para 
estudiar la nueva fórmula, ante la 
que los clubes ’’han reaccionado 
positivamente”, según dijo Len
nart Johansson, presidente de la 
UEFA y promotor de la medida.

Sin embargo, los dirigentes de 
las federaciones francesa, italiana 
y holandesa han adelantado su 
oposición a una reforma dema
siado rápida.

Estos consideran que la nueva 
competición podría diluir el inte
rés de los títulos nacionales de 
Liga y comprimir aún más los 
apretados calendarios.

Los miembros del Comité Eje
cutivo también consagrarán su 
reunión a la preparación del con
greso extraordinario de la UEFA, 
que se celebrará el próximo 17 de 
junio.
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INFORMACION BURSATIL FACI LITADA POR LA IJ^ CAJA D AHORROS D AVILA

ÍNDICES
Bancos y cajas creen necesario 
un mayor control de los créditos
Para afrontar en 1993 la elevada tasa de morosidad

Madrid: 242,45 (—0,48) Barcelona: 191,94 (—1,12)
Bilbao: 362,51 (-1,42) Valencia: 193,37 (-1,03)

BOLSA DE MADRID:
■MMM ComunicacionesHMMi

Acciones Ant. Ayer Iberpistas........... — —

^HMHH Grupo Bancos Comercio™»
690

Atlántico.......... ... 2.520 2.515 Finanzauto........ 700

Banesto.......... ... 2.440 2.420 MH» Mercado Continuoi
Bankinter......... ... 7.470 7.440 A.hornos...........38 39
Barclays........... ... 660 660 Amper.................. 180 178
BBV................
BNP................
Central..............

... 2.960
99 

... 3.365

2.940

3.340

Argón........... .......
Asland............... .

4.800 4.850

Exterior................ 3.745 3.740 Azucarera..........2.560 2.550

Fomento.......... ... 1.915 1.895 Cantábrico......... 2.225 2.225

Hispano........... — — Cepsa................... 2.285 2.250

Popular............ ... 13.950 13.990 ' Mapfre..... . ..........5.600 4.920
Valencia........... ... 1.190 1.200 Dragados...........1.805 1.765
Zaragozano.... 1.615 1.615 D. Felguera........ __ —
Santander....... ... 4.980 4.985 Iberdrola.............714 706
■MHM Alimentación ■mü^h Koipe................... 4.990 5.000
El Aguila............. 1.010 1.010 N. montaña.......
Tabacalera..... ...3.655 3.470

Papelera.............. 140 139
■■■i^^ Construcción m^^mm BT...................... .;. __ __
Cubiertas........
El Encinar...... ... 505 500 Sarrio................... 345 345

FOCSA.......... — — Sevillana.............. 416

URBIS............. ... 588 588 Telefónica.......... 1.285 1.285

Lemona........... — — Tudor.............. . 415 415

Inv. Mobiliaria 1 Fenosa ................ 639 635

Bensaliber....... ... 1.160 1.160 U.Fénix.............. 3.455 3.455
Cartisa.............. — — Uralita.................. 835 815

iHMH Siderometalurgii Vallehermoso... 1.505 1.510
Auxiliar: i^MM Fondos Inversiónawa
Citroen............
Fasa..................

... 4.100 4.000
Fondicaja-Fim.. 219990 22007Ó

Dinerfondo........ 210932 210997

Los presidentes de los principales 
bancos y cajas de abono consideran 
el control y la cautela en la concesión de 
créditos estrategias prioritarias para

MADRID.-En una serie de en
trevistas publicadas por la Funda
ción Fies en su revista Papeles de 
Economía, los responsables de 
las principales entidades finan
cieras españolas coinciden en 
asegurar que durante 1993 este 
sector mantendrá altos niveles de 
morosidad, provocados por el es
tancamiento económico, si bien 
los más optimistas prevén un cre
cimiento a menor ritmo de los 
créditos dudosos, informa EFE.

Para luchar contra el aumento 
de la morosidad, los responsables 
de los bancos y cajas de ahorro re
comiendan políticas rigurosas en 
la concesión de créditos y el man
tenimiento de elevadas dotacio
nes para insolvencias.

El presidente del Banco Cen
tral Hispano, José Maria Ámusá- 
tegui, considera que el reforza
miento de los saneamientos pue
de traducirse ”en una nueva limi
tación al crecimiento de los bene-

fícios”, al tiempo que prevé que la 
morosidad alcance este año el 6% 
de la cartera crediticia.

En el mismo sentido se mani
fiesta el presidente del BBV, 
Emilio Ybarra, al asegurar que 
las dotaciones para insolvencias 
supondrán ”el estancamiento o la 
caída de los beneficios”, opinión 
que también coincide con la ex
presada por el máximo responsa
ble de Banesto, Mario Conde, 
para quien las dósis de cautela ne
cesarias ante el panorama de in
certidumbre ’’afectarán a la pro
pia actividad económica” de las 
entidades.

BENEFICIOS
El presidente del grupo Argenta
ría, Francisco Luzón, tras afirmar 
que los beneficios de la banca se
rán ’’neutros” durante 1993, ad
vierte que de retrasarse las medi
das necesarias para reactivar la 
economía las tasas de morosidad

afrontar en 1993 la elevada tasa de 
morosidad y el previsible 
mantenimiento de la recesión 
económica.

podrían situarse este año entre el 
7,5 y el 8 por ciento de los crédi
tos.

Sobre este mismo aspecto, Lu
zón insiste en la necesidad de que 
’’cuanto antes comiencen a decli
nar los tipos de interés mayor será 
el efecto positivo en las cuentas 
de resultados” y considera, en 
coincidencia con el presidente del 
Central Hispano, que las mayores 
exigencias contables reclamadas 
a las entidades financieras duran
te 1992 por el Banco de España 
’’han incrementado las tasas de 
morosidad”.

Para Emilio Botín, presidente 
del Banco de Santander, el esce
nario de altos tipos de interés en 
que estamos ”no ha ayudado pre
cisamente a controlar la morosi
dad” en la política crediticia, as
pecto que califica como básico en 
la actuación bancaria ”en el que 
no se debe nuncá bajar la guar
dia”.

España, único país 
de la CE en que tres 
regiones superan la 
tasa de paro del 25%

MADRID.—España es el único 
país de la Comunidad Europea 
en el que tres regiones superaban, 
en abril de 1992, una tasa de paro 
del 25 por ciento, según los últi
mos datos comparados que ofre
ce la oficina de estadística euro
pea, Eurostat.

Este organismo señala que en 
esa fecha el porcentaje medio de 
desempleo de la CE estaba en el 
9,4 por ciento y el de España en 
un 17,8 por ciento.

Andalucía es la región de la 
CE con la mayor tasa de paro, un 
27 por ciento, lo que supone una 
subida de más de dos puntos por
centuales respecto a abril de 
1991, recuerda Eurostat.

Extremadura alcanzaba una 
cifra de desempleo del 26,3 por 
ciento en abril del año pasado.

Ceuta y Melilla lograban redu
cir su tasa del 29,9 por ciento en 
1991 a un 25,5 por ciento en 1992 
y Canarias mantenía un ’’eleva
do” porcentaje de desempleo del 
24,8 por ciento, añade el estudio 
presentado. Muy cerca del 20 por 
ciento se situaban Murcia -19,3-, 
el País Vasco -19- y la Comuni
dad Valenciana -18,7-, y por de
bajo del promedio español figu
raban La Rioja y Cataluña, con 
un 13 por ciento, así como Ma
drid, con un 12,5.

La oficina de estadística euro
pea destaca que las tasas de paro 
más bajas las registraban Aragón 
(10,9 por ciento), Baleares (10,8) 
y Navarra (10,5).

RENFE estudia adquirir nuevos 
trenes de alta velocidad
El AVE ha transportado a 2.099,344 viajeros en un año

MADRID.-Los técnicos de 
RENFE estudian la posible 
compra de nuevos trenes de 
alta velocidad, ante el éxito de 
la línea del AVE, que ayer 
cumple un año desde su inau
guración, informó ayer a EFE 
su presidenta Mercé Sala.

Inicialmente, el contrato en
tre RENFE y la empresa sumi
nistradora de trenes de alta ve
locidad Alsthom suponía la 
compra de 24 trenes, aunque el 
equipo de Mercé Sala decidió 
en octubre de 1991 reducir el 
pedido a 16, que son los que tie
ne actualmente.

Tras intensas negociaciones 
con Alsthom, se acordó que 
RENFE indemnizaría a la mul
tinacional con 500 millones de 
pesetas por la reducción del pe
dido, aunque se establecía una 
opción de compra de los 8 tre
nes hasta el 15 de abril de este 
año, que posteriormente se 
amplió en dos meses más.

La presidenta de RENFE, 
Mercé Sala, destacó que el 
AVE Madrid-Sevilla es la úni
ca línea en la que el tren es el 
sistema de transporte más utili
zado, con el 45 por ciento de los 
desplazamientos, mientras que 
en el resto de los trayectos do
mina el automóvil privado.

El éxito del tren radica, dijo 
Sala, en su fiabilidad: ”es un 
tren que no se estropea”, con 
un índice de puntualidad del 
99,74 por ciento y un nivel de 
satisfacción del cliente de so
bresaliente.

VIAJEROS
En su primer año de funciona
miento, el AVE ha transporta
do a 2.099.344 viajeros y 
432.992 más han circulado por 
la línea en trenes Talgo, con 
una ocupación del 85,63 por 
ciento y unos.resultados que en 
la primera parte del 92 fiieron 
equilibrados y en lo que lleva
mos de 1993 hay un ligero supe
rávit.

El 41 por ciento de los viaje
ros del AVE utilizaban el avión 
antes de que se inaugurara este 
medio, el 25 por ciento el co
che, el 14 por ciento el ferro
carril, el tres por ciento el auto
bús y el 26 por ciento corres
ponde a demanda inducida por 
la creación del AVE.

Sala destacó que la demanda 
del tren está creciendo a un rit
mo de más de 600 viajeros a la 
semana, por lo que a partir del 
23 de mayo se pondrán en cir
culación dos nuevos trenes y se 
reducirá el tiempo de viaje en

tre cinco y diez minutos (menos 
de dos horas y media). Anunció 
que están estudiando la adqui
sición de nuevos trenes para 
poder hacer frente a la deman
da.

Tambien anunció que el tra
yecto Madrid-Malaga en Tal
go, por la línea de alta veloci
dad, que se realiza en 5 horas 10 
minutos, se reducirá a 4 horas 
40 minutos.

A mediados del verano, in
formó, se inaugurará el inter- 
cambidor de Majarabique, que 
permitirá circulaciones directas 
en Talgo desde Madrid a Cádiz 
y Huelva pasando por la línea 
de alta velocidad y ampliar el 
recorrido del tren Barcelo
na-Sevilla a Cádiz. El intercam
biador permite que el ancho de 
las ruedas dei talgo se adapte a 
la línea de alta velocidad (an
cho internacional) o a la tradi
cional de RENFE.

La presidenta de RENFE 
dio a conocer el récord que al
canzó el tren de alta velocidad, 
en pruebas, el pasado lunes 19 
de abril, cuando consiguió los 
348,2 kilómetros por hora.

La política de tarifas del 
AVE, con distintos precios se
gún la hora del día se extenderá 
a los trenes Intercity.

La CEOE pide que 
suban los intereses 
por demora en los 
pagos del Estado

MADRID.—La patronal CEOE 
ha pedido a la Comisión de la CE 
que arbitre una legislación que 
disuada a las Administraciones 
Públicas de la morosidad en los 
pagos a las empresas privadas, de 
modo que los intereses de demo
ra se acumulen uno o dos puntos 
cada mes a partir de los seis meses 
de impago.

Esta propuesta se incluye en 
los comentarios de la CEOE, a 
los que ha tenido acceso EFE, a 
un documento de la Comisión 
Europea, en el que se toma con
ciencia del problema creado a las 
empresas con los impagos de las 
Administraciones y en las que al
gunos países, a través de sus res
pectivas patronales, han solicita
do la elaboración de una directiva 
que regule las formas de pago.

' Con ello, según fuentes de la 
CEOE consultadas por EFE ”se 
pueden ejercer medidas de pre
sión contra las administraciones, 
ya que hasta ahora en España, 
con un tipo de interés de demora 
del 10 por ciento cuando el coste 
del dinero ronda el 18 por ciento 
resulta rentable pagar tarde”.

En este documento, se propo
ne también que la deuda acumu
lada, que se eleva en la actualidad 
a 2,1 billones de pesetas, se dedi
que a pagar descubiertos ala Se
guridad Social, Impuestos de So
ciedades u otras tasas fiscales, 
como forma de compensación,
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AGENDA

Jueves

22 
abril 

1993 
Santoral: Santos: , José. 
Parmenio. Lucio. Santia
go y León.
El Sol: Sale a las 05:26. y 
se pone a la.s 19:01 (hora 
solar).
La Lana: Sale a las 05:20. 
y se pone a la.s 19:47 (hora 
Solar)

Bono loto
Domingo 11 de abril de 1993

Ql Q Q Q1ÏD @1
Cómplern. [^^^J Reintegro

Premios:

6aciertos 0 Bote
5+compl. 2 1.684.170
5aciertos 34 198.138
4aciertos . 2.905 3.285
3aciertos 67.796 298

Lunes 19 de abril de 1993

UD Q CüJ 0 S Q
Complem. Reintegro

Premios:

6ac¡ertos - Bote
5+compl. 3 7.598.627
5ac¡ertos - 94.983
4 aciertos - 2.618
3aciertos - 400

Martes 20 de abril de 1993

. 3 0 SJ Q 0 0
Complem. pQ Reintegro

Premios:

Oaciertos - Bote
5+compi. - -
5aciertos 32 1.208.456
4aciertos 5.770 67.773
3aciertos - 400

Miércoles 21 de abril de 1993

000000
Complem. [^ [^ Reintegro 

Premios:

Oaciertos -
5+compl. 
5aciertos 
4 aciertos ■ -
3 aciertos .

EL TIEMPO EN ÁVILA

AYER.— Temperatura máxima: 
12,-, a las 13:55 h. Mínima: 6,-, a ias 
08:15 h. Velocidad máxima del 
viento: 23 Km/h. Noreste. Estado 
del cielo: muy nuboso. Humedad: 
78%. Presión: 662,3 mm/mercu- 
rio. Precipitación: 6,2 I. por metro 
cuadrado.
Información facilitada por el Observatorio 
Meteorológico de Ávila. TeIf: 254908.

lUIRIO
im

la paz. oreocppaclóp 
copslaole Pe FaPlo Vl

los PiíntiBís 
ilsllin 
el zoo

Dace submarinas han 
desaparecido desde 1945

l3s :':;■;+ ;/ 
uiT dtl ¡tallo

• "Ha sido ya redacta
da la propuesta de 
contratación de las 
obras del Polígono 
Industrial de Ávila con 
un presupuesto de 
treinta y ocho millones

OTERIA PRIMITIVA
Jueves 15 de abril de 1993

000000
Complem. j g | j^J Reintegro 

Premios:

Oaciertos 1 280.311.220
5+compl. 4 14.498.850
5aciertos - 493.578
4 aciertos - 14.900
3ac¡ertos - 1.350

Sábado 17 de abril de 1993

000000 
Complem. I 37 | pfl Reintegro 

Premios:

Oaciejlos 1 138.875.000 
5+compl. 7 5.430.000 
Oaciertos - 190.000 
4 aciertos - 6.500
3aciertos - 885

HHUBB
Lunes, 19 de abril 1 6 6 0. 5

Martes, 20 de abril 5 8 3 9 1

Miércoles, 21 de abril 0 2 7 6 9

Jueves, 15 de abril 5 9 6 0 9

Viernes, 16 de abril 1 7 0 4 3

SERIE: 006

---:--------- ----------------- 1

N'' premiado de ayer

SERIE:

KJ CAJA D AHORROS D AVILA
EL DIARIO DE AULA
HACE 25 AÑOS... Andrés Bartolomé

PEDRO BERNARDO
CEBREROS ............
MADRID ................

AUTOBUSES

ITINERARIO FRECUENCIA

DESDE ÁVILA A....

de pesetas. Dichas 
obras se iniciarán en el 
próximo mes de octu
bre y en este primer 
año se invertirá la 
suma de cinco millo
nes cien mil pesetas. 
Así se lo ha comunica
do el director general 
de Urbanismo en carta 
dirigida a don Antonio 
Sánchez González, 
alcalde de la capital".

• "Convocados por la 
Delegación Provincial 
de Juventudes los 'II 
Juegos Florales de la 
Juventud'. Los traba
jos premiados serán 
dados a conocer en un
acto de gala que 
celebrará el día 1 
junio".

® El corresponsal

auge en la construc
ción de viviendas en la 
zona y que, posible
mente, "comiencen 
pronto las obras del 
Colegio Menor «Ga
briel y Galán».

HORCAJO

se 
de

en
Piedrahíta informa del

TELEFONOS DE INTERES

25 63 64
25 02 02

Protección Civil... ...25 07 84 Arenas ...... .......... 371466 Arévalo................
Arévalo.... .......... 30 08 64 Barco..... ....... :....

Bomberos........... ... 21 1080 - Barco........ ........34 04 70
22 44 50 Barraco.... .......... 28 12 20 Seguridad Social

Las Navas . .(91)897 21 07 Ávila ....................
Policía................... ..........091 Piedrahíta. .......... 36 08 14 Arenas .................
Guardia Civil........ ..........062 Ayuda Contra la

22 11 00 Policía Local Drogadicción ..900
Cruz Roja Ávila ......... ..........21 1188 Correos................ .

Ávila ................. ...22 48 48 Arenas ...... .......... 37 00 69 Renfe ......................

21 29 99
37 00 60

30 00 92
340013

Est. Autobuses....... 22 01 54
Taxis
Taxis (Sta. Tere.) ....21 19 59
Taxis (Estación).....  2201 49

CABEZAS DEL VILLAR ... 
NARRILLOS DEL ÁLAMO

NAVALUENGA

SERRANILLOS

VENTA DEL OBISPO

S. BARTOLOMÉ DE PINARES .. 
ARÉVALO-MADRIGAL ...........  

ARENAS DE SAN PEDRO .........

HOYOS DEL ESPINO-BARCO 
RIOFRÍO ....................................  
B-ARCO-BEJAR ......................

PIEDRAHÍTA-BARCO ......
PIEDRAHÍTA-GÚlJUELO
SEGOVIA ...............................

ARÉVALO-MAGAZOS

CEPEDA DE LA MORA 
ROBLEDILLO ..............  
SALAMANCA .............

A las 13:30 y 17:30 horas de lunes a viernes. 
A las 13:30 y 17:30 horas de lunes a viernes.
A las 09:45/16:45 y 19:00 horas de lunes a 
sábado y 16:45/19:00 horas los domingos. 
A las 13:00 y 17:15 horas de lunes a viernes 
y a las 13:00 horas los sábados.
A las 12:45 horas de lunes a sábado.
A las 17:00 horas de lunes a viernes y a las 
12:45 horas los sábados.
A las 13:15 horas de lunes a sábados y a 
las 12:00 y 19:30 horas de lunes a viernes.
A las 17:30 horas de lunes a viernes y a las 
13:15 horas los sábados.
A las 13:15 y 17:30 horas de lunes a viernes 
y alas 13:15 horas los sábados.
A las 15:15 horas de lunes a viernes.
A las 13:15 y 17:30 horas de lunes a sábados. 
A las 15:00 horas de lunes a viernes y a las 
12:00 horas los sábados.
A las 17:00 horas de lunes a sábados.
A las 15:00 horas los lunes y viernes.
A las 10:00/13:00 y 17:45 horas de lunes a 
sábados; a las 10:00 y a las 20:00 horas los 
domingos y festivos y a las 22:00 horas los ■ 
viernes y vísperas de festivos.
A las 13:00 horas de lunes a sábados. '
A las 17:45 horas de lunes a sábados.
A las 06:45/09:30/16:15 y 18:30 horas de 
lunes a viernes y diario a las 12:00 horas.
A las 11:00/13:00/15:15/17:30 y 18:30 horas 
de lunes a viernes y a las 13:00 horas los 
sábados.
A las 17:00 horas de lunes a sábados.
A las 19:00 horas de lunes a viernes.
A las 07:15, sólo los lunes, y 13:30 horas los

CAMARASA
GESTIÓN INMOBILIARIA 

COORDINADA
C/ Dtor. Fleming 3 - bajo 

AVILA
Tlfs. 21 22 22-21 26 49

CAMARASA

COMPRE EL PISO 0 APARTAMENTO 
DE SU VIDA CON TODA FACILIDAD 
’’Edificio C/ CUCHILLERIA” 

(junto Plazuela La Fruta) 
Con plazas de garaje 

PROXIMA ENTREGA DE LLAVES

PEDRO RODRÍGUEZ

NARROS DE SALDUEÑA

BARCELONA ............................
VALLADOLID-PONFERRADA

días laborables; a las 09:00/11:15/16:00 y 
18:00 horas diario; a las 16:45 horas los vier
nes; a las 20:15 horas diario excepto sábados 
y a las 21:45 horas los viernes y domingos. 

.. A las 15:00 horas los lunes, miércoles y 
viernes.

.. A las 13:00 horas los lunes, miércoles y 
viernes.

.. Combinado. 12:00 horas a diario.
A las 07:30 horas de lunes a sábados.

FARMACIAS DE GUARDIA
OFRECIDA POR

HOY MANANA
Jueves día 22 Viernes día 23

CINE
CINE TOMÁS LUIS DE VICTO

RIA: Teléf.: 22{)()2(). A las 20.00 y 22,45 
horas: «Eternamente joven»

D\ M- Dolores Rdguez. Bautista
Avda, de la Juventud, 31

D. E. Ramón Jiménez Galán
Reyes Católicos, 6

CHOCOLATES 
CAFES

Paseo D. Carmelo, 26 
Teléfono: 220591

BINGO
Casino abulense: Abierto todos los 

días de 6 de la tarde a 3.30 de la madru
gada. Vísperas de festivo, de 6 a 4.
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BREVES 29
ANUNCIOS POR PALABRAS

Horario de recogida de anuncios en nuestras oficinas de: TARIFA:
Plaza de Santa Ana, 2 Hasta 10 palabras
Mañanas: De 9,30 a 2. Sábados: De 9,30 a 12. (Mínimo) 350,—Ptas.
Tardes: De 4,30 a 7,30 Cada palabra más 35,'—.Ptas.
Los anuncios recogidos a partir de las 10,30 de la maúana, se publicarán dos fechas después 1504 i v.A.

ALQUILERES

—SE ALQUILA o vende so
lar de 2.000 m\ con nave de 752 
mí ®'22.77.14.

-SE ALQUILA 1 local y pla
zas de garaje en C/ Capitán Pe
ñas. Llamar de 9 a 11. 
® 22.08.51.

-SE ALQUILA NAVE Polí
gono Industrial Las Heivencias 
III fase. 650 m^ diafana. Dos ser
vicios. ® 22.98.16.

-GRAN OPORTUNIDAD, 
locales en alquiler en zona muy 
comercial: S. Pedro Bautista, 5 
bajo.

—SE ALQUILA piso total
mente acondicionado, céntrico. 
® 22.87.47.

-PISO AMUEBLADO, exte
rior, mucho sol, 4 dormitorios, 
buena zona. ® 22.07.41.

DEMANDAS

-COMPRO ORDEÑO di- 
recto de gasoil o de luz. ® 91/ 
897.03.54.

IMPAGOS

—El cobrador del FRAC, Le 
deben dinero?. LLamenos. S 
983.35.76.il - 35.48.87.

OFERTAS

-CERCADOS REQUES. 
Cerramientos de fincas rústicas. 
Venta de materiales. Asesora
miento y montaje. S (911) 
48.51.76. Fuentemillanos (Sego
via).

COCHES VENTA
— VENDO R-21 Manager. 

Matrícula AV-7112-F en perfec
to estado. S 947/53.61.96.

DOMÍNGUEZ, SA
Concesionario 0. Renault. 

Avila

RENAULT 
Ocasión^»

* RENAULT 21 2 L TURBO 
Mot. AV-5873-F. Año 92

* FIAT UNO TURBO. 
Mot. M-7130-LY. Año 91.

* PEUGEOT 205 SR. 
AV-1066-F. Año 91.

* PEUGEOT 205 SRD. 
AV-8669-D.

* RENAULT 19 TOE. 
AV-8605-E. Año 90.

* LANCIA DELTA 1.6-GT-IE. 
AV-6696-D.

...Y MUCHOS COCHES MÁS 
TODOS REVISADOS Y GA
RANTIZADOS 
FACILIDADES DE PAGO 
HASTA 60 MESES

ÜVISÍTENOSÜ
Avda, de Portugal, 43 

Teléfonos: 211427/226598
Avda. 18 de Julio, 65

Teléfonos: 221030/222014/211628

PISOS VENTA
-ANTILLA LA. CHALETS 

ADOSADOS 7.000.000 TER- 
CONA. ® 955-48.14.10 Y 
25.27.00.

-VENDO CHALET adosa
do. Zona Encarnación, garaje, 4 
dormitorios. 18.000.000. ® 
22.07.36.

—SE VENDE chalet a estre
nar en Las Hervencias. 
® 22.17.00.

VJ Inmobiliaria, su Agencia inmobiliaria le 
ofrece sus servicios si necesita comprar, ven
der o alquilar cualquier tipo de inmueble con
precios a su medida.

—VENDO PISO céntrico, 
económico. S 25.48.67. Tardes.

—VENDO PISO en recinto 
amurallado. ® 25.36.33.

—Vendo o alquilo piso 85 m\ 
en Burgohondo, nuevo, a estre
nar. ® 25.49.82.

TRABAJO
-VENDEDORA A COMI

SIÓN PARA VENTA DE FLO
RES Y PLANTAS ARTIFICIA
LES, ZONA AVILA. JARDIN 
ORIENTAL VIGO ®(986) 
26.21.84.

—SE REQUIERE personal 
para trabajar en Pizzería. Presen
tarse jueves en Plaza de las Va
cas. De 6 a 8.

-NECESITAMOS SECRE
TARIA administrativa, conoci
mientos contabilidad, mecano
grafía e informática nivel usua
rio, para centro trabajo en Avila 
capital. Interesadas llamar al S 
de Madrid 91-478.43.14.

-NECESITAMOS TECNI
CO de obras públicas para pro
vincia de Avila. Interesados lla
mar al S (91) 478.43.14.

—SE NECESITA viajante, 
edad de 25 a 35 años. Interesa
dos llamar al ® 21.15.56.

— ¿QUIERE ganar dinero 
desde casa?, escribanos, informa 
gratis INICO. Apartado 1.209 
SAN SEBASTIAN.

-SE NECESITA empleada 
de hogar, externa, con experien
cia, buen sueldo y seguros socia
les. ® 22.21.90.

-SE NECESITA chica de 16 
años para dependienta en perfu
mería Yedra. ® 25.54.90.

INMOBILIARIA yT
Ávda. José Antonio, 10 

S 25.61.21.

TRASPASOS

—SE TRASPASA bar nuevo. 
Muy económico. ® 25.24.78.

—Se traspasa o alquila Bar- 
Restaurante totalmente acondi
cionado. Todo nuevo. 100 plazas. 
Zona de mucho tránsito. Avila. 
Renta Baja. ® 25.32.52.

VARIOS
-FONTARAPID, FONTA

NERIA REPARAMOS SU 
AVERIA POR PEQUEÑA 
QUE SEA. REPARACIONES 
DE URGENCIA EN EL DIA. 
SERVICIO 24 HORAS. (IN
CLUSO FESTIVOS). ® (900) 
40.50.50.

-FONTANERIA-REPARA
CIONES E INSTALACIONES. 
SERVICIO PERMANENTE. ® 
(900) 40.50.50. LLAMADA 
GRATUITA.

—FM, REVISTA semanal,in- 
formativa, precios ganado, mer
cados, ferias. Ayuda a vender, 
comprar: Ovino, caprino, vacuno, 
caballar, porcino. ® 923/ 
27.05.87.

VENTAS

-VENDO CABALLO hispa- 
no-árabe. 4 años, domado, noble

-SE VENDE paja a 12,50 
pts, y heno a 17,50 pts. Alfalfa y 
bezas, precio a convenir. 
® 947/12.62.14. Alfonso Sevilla.

-VENDO O ALQUILO LO
CAL 152 m\ C/ San Segundo. 
® 22.98.87.

DEPARTAMENTO DE PUBLICIDAD 

a susniiE Jinu
TELÉFONOS 25-15-36 Y 37

Plaza de Santa Ana, 2
05001 A VIL A

-VENDO OFICINA céntri
ca. ® 22.98.87.

-VENDO MAQUINA re- 
troexcavadora 4x4 Case, compre
sor de barrenar. ® 28.31.05.

EN VENTA 
LOCALES
-Cafetería en C/ Rafaela de Anto

nio. 182 mí A estrenar.
-d Rafaela de Antonio. 143 mí 
-Jardín del Recreo. 70 mí Acon

dicionado.
-C/ Rafaela de Antonio. 226 mí 
-Q La Rioja. 108 mí
-Bajada del Peregrino.. 47 mí 

Acondicionado.
-d Juan José Martín. 112 mí 
-Plaza del Ejército. 75 mí Acon

dicionado.
-C/ Cruz Roja. 400 mí En dos 

plantas. Con posible división.
-Avda, de la Juventud. 70 mí 

Acondicionado.
-d Solis-. 60 mí Acondicionado.

iá|i|AA|
San Juan de la Cruz, 20 3,"-3 

Teléfonos 225035/250099

983/ 30.70.77

odáS 80^®’•No es^^
Teléfono 
delà Esperanza 
de Castilla v León

ANUNCIOS POR PALABRAS 
A TRAVES DEL CORREOa DMSID111JIVIU

Si usted desea anunciarse en esta Sección, puede hacerlo de dos formas:
1 .' Mediante una Agencia de Publicidad
2 ." Directamente desde su domicilio, utilizando el adjunto boletín y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. Plaza 

de Santa Ana, 2. 05001 AVILA

TEXTO DATOS PERSONALES
(escriba con letra clara o .t máquina) 

-------------------------------------------- ---------------- —— NOMBRE ---------------------------------------------------------------------  
----------------------------------- DIRECCIÓN ..

POBLACIÓN .......................................................................................  
TELÉFONO...................  N.l.F......... .............................................

________________________ ______________________________ ________ DIAS DE PUBLICACIÓN

COSTE DEL ANUNCIO: PRECIO POR DÍA 403 PESETAS (10 palabras, mínimo). Cada palabra más. 41 Ptas.
CALCULE EL IMPORTE E INCLUYA EN EL ENVÍO RESGUARDO DE GIRO POSTAL. TELEGRÁFICO O TALÓN 
NOMINATIVO A FAVOR DE DIARIO DE AVILA. S.A.

Manos W’j- Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

DONATIVOS:

En los principales Bancos y Cojas de Ahorro, 
en las 74 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo

Manos Unidas agradece la publicación gratuita de este anuncio

MCD 2022-L5



Jueves 22 de abril de 199330 EL DIARIO DE AVILA

ocio
H CRUCIGRAMA (Por E. Moreno) El programa “Metrópolis” 

ofrece hoy el especial 
“Video Creación, SA”
La nueva imagen corporativa

RADIO

HORIZONTALES.-I. Provincia andaluza. 2. Incendiario. 3. Yerno 
de Mahoma. Patos. Parra, cepa. 4. Hocio. Osmio, símbolo. Con
cavidad. 5. Escordio. De Sajonia. 6. Hace donación. Orense. Conoz
ca. 7. Se atreva. Fig. Agujeros. Cabeza de ganado. 8. Marcado. 
9. Pusiera en salmuera.

VERTICALES.-1. Marchito. 2. A distancia. 3. Puntas de las astas. 
4. Apócope de mío. Enmaroma. Existe. 5. Anillo. Villa de la provincia 
de Burgos. 6. Demente. Agujero que traspasa una prenda. 7. Seño
ras. Rueda, gira. 8. Fluido aeriforme. Río, afluente del Ulla. 9. Par
tícula inseparable. Compositor peruano. Concede. 10. Pastos. 11. 
Indigente. 12.Regalas.

Concha Barrigós__________

MADRID

Varias empresas españolas 
decidieron hace ya unos años 
comunicar su imagen corpora
tiva con imaginación y creati
vidad. El espacio de TVE ’’Me
trópolis” ha recuperado algu
nos de los mejores ejemplos en 
este campo y los emitirá hoy, 
por primera vez en televisión, 
en el especial ’’Vídeo Crea
ción, SA”.

Todos los trabajos, realiza
dos en vídeo o cine, se carac
terizan por ser el resultado de 
un encargo de una industria o 
institución para crear, desarro
llar o fomentar su imagen inter

na y/o externa. ’’Metrópolis” ha 
seleccionado las piezas más 
destacadas de un género esca
samente estudiado y clasifica
do y prácticamente inédito 
para el gran público.

Sin embargo, estos trabajos 
constituyen un excelente 
medio de comunicación y 
expresión porque son el resul
tado del esfuerzo de compren
sión de conceptos en principio 
totalmente alejados de la crea
ción. Cada uno de ellos ha roto 
la forma ortodoxa de transmi
sión de la imagen corporativa 
abandonando el tono tradicio
nalmente formal para aden
trarse en los nuevos lenguajes 
audiovisuales.

RADIO 5
1.098 A.M.; 102.4 F.M. Estéreo.

()().()() La hora bruja. ()2,()() Silvia de noche. 
()5,()() "Pintan coplas". ()6,()() Lti radio en 
punto. 07,55 Informativo territorial. 08,00 
España a las ocho. 08„50 Informativo terri
torial. 08,4.5 Informativo local. (Con Lola 
López). 08,55 Informativo territorial. 09,00 
Apúntate cinco. 12,00 Apúntate cinco en 
Avila. (Con Juan Antonio Prieto). l,s„30 
Informativo regional. 14,00 La Cinco en 
Juego. (Con Pablo Herráez). 14.,iO Noticias 
en la cinco. 14,50 Informativo local. (Con 
Concha Macho). 15.00 "A tu manera". 
17.05 Informativo territorial. 17.10 iAúpa 
con ellos!. 19,00 Vivir Avila. (Con Miguel 
Angel Judez). 19,4.5 Informativo Logeai. 
(Con Miguel Angel Judez). 20.00 Vivir 
Castilla y León. 21.00 "Telón de fondo". 
22.30 A punto.

RADIO2
92.0 F.M. Est. 24 h. de música clásica.

-------------------- RESPUESTAS --------------------
■SBUOQ-21,’edoui'LL-ojejeAO‘OL’BQ‘ses'uve 

UBS ’s •SB9 -8 -Bioy -SBUJv L 'BlBÍo -oooq -g -buq '3 'OJV -g. 
■S3 'BIV 'HAI '17 -seuoiij -g -soís-i -^ -opBÍv L-'S33V3lia3A

■BJB|BS-e-OpBI
-Bues '8 :Bdes '-<0 'buoq -g 'uoÍBS ‘Sioív -g 'oues ’so 'Biep 't?
■P!A 'SBOO 'IIV•£ 'ouBUJOJid 7 -bBbibiai -L-'SllVlNOZiaOH

■■ SOPA DE LETRAS (Por E. Moreno)

LOS TOROS. La Fiesta Nacional española. Entre las letras del recuadro figura 
la palabra BANDERILLAS y 14 formas.de ejecutar esta suerte que podrán ser 
localizadas leyendo en horizontal, vertical o diagonal, tanto al derecho como 
ai revés, pudiendo formar parte una misma letra dé dos o más palabras. (Con 
las letras sobrantes, una vez resuelto, puede formarse una frase).

BEAS 
O A D L 
D N N T 
E L U D 
F D E L 
R D I A 
E I E S 
N C L I 
T A TU 
E U E E 
I R 0 R 
A C O A 
ONER

D S A I 
E E L’M 
RO PO 
CEGO 
E S L R 
E R O A 
S A I A 
F T R L 
O N R N 
E R T- P 
Y R L I 
0 D O A 
RETE

A N D D 
OLES 
E N C 0 
T D P LJ 
DAIA 
CESA 
N D R A 
E C P A 
LEE O 
CAO L 
A A S O 
ES NM 
D O I B

U A D 
T M A 
S B M E 
L I LD 
A T AL 
R R EL 
V T T L 
A U A E 
P V E A 
I O I L 
R R D A 
A S R E 
MA CA

T A
0 D

UNE
MEN 

A S A E 
0 S L L 
f D QP 
ED U L 
RO I A 
ALET 
0 C B I 
MPR L 
T N 0 L 
A A P 0 
RIDA

■ARCHIVO

---- --------------- BUSCAR --------------------
Banderillas. De poder a poder. A cambio de terreno. 

De frente. A media vuelta. Del trapecio. Ai cuarteo. Dentro 
afuera. Al quiebro. AI sesgo. Tablas por detrás. A topa car
nero. Al relance. Dei avión. En el platillo. Frase: "Es sin 
duda uno de los momentos más lucidos de la lidia; el diestro 
cita al toro a cuerpo limpio y la arrancada es más rápida).

Trabajadores africanos, en plena cosecha

“La aventura del saber” 
tratará hoy sobre los 
cultivos alternativos
Posible solución al hambre mundial

_________ C.B ________  

MADRID

El programa educativo que 
emite diariamente La 2 de 
TVE, ”La aventura del 
saber”, realizado entre el 
canal público y el ministerio 
de Educación, dedicará hoy 
jueves su tiempo a los cultivos 
agrícolas alternativos, como 
fórmula para paliar las nece
sidades de comida del Tercer 
Mundo.

Desde que el hombre ocu
pó el mundo ha utilizado para 
comer los frutos de la tierra 
y si bien en un principio sólo 
ingería los que crecían espon
táneamente, más tarde, y

como paso definitivo de la 
evolución, se dedicó a culti
var. '

Pero el rápido'crecimiento 
de la población mundial ha 
incrementado la necesidad 
de comida a mayor velocidad 
que la producción natural de 
alimentos.

La consecuencia ha sido 
una explotación abusiva e 
irracional de la tierra.

El programa ”La aventura 
del saber” explicará hoy jue
ves los diferentes métodos 
para hacer productiva la 
naturaleza, conseguir culti
vos en medios pobres o colo
nizar con plantas tierras 
desérticas.

RADÍO 3
97.8 F.M. Estéreo. Música Pop.

ANTENA3

08.00 El primero de la mañana. 08.30 Él pri
mero ... Edición Avila (Juan José Gonzá
lez). ()9.00 El primero ... Especial reporta
jes. 10,00 Somos como somos. (Consuelo 
Berlanga). 12,00 Viva la gente (Jesús Sán
chez). 14.00 Ante de Avila (J.J. González). 
14.30 Deporte ,3 (J. Antonio Hernández). 
15.00 Crónica 3. Incluye edicción Castilla y 
León a las 15.30 horas. 16.00 Viva la gente 
de la tarde (M. A. G.- Juez). 18.30 vlva la. 
gente dcl colé. (Miguel Angel Nieto). 19,00 
Los 3,3 de Antena 3. 20,00 Vivti la gente de 
la música. (J.R. Pardo). 20,30 El campana
rio (M. A, Nieto). 21,3() La salud e.s lo que 
importa (Dr. Beltrán). 22,30 Hora cero (Jo
sé Luis Balbín). ()(),()() Superdeporte. 01,15 
Polvo de estrellas (Carlos Pumares). 04.00 
Tiempo para la música (Marta Pérez).

CADENA DIAL ÁVILA
96,4 FM Stereo

De lunes a domingo. 24 horas de música 
con canciones en castellano de todo el 
espectro musical dé ritmos y sonidos.

RADIO AVILA ONDA CERO 
92.9 Frecuencia Modulada

06.00 Al día (J. González Ferrari). 07.20 Al 
día Castilla y León. (José Luis Arranz). 
07.50 Al día Avila. (Carlos de Miguel). 
08.30 Pratogonista.s (Luis del Olmo). 12.30 
Protagonistas Avila (Ana Agustín). 13.00 
Noticias a la una (Carlos de Miguel). 13.15 
Protagonistas Avila (Ana Agustín). 14.00 
El informativo de las 2 (E. Sáenz de Burua
ga). 14.30 El informativo de las 2 Castilla v 
León. (J.L. Arránz). 14.40 El Informativo 
de las 2 Castilla y León (José Luis Arranz). 
15.08 Con Solera. (Jorge Lago). 16.00 La 
radio de Julia (Julia Otero). 19.00 Los diez 
de Onda Cero (Ana Agustín). 20.00 El 
informativo de las 8 (Manuel Antonio 
Rico). 20.30 Deportes en Avila. (Lui.s

. María Soto). 21.00 Sin Barreras (A- 
Madrid). 22.00.La brújula (Manuel Anto
nio Rico). 23.4.5 El Penalty (J. J. Santos/Al- 
fónso Azuara). 01.00 Una hora mas (A. 
Aberasturi). 02.00 Turno de noche (Juan 
Antonio Cebrián).
A todas las horas en punto, boletines infor
mativos.

RADIO TIETAR 0. CERO 88.4 F.M.

06.00 Al día. (J. González Ferrari). 07.20 
Castilla y León al día. (José Luis Arranz). 
07.50 Ávila al día. (Con Carlos de 
Miguel).08.30 Protagonistas. (Con Luis del 
Olmo). 12.30 Protagonistas Valle del Tié
tar. (J. Jiménez Amorín). 13.00 Noticias a la 
una. (Carlos de Miguel). 13.15 Protagonis
tas.del Tiétar. (J. Jiménez Amorín). 14.00 
El Informativo de la dos. (E. Sáez de 
Buruaga). 14.3(1 Informativo de las dos. 
Caslilla y León. 14.40 El informativo de las 
dos. Avila. (Ignacio de la Lastra). 14.4.5 
Deportes en Avila. (Juan Antonio Alva
rez). 15.00 Con Solera. (Jorge Lago). 16.00 
La Radio de Julia. (Julia Otero). 19.00 
Radio Tiétar Onda Cero música. 20.00 El 
informativo de las ocho. (Manuel Antonio 
Rico). 20.30 Deportes en Castilla y León. 
20.40 Deportes en Avila. 21.00 Sin barreras. 
(A Madrid). 22.00 La burbuja. (Manuel 
Antonio Rico). 23.4.5 El penalty. (J. J. San
tos y Alfonso Azuara). 01.00 Una hora más. 
(A. Aberasturi). 02.00 Turno de noche. 
(Juan Antonio Cebrián).
A todas las horas en punto boletines infor
mativos.

ARCOIRIS 
RADIO I03.3FM

08.30- 21.00 Programación local Talavera. 
21.00- 22.30 Talavera objetivo Valle de! 
Tiétar, con Pedro González y Luis Plasen
cia (lunes, fútbol 11: martes, fútbol sala, 
miércoles, política: jueves, cultura y écolo- 
cia: viernes, acenda fin de semana). 22,30- 
24, 00 El Areo Iris de El Dorador, con 
Pedro González (lunes, poprock español: 
martes. Arco Iris 25: miércoles, baladas y 
heavy: jueves, musical: viernes, música 
dedicada).
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TELEVISIÓN J1
Jueves 22 de abril de 1993

< 
Z 
< 
IZ

TVEl TVE 2 TELEMADRID TELES ANTENA 3 CANAL PLUS
07,30.- FINNIC
09.55.NOTICIAS
10,00.- LA PRIMERA RESPUES

TA
10,40.- TU MUNDO Y EL MIO
11,30.- NOTICIAS
11,35.CRISTAL
12.30.- EL SHOW DE LA PRIME

RA
13,30.EL MENÚ DE CADA DÍA
14,00.- INFORMATIVO TERRI

TORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES 

PEOR

05,45.- CARTA DE AJUSTE
05,59.APERTURA Y PRESEN

TACION
06,00.- EL INFORMATIVO DE 

LA MAÑANA
09,35.- LA AVENTURA DE LA 

MAÑANA
12,00.-PASE 2
13,00.EL INFORMATIVO DEL 

MEDIODIA
14,OO.NIDO VACIO
14,30.- MAGAZINE TERRITO

RIAL
14,55.- LA ISLA DEL TESORO

07.10. ALLO, ALLO
07.35. TRÁFICO DE MADRID
08,50.a SABER
09,15.- EL IMPERIO BRITTAS
10,00.TELENOTICIAS
10,30.- LA NOCHE SE MUEVE
11,35.- BELLEZA Y PODER
12,35.- MENÚ DEL DÍA
11,55.- LA BANDA
14,00. TELENOTICIAS

MADRID
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO

06,35.- ENTRE HOY Y MAÑA
NA

07,00.DESAYUNA CON ALE
GRÍA

09,30.-TOPACIO
10,15.LAMUJER PROHIBIDA
11,00.ENTRE PLATOS ANDA 

EL JUEGO
11,30.- DATE UN RESPIRO
13,00.- QUERIDOS PADRES
14,00.LA CASA DE LA PRADE

RA
14,55.- ENTRE HOY Y MAÑA

NA

07,00.- LA GUARDERIA
09,00.- VIVA LA VIDA
09,30.LA DAMA DE ROSA
10,15.- CARA SUCIA 
11,00.SANTA BÁRBARA
11,50.- TELETIENDA
11,55.VIVIR, VIVIR ¡QUE BONI

TO!
13,30.- SECRETOS
14,00.- TELETIENDA
14,05.EL PRÍNCIPE DE BELL 

AIR
14.30. LA RECLUTA BENJA

MÍN

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.DIBUJOS ANIMADOS
09,OO.VIDEOMINUTO
10,00.- SESIÓN ESPECIAL

V.O.: "Días tranquilos en
Clichy"

11,41.- CINE: "Loverboy"
13,16.- PIEZAS: "Cielito lindo"
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.REDACCIÓN. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: 

"Tiranosaurus Rex"
14,30.TELECOMEDIA: PRI

MOS LEJANOS

15,00.TELEDIARIÛ 1
15,30.- ABIGAIL
16,20.PASA LA VIDA
17,40.PINNIC
18,00.- NOTICIAS
18,05.EL RESCATE DEL

TALISMÁN
18,40.- SIN VERGÜENZA
19,10.POBRE DIABLA
20,00.- MACGYVER
21,OO.TELEDiAR102
21,30.- ¡HOLA RAFFAELLA!.

ELPRIM1-JUEGO(22,15)

15,00.CIFRAS Y LETRAS 
15,30.- LA VIDA A PRUEBA 
16,25.- LA ISLA DEL TESORO 
16,30.LAPELÍCULADELATAR-

DE: "David y Goliat" (1961 
102'00"). Director: Richard 
Pottlér. Intérpretes: Ivo 
Payer, Orson Welles. Hubo 
untlempoenquelosfllisteos 
se unieron para declarar la 
guerra a los Israelíes.

18,20.PARA NOSOTROS 
19,45.EL INFORME DEL DÍA 
20,15.- FÚTBOL. SEMIFINAL

COPAUEFA. PansSaintGer- 
manl-Juventus.

22,05.-JUEVES CINE: "Una his
toria china de fantasmas"

. 15.00. MIRA QUIEN HABLA
15.30. CINE DE TARDE. "Can

ción triste, de un día de 
boda".

17.10. ESPANTAPÁJAROS Y 
LA SEÑORA KING

18.10. TOROS. FERIA DE 
ABRIL. Retransmisión en 
directo del festejo taurino 
con los diestros: Jesulín de 
Ubrique, Espartaco Chico y 
martin pareja Obregón. 
Ganadería: Diego garrido.

20.45. TELENOTICIAS
21.10. EL TIEMPO
21.15. ZONA DE RISA

•21.30. RAVEN. GUERRERO 
AMERICANO

22.30. CINE. LA NOCHE DE 
PELÍCULA. "La bamba". 
Dir: Luis Valdez. 1986

15,30.- CINE CORAZON: 
"Cuando los sueños se 
hacen realidad"

17,30.WEBSTER
17,55.- SUPERGUAY
19,OO.HABLANDO SE ENTIEN- 

DELABASCA
19,30.BENNY HILL
20,00.- PRIMER AMOR
20,50.TELECUPÓN
21,10.- SU MEDIA NARANJA
22,00.LA MÁQUINA DE LA 

VERDAD

15.00. NOTICIAS
15,30.TELECINE: "Alex y Kate" 

(1985) Dirección: Jack Ben
der. Intérpretes: John Rit
ter, Sharon Gless. Kate vive 
desde hace varios meses 
con Nell, un exitoso publi
cista, pero la relación se ha 
ido enfriando y ella descu
bre que le es infiel con su 
secretaria.

17,25.- LUZ DE LUNA
18,15.C0SAS DE CASA
18,40.- LA MERIENDA
19,25.NUEV0S POLICÍAS
20,30.- NOTICIAS
20,45.FÚTBOL: Parma - Atléti

co de Madrid

15,00.CINE: "Elegir un amor"
16,48.- DOCUMENTAL CIEN

TÍFICO. TRES,.D0S..U-
N0..ICER0! LA CARRERA 
ESPACIAL

17,48.CINE: "Los hombres no 
abandonan"

19,35.DIBUJ0S ANIMADOS: 
"Batman"

20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: "Ra

dio Cincinnati 90"
21,05.- TELECOMEDIA: "En

trenador"
21,30.REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION

DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+: 

"Bajo la aurora boreal"

UJ 
Z
O

U 
o 
Oí 
ÍE

00,30.TELEDIARIO 3
00,50.- ¡HOLA RAFFAELLA!

(2a parte). Segunda parte 
del programa, presentado 
por Rappel.

Q1,20.EL VIEJO POLICÍA
02,20.- EL SHOW DE LA PRI

MERA
02,50.- DESPEDIDA Y CIERRE

00,00.METRÓPOLIS
01,00.- TENDIDO CERO. FERIA 

DE ABRIL DE SEVILLA. (Re
sumen)

01,15.CINE CLUB. CICLO: TAN . 
LEJOS, TAN CERCA "Sa
laam Bombay" (1988 - 113') 
Dirección: Mira Nair Intér
pretes: Shafig Syed, Sar- 
fuddin Qurrassi.

03,10.EL SHOW DE STEVE 
ALLEN

03,35.- DESPEDIDA Y CIERRE

00.25. LA NOCHE SE MUEVE. 
Presenta: Wyoming. Invita
dos: Sancho Gracia (actor) 
y Carlos Martínez (coleccio
nista de autógrafos).

01.25. TELENOTICIAS
01.40. GINE. SALA DE 

MADRUGADA. "El hombre 
y el monstruo". Dir: Rou- 
ben Mamoulian. 1932

03.15. INFORMACIÓN CULTU
RAL DE LA CAM

23,30.- MISTERIOS SIN 
RESOLVER

00,30.- ENTRE HOY Y MAÑA
NA

01,00.- HABLANDO SE 
ENTIENDE LA GENTE

02,00.- DOS CONTRA EL CRI
MEN

02,50.F.B.1.
03,40.- CIERRE DE PROGRA

MACION Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

22,50.CINE: "Solo ante la Ley" 
(1989) Dirección: Joseph 
Rubén. Intérpretes: James 
Woods.

01,05.NOTICAS
01,35.SUPERBOXEO
02,35.- CINE DE MADRUGA

DA: "Pecado de amor" 
(1961). Dirección: Luis 
César Amadori. Intérpre
tes: Sara Montiel, Reginald 
Keman. Magda es una 
famosa artista de cabaret 
que triunfa en todos los tea
tros del país.

04,30.- CIERRE DE EMISIÓN

23,40.- CINE: "Salsa rosa". 
Comedia. España. 1991. 
Director: Manuel Gómez. 
Intérpretes: Verónica For
qué, Maribel Verdú y Juan
jo Puigcorbé.

01,06.- CINE: "No sin mi hija", 
/último pase/. Drama. Gran 
Bretaña. Director: Brian Gil
bert.

03,00.- CIERRE
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El Cine en Casa
‘'Cuando los sueños se hacen... ”
15.30 TELE 5

Las pesadillas de una guía museís
tica toman vida en ’Cuando los sue
ños se hacen realidad’ (15,30-Tele 
5), y éso que no hay obras de Tapies . 
en su pinacoteca.
El aséptico olor del telefilm flota 
sobre esta intriga que protagoniza 
gente tan poco conocida como 
Cindy Williams o Lee Horsley.

“Alex y Kate ”
15.30 ANTENA 3

También de origen televisivo es 
’Alex y Kate’, una comedia rosa 
sobre la infidelidad que protagoniza 
el simpático John Ritter, y que 
Antena 3 emite a la misma hora que 
la anterior. .

“Una historia china de fantasmas”
22.05 LA2

El cine oriental alcanza^ en países 
como Hong-Kong una notable 
pujanza industrial. De la cantidad 

acaba saliendo tarde o temprano la 
calidad, y entre los habituales sub
productos de acción y kárate surgió 
en 1986 ’Una historia china de fan
tasmas’, película que sorprendió al 
público de varios festivales por su 
sentido del humor, efectos especia
les, y nula pretenciosidad. A través 
de un montaje febril cuajado de gol
pes de efecto se nos cuenta la his
toria de amor entre un joven y una 
fantasma voladora de largas gasas. 
Se trata de una pequeña joya -muy 
divertida- a descubrir.

“Bajo la aurora boreal”
22.00 CANAL PLUS

Entre otra nación oriental, Japón, 
y Rusia se produjo ’Bajo la aurora 
boreal’, un film de aventuras en ple
na naturaleza que vive de las fuentes 
de ’Dersu Uzala-El cazador’, copro
ducción ruso-nipona de enorme éxi- 
to internacional. Cazadores y ani
males en las estepas siberianas-ador
nan esta historia dirigida por el 
japonés Toshio Goto y protagoni
zada entre otros por el también rea

lizador Nikita Mikhalkov 
(22,00-Canal Plus).

“Sólo antela ley”
22.50 ANTENAS

’Solo ante la ley’, fue dirigida por 
Joseph Rubén en 1989. Se trata de 
un ’thriller’ judicial cuyo personaje 
central interpreta James Woods, el 
convincente actor de la cara picada 
(22,50-Antena 3).

“Salaam Bombay”
01.15 LA2

La 2 está empeñada este jueves en 
acoger el mejor cine del día. Des
pués del exótico espectáculo para 
todos los públicos ’Una historia chi
na de fantasmas’, programa a la 
01,15 ’Salaam Bombay’, una emo
tiva película sobre la cruel realidad 
callejera en la índia que-dio a cono
cer internacionaimente a Mira Nair, 
haciéndola candidata al Oscar. El 
niño protagonista abandona el circo 
donde trabaja para buscar en los 
ambientes más marginales de Bom-

Lou Diamond Phillips

bay a su madre. Si tiene.sueño, pro
grame su vídeo.

“La Bamba”
22.30 TELEMADRID

En la década de los 50, el panorama 
musical norteamericano se conmo
ciona con la aparición del adoles

cente Ricardo Valenzuela, Ritchie 
Valens para el mundo musical.
Retrato del hombre, el mito, y el 
músico, fallecido en plenajuventud, 
y que fue el ídolo de las comunida
des hispanas de USA.
La película norteamericana estuvo 
dirigida en 1986 por Luis Valdez e 
interpretada por Lou Diamond Phi
llips, Esai Morales y Rosana de 
Soto.

“Canción triste de un día de boda”
15.30 TELEMADRID

Margo Roberti y Jeff Haldane van 
a casarse próximamente. Su amor es 
má.s fuerte que las fiferencias socia
les de sus respectivas familias.
Película dirigida por Paul Lynch e 
interpretada por Barbara Billings
ley, Eileen Brennan y Michele 
Green. .
• Esta programación es orienta- 
tiva por estar condicionada a 
posibles cambios de última hora. 
Este periódico no se responsabi
liza de los mismos.
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Mario Moreno ‘Cantinflas’

Gracias^ Cantinflas
Manuel Alcántara

Murió ‘Cantinflas’
Un cáncer pulmonar acabó con su vida

MÉXICO. —Generaciones 
enteras de mejicanos llora
ron ayer la muerte de su ídolo 
más popular del siglo, el 
cómico Mario Moreno ‘Can
tinflas’, víctima de un cáncer 
pulmonar que en pocas sema
nas lo consuiúió, a escasos 
cuatro meses de cumplir 82 
años de edad.

Un equipo de médicos 
especialistas acudió el martes 
a la residencia de ’Cantinflas’ 
en Cuajimalpa, en las afueras 
de la ciudad de Méjico, tras 
haberse agravado su estado

■ LO DIJO...

de salud, pero los cambios de 
medicación que le aplicaron 
para prolongar su vida ya no 
pudieron evitar el deceso 
pocas horas después.

Calificado como ‘símbolo 
del ser mejicano’ y ‘protector 
de los necesitados’, Mario 
Moreno nació para el cine en 
1936, desempeñando un 
papel secundario en la pelícu
la ‘No te engañes, corazón’, a 
la que siguieron 48 films más, 
hasta su última actuación en 
‘E1 barrendero’, en el año 
1981.

■ CUADRATINES

Ha muerto uno de los po
cos grandes bienhechó- 
res que ha dado este siglo 
de las siglas y de las 
guerras.

No se sabe bien por 
qué, se usa de modo des
pectivo la palabra ’’cómi
co” y nó digamos ’’paya
so”. La gente que procu
ra que descansemos un 
ratito de ser malvados y 
que distendamos, aun
que sea momentánea
mente, el horizonte lili- 
put de la boca, es la mejor

gente del mundo. Son. 
nuestros benefactores y si 
hay Dios Padre estarán a 
su diestra, o a su zurda, 
que no creo que tenga 
manías de acomodador. 
Así como Buster Keaton 
es un representante de la 
escuela epicúrea que 
prctica la impavidez fren
te al azar y Chariot es la 
encarnación del infortu
nio, arropado con la cor
tesía, Cantinflas es la ma
yor cantidad de verdades 
incomunicables que pue

de soportar una persona. 
Por éso estaba siempre 
explicándose. Don Mario 
Moreno dedicó su larga y 
gloriosa vida a amenizar
nos la nuestra. Le conocí 
haciendo de cuarto mos
quetero, siendo yo muy 
niño -o sea, como ahora 
cuando vuelvo a ver una 
película de Cantinflas-, 
en el cine Echegaray. No 
llevaba en aquella pelícu
la, por exigencias del 
guión, el uniforme de 
”pelao”, con los pantalo

nes de cuello bajo y el re
tal de la gabardina, pero 
aquella espada de D’Ar
tagnan de la pobreza la 
llevó siempre, aunque se 
hiciera invisible. Una es
pada que ni pincha ni 
corta. Es igual. El llevaba 
siempre razón. Una ra
zón envuelta en profusas 
razones, reiteradas una y 
otra vez, a ver si por fin, a 
fuerza de dar explicacio
nes y de dar amor, los de
más eran capaces de en
tenderle.

EL GUIÑO

- 1 - ENRIQUE
al Sull .— Cualquier lugar puede ser bueno para leer, puesto que la lectura es una cos

tumbre recomendable. Si además sé puede estar al aire libre y al sol de primavera, el placer de disfrutar con 
un buen libro puede ser mayor. En este caso el Paseo de El Rastro y la Muralla son el lugar ideal. El joven 
que hoy viene en esta fotografía así parece haberlo entendido, y por ello disfrutaba del buen tiempo, leyen
do, como debe ser. Se trata de una imagen que a partir de ahora suele repetirse con frecuencia en nuestra 
Capital y en otros muchos lugares.

—Felipe González, presi
dente del Gobierno: ”La dere
cha quiere crear riqueza, pero 
no repartiría; e IU quiere 
repartiría pero no sabe cómo 
crearla”.
—José Borrell, ministro de 
Obras Públicas y Transportes: 
”E1 PP ’fotocopia’ las ideas del 
PSOE en inversión”.
—Rafael Calvo Ortega, 
presidente del CDS: ”La cam
paña electoral va a ser ficticia, 
preparada y almibarada”.
— Paco Umbral, escritor y 
periodista: ’’Felipe González 
ha tenido la oportunidad histó
rica de la izquierda española 
para hacer el cambio, pero no 
lo ha hecho porque no sabe, no 
quiere, o no puede”.
—Antonio Villaplana, 
obispo de León: ’’Los políticos 
dialogan como porteras, con 
perdón para las porteras”.

■ Hong Kong, la décima 
potencia comercial del mundo 
y una de las ciudades-estado 
más vibrantes del planeta, se 
está quedando sin números de 
teléfono. ’’Postmaster Gene
ral” dio a conocer ayer un estu
dio en el que predice que, a lar
go plazo, todos y cada uno de 
los habitantes de Hong Kong 
querrán tener cuatro teléfo
nos, lo que hace un total de 
treinta millones de números.

■ La Audiencia Pro
vincial de Granada condenó 
ayer a 13 años de prisión a 
Antonio A.H., acusado de 
matar.con una navaja a Juan 
Carlos G.A.,, al que acusó de 
querer robarle la radio del 
coche. La sentencia observa la 
eximente de embriaguez, por 
lo que reduce en un año la peti
ción del fiscal, y ordena una 
indemnización de 20 millones.

David Koresh, el 
’’Mesías” de Tejas, el 
último loco oficial con 
denominación de ori
gen, ha conseguido sus 
propósitos: que se hable 
de él aunque sea mal.

Lo triste es que se ha 
llevado por delante a 
otros pirados más o 
menos convencidos y de 
menos monta que él.

¿Paranoia futbolera ?
Sir Cámara

Su tontuna, y no quie
ro calificarlo de otra 
manera por no darle más 
importancia, sólo es 
comparable a las deci
siones de algunos políti
cos y militares que siem
bran la Historia y que 
han arrastrado a la 
muerte a cientos de 
miles de compatriotas 
con argumentos simila
res a los que esgrimió 
Koresh: ’’Vais a ver la' 
cara de Dios”.

De esas cosas saben 
mucho los movimientos 
integristas de cualquier 
signo. Ahora que ese 
capítulo se ha cerrado, 
hasta que surja otro cha
lado, solo me preocupa 
que la paranoia se instale 
en otros estarnentos, no 
necesariamente de la 
política.

El fútbol puede ser 
uno de ellos y el seleccio
nador nacional puede ir

camino de ésto que 
digo. Cuando rechaza a 
Míchel una y otra vez, 
tengo la sensación de, 
4ue Míchel o no Míchel 
es lo de menos y que lo 
que busca es que se hable 
de él, aunque sea mal.
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